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КХЛ как организация 

 
Пашков: КХЛ надо различать простые потасовки и откровенное 
членовредительство (Чемпионат.com) 
Олимпийский чемпион Александр Пашков прокомментировал массовые драки во 
втором матче серии между "Салаватом Юлаевым" и "Трактором" (4:1) и назвал 
членовредительством удар Чарльза Робинсона по лицу Григория Панина после 
которого капитан уфимцев рухнул на лед. 

перейти к статье 

Шипачев достиг отметки в 1000 матчей в чемпионатах России (Sport24.ru) 
Форвард "Ак Барса" Вадим Шипачев вышел на площадку в третьей игре серии 
первого раунда плей-офф КХЛ против "Автомобилиста".  

перейти к статье 

Джонсон покорил рекорд Малкина за "Металлург" в матче с "Амуром" в 
Кубке Гагарина (Чемпионат.com) 
29-летний американский нападающий "Металлурга" Люк Джонсон сумел 
обновить один из рекордов бывшего хоккеиста Магнитогорска - Евгения Малкина 
- в прошедшем накануне втором матче серии первого раунда Кубка Гагарина - 
2024 с хабаровским "Амуром" (2:3, 1-1). 

перейти к статье 

Перед матчем ЦСКА - "Локомотив" пройдет минута молчания в память о 
бойце "Эспаньолы" Субботине (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Перед матчем ЦСКА - "Локомотив" пройдет минута молчания в память о бойце 
"Эспаньолы" Субботине  

перейти к статье 

Минута молчания в память о начальнике разведки бригады "Эспаньола" 
прошла перед матчем КХЛ (ТАСС) 
Вячеслав Субботин скончался 3 марта в зоне СВО 

перейти к статье 

Голышев стал первым игроком "Автомобилиста", оформившим хет-трик в 
Кубке Гагарина (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Автомобилист" дома обыграл "Ак Барс" в третьем матче серии первого раунда 
плей-офф КХЛ - 3:1. У хозяев три шайбы забросил Анатолий Голышев.  

перейти к статье 

Минское "Динамо" возглавило рейтинг клубов КХЛ в Instagram 
(Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by)) 
Более 3 миллионов взаимодействий.  



 

 

перейти к статье 

Миронов стал первым игроком московского "Динамо" с 100 матчами в 
плей-офф КХЛ (Sport24.ru) 
Защитник московского "Динамо" Андрей Миронов принял участие в третьем 
матче серии плей-офф с "Динамо" из Минска.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Стабильность Никишина, прорыв Иванова, рекорд Юрова. Лучшие 
молодые игроки февраля (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Комментатор каналов KHL и эксперт KHL.ru Антон Васятин представляет десятку 
наиболее заметных молодых игроков (U23) КХЛ по итогам февраля.  

перейти к статье 

Новые рекорды Гусева, сенсации в Санкт-Петербурге и Ярославле, 
ледовое побоище в Уфе (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 В понедельник завершился регулярный чемпионат, в четверг стартовал плей-
офф, и только в двух парах обозначился явный лидер.  

перейти к статье 

"Ак Барс" в шаге от позора, ЦСКА уже проигрывает в серии. Итоги дня 
плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
"Спартак" забил семь "Северстали", "Динамо" совершило камбэк с Минском, 
"Трактор" обыграл "Салават". 

перейти к статье 

"Ак Барс" - в одном матче от отпуска, а "Трактор" снова повел в серии с 
"Салаватом Юлаевым" (Allhockey (allhockey.ru)) 
И на Западе тоже произошло много событий. 

перейти к статье 

Казанский "Ак Барс" оказался на грани вылета из Кубка Гагарина 
(Российская газета (rg.ru)) 
Финалист Кубка Гагарина-2023 казанский "Ак Барс" проиграл екатеринбургскому 
"Автомобилисту" со счетом 1:3 в третьем матче серии 1/8 финала плей-офф.  

перейти к статье 

СКА предсказуем, "Металлург" втянули в чужую игру. Что происходит в 
плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Пока "Авангард" - единственный гранд, который не испытывает больших 
проблем. 

перейти к статье 

Кубковый характер: СКА и "Авангард" отыгрались со счета 0:2 и добились 
побед в овертаймах матчей плей-офф КХЛ (RT (russian.rt.com)) 
СКА и "Авангард" отыгрались со счета 0:2 и одолели "Торпедо" и "Ладу" 
соответственно в овертаймах матчей плей-офф КХЛ.   

перейти к статье 

Сенсационный провал "Ак Барса" и потеря Радулова. Итоги кубкового 
уик-энда (Советский спорт) 



 

 

Фавориты Кубка Гагарина начали борьбу с поражений.  
перейти к статье 

"Читали Ротенберга. Серия все покажет". Интервью с капитаном 
"Торпедо" (Чемпионат.com) 
Богдан Конюшков - о серии со СКА, стычках, провокациях и удалениях. 

перейти к статье 

Профессорская команда. СКА уступил 2:5 в первом матче Кубка Гагарина 
хоккеистам "Торпедо" (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Вчера соперники вновь играли в Петербурге, 5 и 7 марта команды встретятся уже 
в Нижнем Новгороде.  

перейти к статье 

Героически остановил команду Ротенберга, Ларионов сравнил его с 
великим канадцем. Кто такой белорус Кульбаков (Sport24.ru) 
Ученик Хабибулина.  

перейти к статье 

В игре "Ак Барса" не за что зацепиться. Действующий финалист вылетит 
в первом раунде? (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Казанцы уступают в серии "Автомобилисту" 0-2, а их лидера Александра 
Радулова дисквалифицировали на следующий матч.  

перейти к статье 

"Ак Барс" "горит" "Автомобилисту" - 0-3. Билялетдинов в одном шаге от 
катастрофы (Советский спорт) 
Благодаря блистательной игре Анатолия Голышева уральцы поставили 
казанцев в крайне тяжелое положение.  

перейти к статье 

Коньков: дисквалификация Радулова станет большой потерей для "Ак 
Барса" (Чемпионат.com) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков заявил, что 
дисквалификация Александра Радулова станет большой потерей для "Ак Барса".  

перейти к статье 

"Эта история влияла на раздевалку". Тамбиев - об обмене вратаря 
Серебрякова в СКА (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев заявил, что на игре команды 
негативно сказался обмен основного вратаря Никиты Серебрякова в СКА в 
начале регулярного сезона-2023/2024.  

перейти к статье 

"Их объединяет воля к победе". Артист балета сравнил своего Спартака с 
хоккейным (ТАСС) 
Хоккейный "Спартак" сделан не из крови и плоти, а из стали, отметил премьер 
Большого театра 

перейти к статье 

Зарипов включил "Ак Барс" в число фаворитов Кубка Гагарина (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Зарипов включил "Ак Барс" в число фаворитов Кубка Гагарина  



 

 

перейти к статье 

"Ак Барс" - худшая команда в плей-офф. Клуб сыграет первую игру в 
Екатеринбурге без Радулова (Allhockey (allhockey.ru)) 
Хочется, чтобы команда из Казани вернулась в серию, так как 4-0 и 4-1 нам не 
нужны. 

перейти к статье 

Конец эпохи Билялетдинова? "Ак Барс" близок к вылету из плей-офф 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Казанцы проиграли все три матча серии "Автомобилисту".  

перейти к статье 

"Что сказать? Все летит в пропасть". "Ак Барс" - в шаге от вылета (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Кубок Гагарина закончится уже в первом раунде? 

перейти к статье 

"Толя-гол" пришиб "Ак Барс" без Радулова: Билл и Казань - в шаге от 
вылета из плей-офф (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
"Ак Барс" проиграл в Екатеринбурге третий матч в серии с "Автомобилистом" 
(1:3).  

перейти к статье 

Казанская безнадега. "Ак Барс" на грани оглушительного провала (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Команда Билялетдинова уступает в серии с "Автомобилистом" 0-3.  

перейти к статье 

"Насколько я знаю, Билялетдинов особо и не хотел тренировать "Ак 

Барс" - Крикунов о результатах казанцев в плей‑офф (Матч ТВ 

(matchtv.ru)) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов заявил "Матч ТВ", что главный 
тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов не хотел тренировать казанскую 
команду. 

перейти к статье 

Терещенко - об игре "Ак Барса" в плей‑офф КХЛ: "Нечего сказать. 

Насколько знаю и понимаю, не все хорошо в коллективе" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею и обладатель Кубка Гагарина Алексей 
Терещенко рассказал "Матч ТВ", что ему известно о проблемах внутри 
казанского "Ак Барса". 

перейти к статье 

Американца из "Трактора" призвали к ответу за избиение Панина! Но 
месть получилась вялой (Чемпионат.com) 
Евгений Тимкин не сумел проучить Чарльза Робинсона, а "Салават" проиграл в 
Челябинске. 

перейти к статье 

"Тактический ход": извлек ли "Трактор" уроки из поражений от "Салавата" 
в регулярке? (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 



 

 

 В первом раунде плей-офф соперниками "Салавата Юлаева" стали челябинцы, 
которых они обыграли четырежды в регулярном чемпионате. 

перейти к статье 

"Салават" вновь проспал начало, а Самонов пропустил 3 гола за 7 
бросков. "Трактор" справляется с нападением уфимцев (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Уфимцы проигрывают 1 - 2. 

перейти к статье 

"Следующая игра будет другой". Гендиректор "Салавата" - после 
поражения от "Трактора" (Чемпионат.com) 
Генеральный директор уфимского "Салавата Юлаева" Ринат Баширов 
отреагировал на поражение команды в третьей выездной встрече серии первого 
раунда Кубка Гагарина - 2024 от челябинского "Трактора" (2:3, 1-2). 

перейти к статье 

Олимпийский чемпион удивлен ходом развития серии Кубка Гагарина 
между СКА и "Торпедо" (Чемпионат.com) 
Олимпийский чемпион Александр Пашков удивлен ходом серии между СКА и 
"Торпедо".  

перейти к статье 

"Разделяем амбиции игроков. Не считаем себя могильщиками талантов". 
Интервью гендиректора "Нефтехимика" (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
"Нефтехимик" - один из самых эффективно работающих клубов КХЛ последних 
лет.  

перейти к статье 

Нет Ковальчука - но есть семь шайб "Спартака"! Голевое шоу красно-
белых в Череповце (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Москвичи повели 2-1 в серии с "Северсталью". 

перейти к статье 

Ковальчук мешает "Спартаку"? Без звездного форварда "красно-белые" 
снова победили (News.sportbox.ru) 
"Спартак" без Ильи Ковальчука выиграл второй матч у "Северстали" и повел в 
серии 2-1. 

перейти к статье 

Армии пора рисковать. "Локомотив" переехал ЦСКА в своем фирменном 
стиле (Советский спорт) 
Команда Игоря Никитина вырвалась вперед в серии.  

перейти к статье 

Борис Михайлов: "Доволен игрой ЦСКА, но не результатом. Удивлен 
ситуацией с Робинсоном" (Russia-hockey.ru) 
О серии "Локомотив" - ЦСКА и других противостояниях плей-офф КХЛ - 
легендарный снайпер армейцев и сборной СССР, экс-главный тренер сборной 
России, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 



 

 

Кудашов: мы словно вернулись в североамериканский хоккей тех времен 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов после победы во 
втором домашнем матче серии первого раунда Кубка Гагарина - 2024 над 
минским "Динамо" (4:3, 2-0) оценил состояние нападающего Артема Ильенко и 
выразил мнение о большом количестве стычек в игре. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Белорусский арбитр сравнил работу на чемпионате мира, Олимпиаде и в 
КХЛ (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Белорусский арбитр Максим Сидоренко сравнил работу на чемпионате мира, 
Олимпиаде и в КХЛ 

перейти к статье 

Судьи чуть не украли у СКА победу в овертайме. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
СКА сравнял счет в серии первого раунда Кубка Гагарина с "Торпедо". Победную 
шайбу армейцы забросили только во втором овертайме (3:2).   

перейти к статье 

"Зачем вы провоцируете?" Главный тренер "Северстали" ответил на 
вопрос о судействе (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Северстали" Андрей Козырев прокомментировал поражение в 
третьем домашнем матче серии первого раунда Кубка Гагарина - 2024 от 
московского "Спартака" (3:7, 1-2). 

перейти к статье 

Гол "Локомотива" в овертайме в ворота ЦСКА, который арбитры 
просматривали на "вне игры" (Чемпионат.com) 
В Москве на стадионе "ЦСКА-Арена" состоялся третий матч серии первого 
раунда Кубка Гагарина - 2024 в Западной конференции, в котором ЦСКА 
принимал ярославский "Локомотив".  

перейти к статье 

Разъяснение Департамента судейства по отмененному голу "Северстали" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Департамент судейства разъясняет отмену гола в третьем матче серии 
"Спартак" - "Северсталь". 

перейти к статье 

СДК 
 

Робинсон дисквалифицирован на один матч и пропустит четвертый матч 
с "Салаватом Юлаевым" (Чемпионат.com) 
32-летний американский нападающий челябинского "Трактора" Чарльз Робинсон 
проведший очередной кулачный поединок в прошедшем третьем матче серии 
первого раунда Кубка Гагарина - 2024 с уфимским "Салаватом Юлаевым" (3:2, 2-
1), получил автоматическую дисквалификацию на один матч.  

перейти к статье 

 



 

 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Для нас плей-ин идет уже месяц". Комментарии после серии "Стальные 
Лисы" - "Реактор" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Магнитогорцы вышли в плей-офф в 15-й раз.  

перейти к статье 

МХК "Динамо-Москва": невероятный Рябкин, лучший снайпер Иванов и 
сильная игра в овертаймах (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Команда Антона Корредора в 1/8 финала сыграет с "Алмазом".  

перейти к статье 

"Для 95% состава матчи плей-ин были чем-то новым". Станислав Шумик - 
о серии с "Омскими Ястребами" и победе над "Реактором" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Главный тренер "Стальных Лисов" поделился ожиданиями от серии с омичами.  

перейти к статье 

"Красная Армия" покинула элитный дивизион Западной конференции 
МХЛ (ТАСС) 
Определились все пары плей-офф Кубка Харламова 

перейти к статье 

Все пары и расписание 1/8 финала плей-офф сезона 2023/2024 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Стали известны все противостояния первого раунда.  

перейти к статье 

Защитник "Красной Армии" Арсений Лисин дисквалифицирован на 3 
матча (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча "Красная Армия" 
- "Атлант", состоявшегося 3 марта 2024 года.  

перейти к статье 

"Кузнецкие Медведи": прямой выход в "Золотой" дивизион и победа в 
плей-ин (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Новокузнечане впервые с 2017 года вышл и в плей-офф.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Действующий чемпион начинает защиту титула с новичков плей-офф. 
Превью серии "Агидель" - СКСО. (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
6 марта стартует плей-офф Женской хоккейной лиги двумя матчами в Уфе и 
Нижнем Новгороде.  

перейти к статье 

Лучшие игроки февраля (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
WHL.KHL.RU представляет лучших игроков регулярного чемпионата Женской 
хоккейной лиги в феврале.  

перейти к статье 



 

 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Генменеджер "Вашингтона" высказался о ситуации вокруг Кузнецова (Р-
Спорт) 
Генменеджер "Вашингтона": Кузнецову нужно разобраться с личными 
проблемами 

перейти к статье 

"Овечкин чувствует себя чужим в раздевалке". Что в "Вашингтоне" и США 
говорят о Кузнецове? (Чемпионат.com) 
Время Евгения в столичном клубе подошло к концу? 

перейти к статье 

Вячеслав Быков: "Карьера Кузнецова позволяет ему спокойно 
адаптироваться к любому клубу КХЛ. Он профессионал до мозга костей" 
(Sports.ru) 
Вячеслав Быков считает, что Евгений Кузнецов может легко адаптироваться к 
КХЛ.  

перейти к статье 

"Каждый Кузнецов - сам кузнец своего счастья!" Интервью Дмитрия 
Губерниева о хоккее (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Легендарный хоккейный комментатор Дмитрий Губерниев в интервью "Матч ТВ" 
- о карьере Евгения Кузнецова, хет-трике Кирилла Капризова и перипетиях 
розыгрыша Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Гашек отказался поздравлять российского голкипера с достижением в 
НХЛ (Газета.Ru) 
Гашек отказался поздравлять Бобровского с 390-й победой в рамках НХЛ  

перейти к статье 

Главный тренер "Миннесоты": "Капризов и еще несколько парней 
проделали действительно хорошую работу" (Sport24.ru) 
Главный тренер "Миннесоты" Джон Хайнс высказался о победе над "Сан-Хосе" в 
матче регулярного чемпионата НХЛ. "Уайлд" одержали победу со счетом 4:3, а 
российский форвард Кирилл Капризов отметился хет-триком.  

перейти к статье 

Капризов оформил 5-й хет-трик в карьере и повторил рекорд "Миннесоты" 
(Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru)) 
За увлекательными перипетиями первого раунда плей-офф КХЛ, мы несколько 
забыли о важных событиях, которые произошли с российскими игроками в НХЛ 
за последние дни.  

перейти к статье 

Победитель регулярки ВХЛ "Молот" выбыл в первом раунде плей-офф, 
уступив 16-й команде - "Соколу" (Sport24.ru) 
Хоккеисты пермского "Молота" не смогли преодолеть первый раунд плей-офф 
Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ).  

перейти к статье 



 

 

Клуб ВХЛ наказали за оскорбления хоккеистов фарм-команды СКА (Р-
Спорт) 
ВХЛ оштрафовала "Южный Урал" за оскорбления ведущего арены в адрес "СКА-
невы" 

перейти к статье 

Два россиянина в НХЛ попали в Программу помощи игрокам - как она 
работает (Ведомости (vedomosti.ru)) 
Подобные службы есть почти во всех американских профессиональных лигах 

перейти к статье 

Тарасенко - лучший российский игрок недели в НХЛ. Где сибиряк окажется 
в дедлайн? (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Неужели снова воссоединится с Панариным?  

перейти к статье 

Разное 
 

Двоим болельщикам на год запретили ходить на матчи после конфликта 
на СКА Арене (Интерфакс) 
Московский районный суд Петербурга привлек к административной 
ответственности двух хоккейных болельщиков, сообщает в понедельник 
объединенная пресс-служба судов города. 

перейти к статье 

Полиция задержала 12-летнего мальчика, бросившего на лед бутылку с 
водой на матче КХЛ (Чемпионат.com) 
12-летнего ребенка и его отца задержали за поведение на хоккейном матче, 
сообщает телеграм-канал "Мутко против".  

перейти к статье 

Защитник "Нефтехимика" Хохлов: "Двумя руками за медиахоккей. Я бы 
тоже попробовал свои силы там" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Защитник "Нефтехимика" Илья Хохлов поделился мнением о медиахоккее. 

перейти к статье 

Магия "Безумного Макса". Афиногенов сходу стал главной звездой 
Медиалиги (Советский спорт) 
Состоялся второй тур соревнований.  

перейти к статье 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Пашков: КХЛ надо различать простые потасовки и откровенное 
членовредительство (Чемпионат.com, Москва, 4 марта 2024) 
Олимпийский чемпион Александр Пашков прокомментировал массовые драки во 
втором матче серии между "Салаватом Юлаевым" и "Трактором" (4:1) и назвал 
членовредительством удар Чарльза Робинсона по лицу Григория Панина после 
которого капитан уфимцев рухнул на лед. 
"Матчи между "Салаватом Юлаевым" и "Трактором" всегда носят 
принципиальный спор, это башкиро-уральское противостояние. Получается 
интересная серия, но случившееся во втором матче вышло за рамки приличия. 
Конечно, нужно серьезнее решать такие вопросы. КХЛ необходимо различать 
простые потасовки и откровенное членовредительство, когда Григорию Панину 
просто ударили в лицо. Штрафы должны быть разными, пора как следует 
регулировать этот вопрос, нельзя отпускать вожжи", - сказал Пашков в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5458732-pashkov-khl-nado-razlichat-
prostye-potasovki-i-otkrovennoe-chlenovreditelstvo.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Шипачев достиг отметки в 1000 матчей в чемпионатах России (Sport24.ru, 
Москва, 4 марта 2024) 
Форвард "Ак Барса" Вадим Шипачев вышел на площадку в третьей игре серии 
первого раунда плей-офф КХЛ против "Автомобилиста".  
Для 36-летнего хоккеиста этот матч стал 1000-м в чемпионатах России. Шипачев 
провел 15 игр в Суперлиге, отличившись одной передачей. Нападающий отыграл 
985 встреч в КХЛ, набрав 919 (289+630) очков при показателе полезности "+208".  
Шипачев провел 273 матча за "Северсталь", 305 игр - в составе СКА, 265 матчей 
в составе московского "Динамо", 157 встреч - в свитере "Ак Барса".  
 Сможешь назвать лучших в истории ЛЧ? Новый тест Sport24 уже ждет тебя!  

https://sport24.ru/hockey/news-626508-shipachev-dostig-otmetki-v-1000-matchey-v-
chempionatakh-rossii 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 4 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Джонсон покорил рекорд Малкина за "Металлург" в матче с "Амуром" в 
Кубке Гагарина (Чемпионат.com, Москва, 4 марта 2024) 
29-летний американский нападающий "Металлурга" Люк Джонсон сумел 
обновить один из рекордов бывшего хоккеиста Магнитогорска - Евгения Малкина 
- в прошедшем накануне втором матче серии первого раунда Кубка Гагарина - 
2024 с хабаровским "Амуром" (2:3, 1-1). 
Как отмечает пресс-служба "Металлурга", Джонсон установил новый клубный 
рекорд по числу выигранных вбрасываний в основное время в рамках КХЛ. В 
ноябре 2012 года Евгений Малкин в матче с "Югрой" выиграл 24 из 34 (71%) 

https://www.championat.com/hockey/news-5458732-pashkov-khl-nado-razlichat-prostye-potasovki-i-otkrovennoe-chlenovreditelstvo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5458732-pashkov-khl-nado-razlichat-prostye-potasovki-i-otkrovennoe-chlenovreditelstvo.html
https://allhockey.ru/news/show/509644-Pashkov_KHL_nado_razlichat_prostye_potasovki_i_otkrovennoe_chlenovreditel_stvo
https://sport24.ru/hockey/news-626508-shipachev-dostig-otmetki-v-1000-matchey-v-chempionatakh-rossii
https://sport24.ru/hockey/news-626508-shipachev-dostig-otmetki-v-1000-matchey-v-chempionatakh-rossii
https://sport.business-gazeta.ru/article/292392


 

 

вбрасываний, а Люк Джонсон рекорд обновил - 24 выигранных вбрасывания из 
27 (89%) попыток. 
Примечательно, что до вчерашнего дня в истории "Металлурга" было восемь 
случаев, когда центральные нападающие выигрывали за матч от 20 
вбрасываний. У Люка Джонсона уже была такая игра в этом сезоне. 11 января в 
домашнем матче с ХК "Сочи" он выиграл 20 из 23 (87%) вбрасываний за 16 минут 
на льду. 
Напомним, в текущем плей-офф КХЛ Джонсон принял участие во всех двух 
матчах "Металлурга", отметившись двумя заброшенными шайбами при 
коэффициенте полезности "+2". В регулярном чемпионате за 64 игры он записал 
в свой актив 22 (12+10) очка с показателем полезности "-7".  

https://www.championat.com/hockey/news-5458906-dzhonson-pokoril-rekord-
malkina-za-metallurg-v-matche-s-amurom-v-kubke-gagarina.html 

К заголовкам сообщений 

Перед матчем ЦСКА - "Локомотив" пройдет минута молчания в память о 
бойце "Эспаньолы" Субботине (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 марта 
2024) 
Перед матчем ЦСКА - "Локомотив" пройдет минута молчания в память о бойце 
"Эспаньолы" Субботине  
ПХК ЦСКА согласовал с КХЛ проведение минуты молчания перед третьим 
матчем серии первого раунда плей‑офф КХЛ с ярославским " Локомотивом " в 
память о погибшем в зоне специальной военной операции болельщике 
"красно‑синих" Вячеславе Субботине, сообщили "Матч ТВ" в пресс‑службе 
армейцев. 
Встреча пройдет в понедельник в Москве и начнется в 19:30. 
О смерти Субботина, который служил начальником разведки бригады 
"Эспаньола", стало известно в воскресенье. В сентябре Субботин был почетным 
гостем ЦСКА на стартовом матче сезона против казанского "Ак Барса", он вышел 
на лед и произвел символическое вбрасывание перед игрой. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2025312_Pered_matchem_CSKA__Loko
motiv_projdet_minuta_molchanija_v_pamat_o_bojce_Espanoly_Subbotine 

Похожие сообщения (3): 

• News.sportbox.ru, Москва, 4 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Минута молчания в память о начальнике разведки бригады "Эспаньола" 
прошла перед матчем КХЛ (ТАСС, Москва, 4 марта 2024) 
Минута молчания в память о начальнике разведки добровольческой бригады 
"Эспаньола" Вячеславе Субботине, погибшем во время боевого задания в зоне 
специальной военной операции (СВО), прошла перед матчем Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) ЦСКА - "Локомотив". Об этом сообщает 
корреспондент ТАСС с места событий.  
О гибели Субботина с позывным Выходной в понедельник сообщили в 
официальном сообществе батальона в Telegram. Субботин скончался 3 марта.  
"Эспаньола" - российское воинское формирование, созданное в 2022 году. 
Подразделение состоит из радикальных фанатов футбольных клубов, в числе 
которых петербургский "Зенит", московские "Спартак", ЦСКА, "Локомотив" и 
другие.  

https://www.championat.com/hockey/news-5458906-dzhonson-pokoril-rekord-malkina-za-metallurg-v-matche-s-amurom-v-kubke-gagarina.html
https://www.championat.com/hockey/news-5458906-dzhonson-pokoril-rekord-malkina-za-metallurg-v-matche-s-amurom-v-kubke-gagarina.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2025312_Pered_matchem_CSKA__Lokomotiv_projdet_minuta_molchanija_v_pamat_o_bojce_Espanoly_Subbotine
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2025312_Pered_matchem_CSKA__Lokomotiv_projdet_minuta_molchanija_v_pamat_o_bojce_Espanoly_Subbotine
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2025311_Pered_matchem_CSKA__Lokomotiv_projdet_minuta_molchanija_v_pamat_o_bojce_Espanoly_Subbotine
https://allhockey.ru/news/show/509643-CSKA_obratilsya_v_KHL_s_pros_boj_provesti_minutu_molchaniya_po_pogibshemu_fanatu


 

 

Перед минутой молчания на кубе было показано видео, как Субботин и еще один 
командир батальона с позывным Испанец выходили на символическое 
вбрасывание перед матчем КХЛ между ЦСКА и "Ак Барсом". После минуты 
молчания болельщики ЦСКА скандировали позывной Субботина.  

https://tass.ru/sport/20152521 

К заголовкам сообщений 

Голышев стал первым игроком "Автомобилиста", оформившим хет-трик в 
Кубке Гагарина (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 марта 2024) 
"Автомобилист" дома обыграл "Ак Барс" в третьем матче серии первого раунда 
плей-офф КХЛ - 3:1. У хозяев три шайбы забросил Анатолий Голышев.  
29-летний форвард стал первым игроком "Автомобилиста", который оформил 
хет-трик в Кубке Гагарина. 
В этом сезоне Голышев провел за клуб из Екатеринбурга 62 матча в регулярном 
чемпионате КХЛ и набрал 33 (10+23) очка.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/hokkeist-anatoliy-golyshev-stal-
pervym-igrokom-avtomobilista-s-het-trikom-v-kubke-gagarina-2186056/ 

К заголовкам сообщений 

Минское "Динамо" возглавило рейтинг клубов КХЛ в Instagram 
(Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 4 марта 2024) 
Более 3 миллионов взаимодействий.  
Минское "Динамо" заняло первое место среди всех клубов КХЛ в Instagram.  
По сравнению с прошлым сезоном "зубры" поднялись на две строки. У "Динамо" 
более 50 тысяч подписчиков в этой социальной сети и 3,3 млн взаимодействий.  
На втором месте расположился "Барыс", третья строка у "Ак Барса".  

https://hockey.by/news/sobytie/news285185.html 

К заголовкам сообщений 

Миронов стал первым игроком московского "Динамо" с 100 матчами в 
плей-офф КХЛ (Sport24.ru, Москва, 4 марта 2024) 
Защитник московского "Динамо" Андрей Миронов принял участие в третьем 
матче серии плей-офф с "Динамо" из Минска.  
Эта игра стала для Миронова 100-й за карьеру в плей-офф.  
Всю карьеру в КХЛ Миронов выступает за "Динамо". Благодаря этому он стал 
первым хоккеистом в истории команды с 100+ матчами в Кубке Гагарина.  
Всего за карьеру в КХЛ Миронов провел 635 матчей и набрал 173 (43+130) очка.  

https://sport24.ru/hockey/news-626551-mironov-stal-pervym-igrokom-moskovskogo-
dinamo-s-100-matchami-v-pley-off-kkhl 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Стабильность Никишина, прорыв Иванова, рекорд Юрова. Лучшие 
молодые игроки февраля (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), 
Москва, 4 марта 2024) 
Комментатор каналов KHL и эксперт KHL.ru Антон Васятин представляет десятку 
наиболее заметных молодых игроков (U23) КХЛ по итогам февраля. Список 

https://tass.ru/sport/20152521
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/hokkeist-anatoliy-golyshev-stal-pervym-igrokom-avtomobilista-s-het-trikom-v-kubke-gagarina-2186056/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/hokkeist-anatoliy-golyshev-stal-pervym-igrokom-avtomobilista-s-het-trikom-v-kubke-gagarina-2186056/
https://hockey.by/news/sobytie/news285185.html
https://sport24.ru/hockey/news-626551-mironov-stal-pervym-igrokom-moskovskogo-dinamo-s-100-matchami-v-pley-off-kkhl
https://sport24.ru/hockey/news-626551-mironov-stal-pervym-igrokom-moskovskogo-dinamo-s-100-matchami-v-pley-off-kkhl


 

 

составлен на основе "Рейтинга игроков", который рассчитывается Лигой при 
помощи расширенного набора статистических показателей. 
10. Данила Юров, нападающий (2003, Металлург) 
Рейтинг игрока - 2,46  
По ходу текущего регулярного чемпионата Данила Юров уже давно закрепил за 
собой звание явного лидера "Металлурга", а не просто подающего надежды 
игрока. В феврале он продолжил играть в роли центрального нападающего, 
стабильно внося свой вклад в успехи команды. Форвард начал месяц с дубля в 
ворота "Авангарда", да еще какого - гол при счете 2:3 практически с сиреной об 
окончании третьего периода, а затем победная шайба в овертайме. 
Удивительно, но после той игры Юров больше в регулярке не забивал, оформив 
впоследствии четыре голевые передачи. Одна из них стала исторической - в игре 
против "Амура" игрок "Металлурга" заработал 48-й в сезоне балл и установил 
новый рекорд результативности за одну регулярку для игроков не старше 21 
года. Предыдущее достижение принадлежало Владимиру Тарасенко.  
9. Матвей Мичков, нападающий (2004, ХК Сочи) 
Рейтинг игрока - 2,47  
Матвей Мичков из-за болезни пропустил почти весь декабрь, но вернулся так, 
словно и не было большого количества пропущенных матчей и тренировочных 
дней. При этом в феврале он сыграл еще результативнее, нежели месяцем 
ранее. В заключительном отрезке регулярного чемпионата нападающий ХК 
"Сочи" набрал восемь очков, включая пять голов, которые пришлись на игры 
против "Витязя", "Торпедо", "Автомобилиста" и "Куньлунь Ред Стар" (дубль). По 
традиции Мичков впечатлял бросковой активностью, а в первой игре месяца 
установил личный рекорд в КХЛ, добравшись до отметки 12 бросков в створ. К 
слову, ему не хватило всего одного очка, чтобы повторить рекорд 
результативности Кирилла Капризова среди игроков до 20 лет за один 
регулярный чемпионат. Но даже до показателей самого Матвея в ближайшие 
годы игрокам будет крайне непросто добраться.  
8. Степан Никулин, нападающий (2001, Локомотив) 
Рейтинг игрока - 2,54  
Нынешний сезон складывается для Степана Никулина непросто, но первые дни 
февраля он точно запомнит. В игре против московского "Динамо" нападающему 
удалось прервать 12-матчевую безголевую серию. Причем в той встрече 
"Локомотив" уступал 0:3, однако гол Никулина сравнял счет в третьем периоде, 
а его точный послематчевый бросок принес ярославцам победу. Всего через 
несколько дней матч "Локомотива" против "Сибири" также не завершился в 
основное время, а все голы домашней команды, включая победный, забил 
именно Никулин. Это был первый в карьере хет-трик. В оставшихся играх 
форвард отметился голевой передачей в большинстве в игре против ЦСКА, а 
следом - важным голом в ворота "Салавата Юлаева".  
7. Илья Набоков, вратарь (2003, Металлург) 
Рейтинг игрока - 2,83  
В свои 20 лет Илья Набоков уже стал основным вратарем одной из лучших 
команд Востока. В феврале игрок "Металлурга" вновь выиграл большую часть 
матчей - в его активе победы над "Авангардом", "Адмиралом", "Амуром" и 
"Витязем". Любопытно, что все эти игры прошли именно в Магнитогорске. Во 
встрече с хабаровчанами Набоков сыграл "на ноль", отразив все 30 бросков. В 
среднем он отражал около 30 бросков за матч, а в тяжелой гостевой игре против 
казанского "Ак Барса" добрался до отметки 37 - один из лучших показателей 
вратаря в сезоне. По итогам регулярного чемпионата Набоков сделал 



 

 

достаточно, чтобы и претендовать на звание лучшего новичка сезона, и быть в 
плей-офф основным вратарем команды Андрея Разина.  
6. Алексей Колосов, вратарь (2002, Динамо Минск) 
Рейтинг игрока - 2,92  
Февраль стал для Алексея Колосова значимым месяцем - вратарь минского 
"Динамо" установил личный рекорд по количеству проведенных в регулярном 
чемпионате матчей (43), а впоследствии несколько раз его перекрыл. В 
последнем месяце зимы вратарь одержал пять побед в девяти встречах, обыграв 
"Адмирал", ЦСКА, "Витязь", "Нефтехимик" и "Спартак". В игре против команды из 
Владивостока Колосов оформил четвертый в сезоне "сухарь". Максимум по 
сэйвам в феврале пришелся на крайне интересную и успешную для минчан 
домашнюю игру против ЦСКА. 8 февраля вратарь "Динамо" отразил 35 бросков 
и помог своей команде взять два очка. К плей-офф он подходит в роли основного 
вратаря своей команды.  
5. Никита Гребенкин, нападающий (2003, Металлург) 
Рейтинг игрока - 2,93  
Один из лучших бомбардиров и наиболее ярких игроков "Металлурга" Никита 
Гребенкин подтвердил свой статус в заключительном месяце зимы. В феврале 
форвард стартовал с четырехматчевой результативной серии, набрав очки в 
играх против "Авангарда", "Адмирала", московского "Динамо" и "Ак Барса". Под 
конец месяца он помог магнитогорской команде выиграть Восточную 
конференцию в регулярном чемпионате, заработав 2 (1+1) очка в определяющем 
поединке с "Авангардом". Причем на ту игру Гребенкин вышел с нашивкой 
капитана "Металлурга". В каждом матче месяца нападающий бросал в створ 
ворот, в большинстве случаев проводил и силовые приемы, что вполне 
соответствует его игровому стилю.  
4. Даниил Иванов, защитник (2003, Спартак) 
Рейтинг игрока - 2,99  
В феврале Даниил Иванов стал не просто "лимитчиком", а уже одним из 
ключевых защитников "Спартака". Его игровое время в большинстве случаев 
перевалило за отметку 10 минут, а во встрече с "Ак Барсом" тренерский штаб 
доверил сразу 23. Периодически Иванов стал выходить на площадку и при игре 
в неравных составах. Ему удалось завершить февраль с полезностью "+7", при 
этом ни одного "минуса" он так и не заработал. В играх против "Торпедо" и 
"Северстали" защитник набрал первые очки в Лиге, отметившись голевыми 
передачами - они помогли команде забить первые голы в тех встречах и в итоге 
одержать волевые победы. Нельзя также не отметить 23 силовых приема, 
которые пришлись на восемь февральских матчей Иванова.  
3. Данил Аймурзин, нападающий (2002, Северсталь) 
Рейтинг игрока - 3,01  
Данил Аймурзин - игрок все еще достаточно молодой, но уже является первым 
центрфорвардом одной из самых ярких команд регулярного чемпионата. В 
феврале он провел 12 матчей, заработав 8 (4+4) очков с показателем полезности 
"+6". Своими голами Аймурзин огорчил минское "Динамо" (в двух разных играх), 
"Торпедо" и "Спартак", а в овертайме домашнего матча с "Нефтехимиком" стал 
автором результативной передачи на победный гол Кристиана Яроша. Несмотря 
на роль центрального нападающего, Аймурзин не только создает моменты 
партнерам по команде, но и стабильно угрожает воротам сам. Непосредственно 
в феврале в его активе 32 броска в створ (то есть чуть больше двух в среднем 
за игру).  
2. Семен Чистяков, защитник (2001, Авангард) 
Рейтинг игрока - 3,16  



 

 

Основной защитник "Авангарда" Семен Чистяков провел в феврале 10 матчей, 
забив в самом первом - против "Металлурга" в Магнитогорске. В той игре он 
также поучаствовал в голе Райана Спунера в первом периоде. В оставшихся 
играх Чистяков добавил еще три ассистентских балла - это были очки в матчах с 
"Автомобилистом" (две игры - дома и в гостях) и "Спартаком". Если говорить о 
других статистических показателях, то в последнем месяце зимы защитник 
заблокировал 15 бросков, оформил 24 силовых приема и четыре отбора шайбы. 
Чистяков - важнейший игрок своей команды, в том числе в отношении неравных 
составов, без которого сложно представить оборону "Авангарда".  
1. Александр Никишин, защитник (2001, СКА) 
Рейтинг игрока - 3,84  
Лидером рейтинга в очередной раз стал капитан СКА Александр Никишин. В 
феврале защитник набрал восемь очков в 10 играх, включая голы в ворота 
"Барыса" и "Куньлунь Ред Стар". Гол в Астане стал крайне важным - в той игре 
петербуржцы долгое время не могли отличиться, и на последней минуте 
основного времени при счете 0:1 это сделал именно Никишин.  
Месяц в целом ему удалось завершить с показателем полезности "+5" при 
традиционно большом для защитника количестве бросков в створ и блоков. 
Никишин стабильно появляется на льду при игре в неравных составах - как в 
большинстве, так и в меньшинстве, являясь ключевым игроком команды в этом 
отношении. Стоит также отметить решающую передачу на победный гол 
Михаила Воробьева в непростой домашней игре против "Лады".  
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К заголовкам сообщений 

Новые рекорды Гусева, сенсации в Санкт-Петербурге и Ярославле, 
ледовое побоище в Уфе (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 
4 марта 2024) 
В понедельник завершился регулярный чемпионат, в четверг стартовал плей-
офф, и только в двух парах обозначился явный лидер. Обзор наиболее ярких 
событий прошедшей недели.  
Финиш на Востоке  
На последний день регулярки оставались неизвестными четыре пары из восьми. 
Две из них - а также победитель Восточной конференции - определились во 
встрече "Металлурга" с "Авангардом". Андрей Разин дал отдых нескольким 
лидерам и поднял в без того молодую основу ближайший резерв из МХЛ, Михаил 
Кравец выставил оптимальный состав. Казалось, это дает омичам достаточно 
серьезную фору, но магнитогорцы без особенных проблем выиграли 3:1  
"Металлург" четвертый раз выиграл конференцию и получил в соперники по 
первому раунду "Амур". "Авангарду", по остаточному принципу, досталась 
"Лада".  
Финиш на Западе  
На Западе же вопрос с победителем отпал днем ранее, но дерби между "Динамо" 
и ЦСКА все равно вызывало повышенный интерес. И не только из-за 
принципиальности противостояния, но и потому что решалось, куда армейцам 
отправляться на первые кубковые матчи: то ли в Санкт-Петербург, то ли в 
Ярославль. Для ЦСКА и тот вариант, и другой выглядел бы благоприятным, если 
ориентироваться на предыдущие сезоны, но по актуальному положению дел оба 
варианта внушали мало оптимизма, так что выбора, пожалуй, особенно-то и не 
было. А значит, оставалось просто сыграть в свою силу. Силы этой хватило на 
55 минут. Армейцы вели 3:1, потом за 124 секунды пропустили три шайбы. Одну 
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из них судьи отменили, дело перешло в овертайм, в котором динамовцы 
утвердили статус победителя Кубка Континента.  
В трех голах из четырех поучаствовал Никита Гусев, повысивший рекорд 
результативности за одну регулярку до 89 очков. Попутно он обновил на 
единичку еще два достижения - по количеству голевых передач (66, предыдущее 
принадлежало ему же) и по количеству очков, набранных в большинстве (44, 
принадлежало Сергею Мозякину ).  
Посещаемость  
В общей сложности матчи регулярного чемпионата посетило 5 178 246 
болельщиков. Это четвертый результат в истории КХЛ, рекорд был установлен 
в сезоне 2014/2015 - 5 395 035. Но тогда было проведено 840 матчей - против 
782 нынешних. Так что средняя посещаемость получилась наивысшая за все 16 
лет - 6 622 зрителя на одной игре.  
С началом кубковых матчей питерские армейцы продолжили бить рекорды: на 
первую игру против "Торпедо" пришло 23 905 болельщиков, на вторую - 23 996.  
Нехватка опыта  
Первый матч серии СКА - "Торпедо" получился сенсационным, принимая во 
внимание откровенно слабый финиш регулярки в исполнении нижегородцев. 
Они не просто победили СКА, а сделали это, что называется, без вариантов. 
Через день торпедовцы на протяжении двух периодов тоже переигрывали 
армейцев - и по счету, и чисто визуально. А затем расклеились. В третьем 
периоде и первом овертайме питерцы уже были заметно активнее, а во втором 
овертайме и вовсе пошла игра "в одну калитку", логично закончившаяся победой 
СКА.  
За последние две недели нижегородцы проиграли пять встреч из шести. 
Проигрывали они и до этого, а отсечка в две недели взята для для 
показательности: четыре поражения из пяти случились в матчах, по ходу которых 
они вели в две (и даже в три) шайбы. На воскресной пресс-конференции Игорь 
Ларионов посетовал, что его команде не хватает опыта. Хотя сам вывел из 
состава бывшего капитана и бывшего альтернативного капитана, которым на 
двоих 60 лет, и за плечами у которых - опять же на двоих - под восемь сотен игр, 
в том числе почти 50 кубковых.  
Приобретение опыта  
Относительно кубкового опыта. На днях пал своеобразный рекорд, 
принадлежавший Ивану Мищенко . К 28 годам он провел в КХЛ семь сезонов и 
отыграл в общей сложности 365 матчей, из которых в плей-офф - ни одного. 1 
марта он восполнил этот пробел, и даже отличился голевой передачей в 
дебютной кубковой встрече, но его "Амур" уступил "Металлургу" 1:2. А во второй 
игре шайба залетела в ворота "Амура" несчастливым рикошетом от Ивана. Но 
на этот раз хабаровчане взяли реванш - 3:2.  
Теперь рекорд КХЛ по количеству матчей без игры в плей-офф принадлежит 
Михаилу Куклеву (337), уже завершившему карьеру. Из действующих хоккеистов 
ближайшие преследователи - Олег Погоришный (259) с Александром 
Угольниковым (242), выступающие сейчас в ВХЛ, и Джейк Челиос (238).  
"Ак Барс" - "Автомобилист"  
Среди отдельно взятых вратарей аналогичное Мищенко достижение было у 
Евгения Аликина - 242 игры без прохода в плей-офф. И это совершенно не 
помешало ему дебютировать с двух побед над "Ак Барсом" - в первой из них он 
отразил 30 бросков из 31, во второй и вовсе справился со всеми 34. 
Единственный, кому удалось пробить Евгения - Вадим Шипачев, медленно но 
верно сокращающий дистанцию до общего рекорда результативности, 
принадлежащего Мозякину. Вадиму осталось всего девять очков, чтобы догнать 



 

 

Сергея. В сентябре казалось, что эпохальное событие состоится в этом сезоне, 
но пока все идет к тому, что оно отложится на следующий - "Автомобилист" взял 
у "Ак Барса" оба гостевых матча с общим счетом 6:1.  
Второй из этих матчей стал для Зинэтулы Билялетдинова семисотым в КХЛ, и 
это четвертый показатель в истории. Больше только у Дмитрия Квартальнова, 
Владимира Крикунова и Олега Знарока .  
"Спартак" - "Северсталь"  
Традиционно наиболее интересными парами первого раунда считаются те, где 
встречаются четвертая и пятая посеянные команды. На Востоке это "Ак Барс" с 
"Автомобилистом", и у них пока интрига не складывается (хотя, в принципе, счет 
2-0 в пользу пятой команды, дважды выигравшей в гостях - чем не интрига?). На 
Западе же противостояние "Спартака" с "Северсталью" считалось бы 
сверхинтересным вообще вне зависимости от посева - просто за счет 
предполагаемой повышенной зрелищности. В регулярке они встречались четыре 
раза: в одном случае набросали друг другу шесть шайб, в двух - по восемь, и еще 
в одном - десять. Ожидать такой же результативности и в плей-офф было бы 
наивно, но мысль "а вдруг?" наверняка посещала многих.  
"Вдруг" не случилось (да и вряд ли должно было случиться). Первую игру 
"Спартак" взял с самым популярным счетом 3:2, вторую - "Северсталь" с более 
скромным 2:1. Тем не менее в целом обе команды придерживаются своего стиля, 
игра выгляди весьма зрелищной, ну а снижение реализации - нормальная, и 
даже обязательная для плей-офф ситуация. И шансы на то, что в каком-то из 
следующих матчей одну из команд, а может быть и обе, прорвет - достаточно 
высоки.  
"Локомотив" - ЦСКА  
Прошлогодние финалисты - "Ак Барс" и ЦСКА - по ходу нынешнего сезона 
постепенно сложили с себя полномочия главных фаворитов. Со счетов их, 
конечно, не списали полностью, но более очевидных претендентов вполне 
хватало. В том числе "Локомотив", например. Последние три года ярославцы 
весной неизменно спотыкались на ЦСКА, и подавляющее большинство 
прогнозов сводилось к тому, что именно сейчас самое удобное время, чтоб 
прекратить эту тенденцию. Благо, три последние встречи в регулярке (да и 
вообще четыре из шести) остались за "Локомотивом". Не первый же кубковый 
матч москвичи выиграли 4:0, и это стало чуть меньшей сенсацией, чем победа 
"Торпедо" в Санкт-Петербурге - не самим фактом победы, а безапелляционным 
счетом.  
Ярославцев это не очень смутило, и вторую встречу они выиграли с более 
привычным для этой пары счетом 2:1. Хотя и уступали поначалу 0:1.  
"Авангард" - "Лада"  
В пяти парах из семи (динамовская серия сдвинулась на один день) после двух 
встреч установился счет 1-1, и только в двух - 2-0. Противостояние "Авангарда" 
с "Ладой" тоже было близко к 1-1, так как за восемь минут до окончания второго 
матча тольяттинцы вели 2:0. Чтобы отыграться, омичам даже не потребовались 
все эти восемь минут, хватило 46 секунд.  
Еще меньше на два гола подряд затратили хабаровчане во второй с 
"Металлургом" - Дмитрий Шевченко и Егор Коршков превратили 1:1 в 3:1 всего 
за 15 секунд.  
Бойцовский клуб  
В первых 15 матчах плей-офф судьи выписали в общей сложности 418 минут 
штрафа, и почти треть из них (119) пришлись на вторую встречу "Салавата 
Юлаева" с "Трактором". В середине третьего периода там развернулось ледовое 



 

 

побоище, в котором безоговорочную победу одержали челябинцы. Но игра 
осталась за уфимцами, так же безоговорочно - 4:1.  
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К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" в шаге от позора, ЦСКА уже проигрывает в серии. Итоги дня 
плей-офф КХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 4 марта 2024) 
"Спартак" забил семь "Северстали", "Динамо" совершило камбэк с Минском, 
"Трактор" обыграл "Салават". 
4 марта в плей-офф КХЛ состоялось пять встреч - три на Западе и две - на 
Востоке. Коротко подводим итоги всех матчей. 
"Салават Юлаев" после второго матча серии, в котором было несколько драк, а 
Робинсон с одного удара вырубил Григория Панина, не стал оставлять это 
просто так и включил в состав на третий матч проверенного бойца Евгения 
Тимкина. Ожидаемая драка нападающего уфимцев с Робинсоном состоялась в 
начале второго периода, но уже в первом "Трактор" успел создать себе 
комфортное преимущество. Всего 27 секунд понадобилось хозяевам, чтобы 
открыть счет усилиями Сергея Телегина. 
"Салават" ответил на это голом Александра Хмелевски в большинстве, но 
"Трактор" это не смутило, и вскоре последовали голы Дер-Аргучинцева и 
Ткачева. Остаток матча хозяева в основном оберегали созданный задел. 
"Салават" смог отыграть одну шайбу на экваторе игры, в начале третьего 
периода выстоял меньшинство "три на пять", остаток времени давил, 
прессинговал, но "Трактор" надежно действовал в обороне, удержал победный 
счет и повел 2-1 в серии. 
В Екатеринбурге прошел третий матч серии "Ак Барс" - "Автомобилист". 
Казанцам сегодня не мог помочь Александр Радулов, дисквалифицированный на 
один матч за удар в голову Кирилла Воробьева. Но это была не самая большая 
головная боль гостей - они проиграли оба домашних матча, а в последнем не 
смогли забить ни одного гола и перед сегодняшним днем "горели" в серии 0-2. 
Сегодня "Ак Барс" забросил свою первую шайбу в этом плей-офф в равных 
составах, но общее положение дел это никак не изменило. Анатолий Голышев 
(лучший снайпер розыгрыша Кубка Гагарина на данный момент) оформил хет-
трик, и "Автомобилист" находится в шаге от победы над прошлогодним 
финалистом и от выхода в третий раунд. Команда Зинэтулы Билялетдинова 
находится на пороге позора, кажется, их уже ничто не может спасти. 
Минское "Динамо" укатывало в лед московское всю первую половину матча 
(перевес по броскам в первом периоде был 10-3), и в итоге это принесло плоды. 
Даниил Сотишвили открыл счет, а вскоре Александр Волков увеличил 
преимущество гостей. Тем не менее победителю регулярного чемпионата не 
составило труда отыграться - не без помощи ошибок соперника, но без них в 
хоккее никуда. Игорь Рашевский и Даниил Пыленков сравняли счет еще до конца 
периода. 
В третьем периоде минчане вновь вырвались вперед, но тут же схватили два 
удаления подряд, а таких ошибок московское "Динамо" с его убийственным 
большинством не прощает. Гусев забил "пять на три", а на исходе "пять на 
четыре" Рашевский оформил дубль. Команда Дмитрия Квартальнова показывает 
зубы в этой серии, но этого против бело-голубых мало. 
ЦСКА начал плей-офф так, будто и не было этих мучительных месяцев 
регулярки, но после яркой победы в первой встрече последовало поражение во 
второй. Первый матч в Москве армейцы начали максимально бодро, но забить 
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не смогли, а во втором периоде пропустили дважды подряд, играя в 
меньшинстве. 
Однако, похоже, ЦСКА действительно преобразился со стартом весны. В 
третьем периоде они вновь взвинтили прессинг и совершили камбэк, причем 
шайбы Карнаухова и Григоренко получились практически идентичными - с 
добивания в пустой угол ворот. "Локомотив" мог заканчивать все на последних 
секундах, когда Денис Алексеев оказался в одиночку перед воротами Федотова, 
но игра ушла в овертайм, где роковым стало удаление Карнаухова за задержку 
шайбы руками. Забил все тот же Алексеев, формально сделав это уже в равных 
составах. Федоров взял запрос на офсайд, но после просмотра арбитры не 
поменяли своего решения. "Локомотив" впервые повел в этой серии. 
У "Спартака", в предыдущем матче родившего всего один гол (которого для 
победы, конечно, не хватило), сегодня полетело все. Уже на четвертой минуте 
игры красно-белые повели 2:0, а закончили период с преимуществом в четыре 
шайбы. На старте второго периода Александр Пашин оформил дубль. Если в 
первом матче "Северсталь" едва не спаслась с 0:3, то сегодня с 0:5 отыграться 
было бы архисложно при любых обстоятельствах. 
Подопечные Андрея Козырева, конечно, пытались это сделать, забили два гола, 
пропустили еще один (еще один дубль на счету Александра Беляева), и третий 
период превратился в чистую формальность. 

https://www.championat.com/hockey/article-5459384-rezultaty-matchej-plej-off-khl-4-
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К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" - в одном матче от отпуска, а "Трактор" снова повел в серии с 
"Салаватом Юлаевым" (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 марта 2024) 
И на Западе тоже произошло много событий. 
В КХЛ продолжается плей-офф. Команды сменили города, начав третьи матчи в 
своих сериях. Пока что ничего не ясно. Многие болельщики воспринимают то, 
что их команды проигрывают в счете, как трагедию. Но повод, чтобы начать бить 
тревогу, должен возникнуть только тогда, когда команда проиграла три матча. 
"Ак Барс" прижали к стенке 
Мы писали, что команда из Казани на данный момент - худшая в плей-офф. И им 
необходимо забирать две игры в Екатеринбурге. Однако клубу из столицы 
Татарстана удалось еще сильнее ухудшить свое положение в турнирных 
раскладах. "Автомобилист" переиграл третий раз кряду "Барсов", сделав счет в 
серии 3-0. 
 "Ак Барс" - худшая команда в плей-офф. Клуб сыграет первую игру в 
Екатеринбурге без Радулова 
 "Автомобилист" в третий раз обыграл "Ак Барс" благодаря хет-трику Голышева 
Казань выглядела тяжело, моменты свои не реализуют. Да и о чем говорить, 
если в первом периоде команда Заварухина перебросала соперников со счетом 
16-5? При этом два удаления были у "Автомобилиста", а только одно - у "Ак 
Барса" на данном отрезке. 
 Команда Билялетдинова выглядит разобранной. Непонятно, как они собираются 
сокращать отставание. Речи про то, чтобы перевернуть серию, не идет. Скорее 
всего, "Ак Барсу" осталось недолго в нынешнем розыгрыше Кубка Гагарина. Клуб 
так и не собрался после невнятной регулярки. 
"Трактор" снова повел в серии 
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Пока что у Челябинска и Уфы виднеются практически аналогичные проблемы. 
"Трактор" плохо проводит вторые периоды, а "Салават Юлаев" - первые. Если 
одной из команд удается не сильно провалиться в проблемном отрезке, то она 
выигрывает матч. На этот раз Челябинск сыграл лучше во втором периоде, чем 
Уфа в первом. 
 "Трактор" победил "Салават Юлаев" и повел 2-1 в серии 
"Салават Юлаев" ушел после первой трети игры с тремя пропущенными 
шайбами и одной заброшенной. Для игр плей-офф - это практически приговор. В 
целом, так и получилось. Максимум, что удалось команде Козлова - сократить 
отставание. В третьем периоде "Трактор" сыграл надежно. Казалось, что 
большинство 5 на 3, которое не реализовала команда Заварухина, могло стать 
ключевым. Но нет. "Трактор" выстоял далее и в итоге снова повел в серии. 
Из интересного стоит отметить продолжение драки Робинсона. "Салават Юлаев" 
выпустил в заявке Тимкина, который припомнил североамериканцу "Трактора" 
прошлый матч. Однако этот бой был скорее номинальным, чем зрелищным. Из-
за второй драки кряду нападающий "Трактора" получил автоматическую 
дисквалификацию на следующий матч. Робинсон стал тем человеком в составе 
команды из Челябинска, который дает своим одноклубникам психологический 
подъем. В четвертой игре Бадди будет не хватать. 
 Тимкин и Робинсон подрались в матче "Трактора" и "Салавата" 
 Робинсон дисквалифицирован на один матч и пропустит четвертую игру с 
"Салаватом" 
"Спартак" победил за 12 минут 
Красно-белые оформили экспресс-победу в первой игре серии в Череповце. 
Команда Жамнова нанесла девять бросков по воротам "Сталеваров" и 
забросила четыре шайбы. Такое в плей-офф не отыгрывается. Не помог и 
таймаут от Андрея Козырева. 
Игра "Северсталь" - "Спартак" напомнила прошлогодний матч плей-офф клуба 
из Череповца, но с участием ЦСКА. Тогда "Сталевары" уступили тоже уступили 
с большим счетом в одной из игр, но это не повлияло на их уровень 
сопротивления в дальнейшем. Как команда, но уже при Козыреве отреагирует 
сейчас? Это самый важный вопрос, который повлияет на ход серии. Третий матч 
нужно быстрее забыть "Северстали". 
 "Спартак" забросил семь шайб "Северстали" и вышел вперед в серии 
Отметим, что "Спартак" сыграл идеально. Как только команда вышла вперед, то 
начала использовать быстрые атаки. Против "Северстали", чья хоккейная база 
строится на контроле, скоростные выпады - классный противовес. 
Московское "Динамо" решило все в большинстве 
В отличии от всех клубов, которые проводили четвертого февраля третьи матчи 
в своих сериях, для московского и минского "Динамо" это была вторая игра в 
нынешнем Кубке Гагарина. То, что бело-голубым из столицы России будет 
непросто - читалось. Хотелось посмотреть на команду Кудашова во второй игре, 
особенно на фоне прошлого года. И сравнить, насколько сильно отличается клуб 
сейчас от варианта Кубка Гагарина-2023. Эмоции остались положительными. 
 Московское "Динамо" повело со счетом 2-0 в серии с минским "Динамо" 
Игра получилась нервной. "Динамо" Москва отыгралось с 0:2, затем с 2:3. Причем 
сравняли счет во второй раз благодаря большинству. Команда Квартальнова 
осталась 3 на 5. А играть в таком формате против клуба Кудашова в плей-офф - 
все равно, что снять голкипера и остаться с пустыми воротами. За эту 
дисциплинарную ошибку Гусев моментально и наказал. А спустя 1,5 минуты 
Рашевский забросил победный гол. Возможно, Минск допустил ключевую 
ошибку в серии, отдав эту игру, которая была в их руках.  



 

 

"Локомотив" растерял преимущество, но победил в овертайме 
Команда Никитина во втором периоде реализовала два большинства. Правда в 
третьем ЦСКА начал напоминать тот самый ЦСКА, который мы видели два года 
- в 2022 и 2023. "Армейцы" Москвы смогли отыграть два гола, переведя игру в 
овертайм. 
"Локомотив" вырвал победу у ЦСКА в овертайме и вышел вперед в серии 
Однако дополнительное время длилось недолго. На шестой минуте овертайма 
Денис Алексеев добыл победу для своей команды. "Локомотив" повел в серии 2-
1. Но если мы увидим тот ЦСКА, который был в третьем периоде третьей 
встречи, то быстро противостояние Ярославля и Москвы не закончится. 

https://allhockey.ru/article/show/509688-
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К заголовкам сообщений 

Казанский "Ак Барс" оказался на грани вылета из Кубка Гагарина 
(Российская газета (rg.ru), Москва, 4 марта 2024) 
Финалист Кубка Гагарина-2023 казанский "Ак Барс" проиграл екатеринбургскому 
"Автомобилисту" со счетом 1:3 в третьем матче серии 1/8 финала плей-офф. 
Еще одно поражение - и один из фаворитов сезона прекратит борьбу за главный 
трофей. 
После двух фиаско на домашнем льду казанцы приехали в Екатеринбург 
фактически без права на ошибку. Положение "Ак Барса" осложнялось тем, что 
команда лишилась своего лидера. Александр Радулов за удар соперника в 
голову во второй игре серии был дисквалифицирован на один матч. 
А без него повести партнеров за собой у Казани оказалось некому. После первых 
двух периодов екатеринбуржцы превзошли соперника по броскам в створ в два 
раза 33-16. Только в заключительной 20-минутке "барсы" немного пришли в себя 
и даже впервые за пять периодов в серии забили: отличился Илья Сафонов. Но 
для победы этого было совсем недостаточно. 
- К сожалению, у нас есть пока проблема, что не забиваем, - приводит слова 
главного тренера "Ак Барса" Зинэтулы Билялетдинова официальный сайт клуба. 
- Хотя создаем моменты. Не могу сказать, что не создаем. Каким бы соперник ни 
был, как бы он ни оборонялся, мы должны забивать. Одна шайба за три игры - 
это мизер. Поэтому будем работать, разговаривать, пытаться что-то сделать. 
А у Екатеринбурга такой проблемы нет. В понедельник, 4 марта, на льду 
солировал форвард "Автомобилиста" Анатолий Голышев. Его хет-трик стал 
первым для команды за все время участия в плей-офф Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). 
"Автомобилист" очень близок к тому, чтобы выйти в четвертьфинал и повторить 
свой лучший результат в Кубке Гагарина. Единственный раз уральцам это 
удавалось в сезоне 2018/19. 
Ну а "Ак Барс" рискует впервые в своей истории выбыть уже в 1/8 финала плей-
офф КХЛ. 
В еще одной паре Восточной конференции челябинский "Трактор" обыграл на 
своем льду уфимский "Салават Юлаев" (3:2) и повел в противостоянии со счетом 
2-1. Отличный матч провел канадский голкипер челябинцев Зак Фукале, 
отразивший 34 броска по своим воротам из 36. 
В понедельник также состоялись третьи матчи в двух сериях Западной 
конференции. Череповецкая "Северсталь" принимала московский "Спартак", а 
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действующий обладатель Кубка Гагарина ЦСКА - ярославский "Локомотив". В 
обоих противостояниях счет после первых двух матчей был ничейным - 1-1. 
А вот серия московского и минского "Динамо" стартовала чуть позже: 4 марта 
команды проводили только вторую встречу. В первой сильнее были москвичи 
(4:1). Все три матча завершились уже после подписания этого номера "РГ" в 
печать. 
Сегодня пройдут третьи матчи еще в трех парах 1/8 финала. На Западе 
нижегородское "Торпедо" примет питерский СКА. В Петербурге соперники 
одержали по одной победе. 
На Востоке магнитогорский "Металлург" после поражения дома от хабаровского 
"Амура" постарается вернуть инициативу в серии, в которой пока ничья - 1-1. А 
омский "Авангард", выиграв оба домашних матча у тольяттинской "Лады", 
попытается развить успех и на выезде. 
НХЛ 
Российский форвард "Миннесоты" Кирилл Капризов оформил уже третий хет-
трик в сезоне Национальной хоккейной лиги. На этот раз досталось "Сан-Хосе", 
который уступил "Миннесоте" со счетом 3:4. 
Интересно, что все три хет-трика Капризов уместил в полтора месяца. От рук 
россиянина пострадали "Каролина" (5:2) и "Ванкувер" (10:7). 2024 год вообще 
складывается для Кирилла отлично: на данном отрезке у него уже 16 шайб. 
Столько же у лучшего снайпера лиги американского нападающего "Торонто" 
Остона Мэттьюса. 
Всего у Капризова 66 (29 шайб + 37 передач) очков в 55 матчах. Он четвертый 
бомбардир в сезоне среди россиян. В своем клубе Кирилл с отрывом первый. У 
ближайшего преследователя, шведа Юэля Эрикссона Эка - 55 баллов. 
Добавим, что российский форвард повторил рекорд "Миннесоты" по количеству 
хет-триков за регулярный чемпионат. Ранее он был установлен словаком 
Марианом Габориком (2002/03) и повторен американцем Заком Паризе (2015/16). 
А вот по скорости достижения отметки в 300 (143+157) очков Капризов в истории 
"Миннесоты" абсолютно лучший. Он достиг солидного рубежа за 258 матчей. Во 
всей лиге только пятеро из действующих игроков сделали это быстрее. 
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К заголовкам сообщений 

СКА предсказуем, "Металлург" втянули в чужую игру. Что происходит в 
плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 4 марта 2024) 
Пока "Авангард" - единственный гранд, который не испытывает больших 
проблем. 
Почти во всех парах Кубка Гагарина закончился первый акт, и команды меняются 
городами: от графика отстает только динамовская парочка. Пока этот первый 
раунд начинается не хуже, а то и лучше, чем в прошлом году: лишь один фаворит 
пока ведет в серии 2-0, а в пяти противостояниях счет равный. Что же происходит 
в плей-офф КХЛ прямо сейчас? 
"Металлург" - "Амур" 
Счет в серии: 1-1.  
"Амур" затянул "Металлург" в неудобный хоккей 
Команды Андрея Мартемьянова раз за разом вылетали из плей-офф из-за того, 
что плохо играли первым номером. Это касалось и "Автомобилиста", и 
обстучавшей все новосибирские штанги "Сибири" в серии с "Авангардом". 
Крайне сложно было вообразить, что "Металлург" станет резко играть на 
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удержание при минимальном преимуществе - а значит, у Хабаровска появлялись 
возможности играть так, как было привычно им и тренерскому штабу. 
Вчера "Металлург" нанес 47 бросков по воротам Игоря Бобкова. Конечно, 
вратарь трудился в поте лица, но если посмотреть, откуда шли эти попытки, то 
можно понять, что хозяева протерли дыру в левом круге вбрасывания и зонах 
около него. Своего Овечкина у "Магнитки" нет, поэтому КПД этих попыток был 
довольно низким. Привычно разрывать чужую оборону на высокой скорости у 
команды Андрея Разина не получалось, гости принуждали побыстрее 
избавляться от шайбы и ставить на количество бросков, а не на качество. 
"Амур" лучше на пятаке 
Перед плей-офф КХЛ предоставила данные "умных шайб" - и оказалось, что 
лучше всего в лиге трафик на пятаке организует капитан "тигров" Дмитрий 
Шевченко. Почти двухметровый форвард не всегда попадал в состав 
"Авангарда", а в Хабаровске стал третьим бомбардиром команды в регулярном 
сезоне за счет подставлений и закрываний - в плей-офф именно Шевченко 
разобрался на пятаке во время победной шайбы "Амура", вовремя 
подключившись после затяжной позиционной атаки. 
Чисто по физическим данным можно было представить, что вторая по среднему 
росту и третья по весу команда лиги будет успешнее продавливать соперника - 
пока так и получается. "Металлург" только в третьем периоде первого матча смог 
создать хороший трафик перед Бобковым и забить два гола. Потом штаб "Амура" 
подкрутил настройки, и во второй игре это вышло сделать только в самой 
концовке: Джонсон забивал в ситуации "6 на 5". И пока это кажется разницей, 
которую устранить сложно чисто физически: "Металлургу" надо искать свое 
счастье в своих лучших сторонах - технике и скорости. 
К штабу Разина уже есть вопросы 
Чуть ли не главная претензия магнитогорских болельщиков к штабу - то, что он 
не разбивает тройку Акользин - Зернов - Карпов, несмотря на то что ее 
продуктивность упала в последний месяц регулярки. У Зернова, например, в 
последних 13 матчах лишь одно набранное очко - и это выглядит еще страннее 
на фоне того, что Разин в первой половине сезона крайне активно тасовал 
звенья даже после победных матчей. Странным было и то, что эта тройка после 
второго гола "Амура", случившегося после наложения и долгой позиционной 
атаки, вышла и на вбрасывание в центральный круг - через 15 секунд Хабаровск 
забил третий гол. 
Вопросы есть и к большинству: "Амур" крайне любезно удалился пять раз подряд 
в первые 25 минут второй встречи, "Металлург" не родил из этих моментов 
ничего. Конечно, стоит похвалить и хабаровский клуб, разобравший тактику 
спецбригад оппонента - однако по консервативности игры "5 на 4" с "Магниткой" 
в первые дни плей-офф мог поспорить только "Ак Барс", который тоже не может 
взломать спецбригаду "Автомобилиста". 
СКА - "Торпедо" 
Счет в серии: 1-1  
СКА до боли предсказуем 
Сравнения этой команды с ЦСКА Дмитрия Квартальнова уже стали 
повсеместными. Но хоккей Дмитрия Вячеславовича обычно сбоил уже сильно 
позже, чем первый раунд: на ранних стадиях комбинация из неостановимого 
прессинга и давления работала. Здесь пока получается куда хуже. В первом 
матче СКА провел 21 минуту в атаке, нанес 19 бросков за один период: толк от 
этого был минимален, так как почти все эти попытки шли с периметра, а на пятак 
команду Ротенберга не пускали. 
Толчея на пятаке "Торпедо" 



 

 

И ведь нельзя сказать, что это поменялось во втором матче: бо́льшую часть 
основного времени "Торпедо" лучше шло под ворота и надежно играло 
позиционно. Только в ситуации "6 на 4" СКА удалась программа "яйца в кулак и 
на пятак", где Воробьев буквально закопал шайбу. В овертайме нижегородцев 
банально подвела физика, и здесь долбежка в ворота Кульбакова по принципу 
"кладите больше заварки" сработала. Однако играть в такой 
антиинтеллектуальный хоккей с таким составом в основное время - это как-то 
странно. 
"Торпедо" непредсказуемо солидно 
Массовые 4-0 и 4-1 в пользу СКА вряд ли были следствием веры в сверхсилу 
СКА - скорее это было отражением слабости "Торпедо" образца февраля. 
Никаких рациональных причин для такого перерождения: можно было вспомнить 
цитату Сергея Михалева о том, что команда, которая в регулярном сезоне играет 
плохо, не начнет вдруг иначе выглядеть в плей-офф. Но это тем не менее 
случилось. В первом матче всего можно было ожидать от команды Ларионова, 
но не такой позиционной игры в своей зоне с 24 блокированными бросками. 
При этом в обороне "Торпедо" почти все те же лица, что получили 0-4 от СКА в 
прошлогоднем первом раунде - но играют они абсолютно иначе. Условный 
Даниил Бокун в прошлом году терялся под прессингом, теперь же молодые 
торпедовские оборонцы играют просто, спокойно и ничего не придумывают: 
удивительное перерождение с учетом того, что в штабе "Торпедо" даже нет 
тренера, который играл бы в защите. Смущает только то, что отстранивший от 
игр Антона Сизова и Алексея Кручинина Ларионов после второго матча сказал 
про "недостаток опыта". Это выглядит как "вы и убили-с, Родион Романович". 
К медицинскому штабу СКА есть большие вопросы 
В ночи Роман Ротенберг выложил в свой телеграм-канал фото, где на скамейке 
СКА висели джерси уже трех травмированных игроков: к Андрею Педану и Борне 
Рендуличу присоединился Михаил Пашнин. Хоккейная тусовка в телеграме 
удивилась, так как какого-то яркого момента с травмой Пашнина в матче не было. 
Выяснилось, что один из лидеров КХЛ по хитам выбыл из строя после чистого и 
довольно рядового силового приема от Бобби Линча. 
Травмированные игроки СКА в этом плей-офф 
И если момент с Андреем Педаном, который во второй раз за сезон страдает от 
собственного желания пойти в силовую, выделяется, то эпизоды, подобные 
Рендуличу и Пашнину, случаются постоянно. И вот выясняется, что у одного 
несколько переломов, а у другого, который только вернулся на лед спустя четыре 
месяца - повреждение плеча. Если считать эти инсайды правдой, то получается, 
что у игроков СКА в рядовых ситуациях возникает чудовищная травматичность. 
И кто же в этом виноват? 
"Авангард" - "Лада" 
Счет в серии: 2-0  
"Лады" не хватает на весь матч 
"Лада" многими экспертами называлась претендентом на сенсацию за счет 
своего умения сушить игру и действовать системно. Мы действительно увидели 
это умение в первой игре, когда дебют встречи проходил почти без моментов - 
однако первый же гол омичей соперника отправил в нокдаун, и "Лада" нанесла 
лишь 15 бросков за игру. Во втором матче правильная игра продолжалась уже 
куда дольше, но для победы этого все равно было мало. 
"Авангард" забирал свое банально за счет мастерства. "Лада" выдерживала темп 
игры и силовую борьбу, но проблема в том, что на 60 минут команды Браташа 
пока не хватает. Не помогли и жесткие нагрузки, которые "Лада" якобы получила 
в последние недели регулярного сезона. Счет по броскам в третьем периоде и 



 

 

овертайме вчерашней игры убийственен: 29-4, бензин у гостей банально 
кончился. 
Глубина "Авангарда" наконец-то сказала свое слово 
Локомотивы "Авангарда" на данный момент - это не первая тройка, а те звенья, 
где есть здоровые ребята. Негабаритных лидеров пока закрывают плотно, 
особенно Ткачева, который обычно начинает атаки с шайбой и часто упирается 
в глухую тольяттинскую стену. Комбинировать у них получается либо в долгой 
позиционной атаке, либо в результате успешного наложения после того, как 
другие тройки "Авангарда" изматывают оппонентов в чужой зоне. 
У "Лады" хорошие построения в средней зоне, но в первом матче "ястребы" 
показали, какими методами их можно взламывать. Показателен здесь гол 
Николая Прохоркина в первом матче: штаб Михаила Кравца проделал хорошую 
домашнюю работу, хитроумный раскат запутал защитников "Лады", и второй 
центр омичей ворвался в открытую зону после того, как Михаил Гуляев выждал 
правильный момент для паса. 
"Ладе" не дают много возможностей 
Шанс любого аутсайдера в первом раунде - расхлябанность и 
шапкозакидательство оппонента. По последним матчам регулярного сезона 
казалось, что "Авангард" подъезжает к плей-офф разболтанным, но вальяжность 
и расхлябанность из их игры пропали. Ошибка Семена Чистякова в эпизоде с 
шайбой Никиты Попугаева, где омский защитник помчался за ворота и потерял 
позицию - редкое исключение из правил. 
Драка в первом матче серии 
Класс защитников "Авангарда" вообще казался шансом для "Лады", однако те 
пока не позволяют себе ошибок на синей линии: впрочем, тольяттинцы 
стараются играть в отборе высоко и в теории могут спровоцировать потерю. 
Однако, в отличие от всех прочих команд нижнего посева, "Лада" увозит из 
Сибири 0-2 в серии и теперь в домашних матчах должна найти что-то еще для 
положительного результата. Возможно, надо еще сильнее лезть под кожу 
лидерам "Авангарда"?  
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К заголовкам сообщений 

Кубковый характер: СКА и "Авангард" отыгрались со счета 0:2 и добились 
побед в овертаймах матчей плей-офф КХЛ (RT (russian.rt.com), Москва, 4 
марта 2024) 
СКА и "Авангард" отыгрались со счета 0:2 и одолели "Торпедо" и "Ладу" 
соответственно в овертаймах матчей плей-офф КХЛ. Василий Глотов оформил 
дубль и отдал голевую передачу, а 45 спасений Игоря Бобкова и сухарь Евгения 
Аликина помогли "Амуру" и "Автомобилисту" в гостях взять верх над 
"Металлургом" и "Ак Барсом" и восстановить паритет в сериях. "Локомотив" и 
"Северсталь" добились минимальных побед над ЦСКА и "Спартаком", заброcив 
решающие шайбы в конце вторых периодов, а "Салават Юлаев" и "Динамо" - 
уверенных (благодаря результативной игре канадцев Эрика О'Делла и Джошуа 
Ливо). 
 Победы фаворитов в овертаймах 
"Торпедо" и СКА продолжают радовать болельщиков ярким равным хоккеем, 
хотя в преддверии серии в нижегородцев мало кто верил. Однако они 
неожиданно стартовали с победы и едва не взяли верх и во втором выездном 
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матче. В первом периоде счет так и не был открыт, зато после перерыва гости 
отличились дважды, воспользовавшись многочисленными удалениями в составе 
соперника. В эпизоде с голом Максима Летунова подопечные Игоря Ларионова 
не реализовали большинство, но забили, как только на льду появился пятый 
полевой петербуржцев. А вскоре Сергей Гончарук удвоил преимущество уже в 
неравных составах. 
Однако Сергей Толчинский быстро сократил отставание. А в заключительном 
отрезке коллектив Романа Ротенберга устроил штурм чужих ворот и 
"автозаводцы" отбивались с трудом. До поры хранил интригу Иван Кульбаков, 
совершивший невероятные 64 сейва. В итоге гостей подвела необязательная 
подножка от Кирилла Воронина в концовке. Хозяева сняли Никиту Серебрякова, 
и Михаил Воробьев восстановил статус-кво. 
В овертайме преимущество уже было на стороне команды из Северной столицы. 
Арсений Грицюк даже сумел отправить шайбу в сетку, но рефери посчитал, что 
нападающий выбил ее из ловушки Кульбакова. А белорус продолжал творить 
чудеса и сделал все, чтобы противостояние затянулось еще на целых полчаса. 
Но давление принесло свои плоды, когда Василий Глотов на 93-й минуте 
протащил снаряд от синей линии и бросил из-под защитника. Форварда наряду 
с вратарем "Торпедо" смело можно назвать главным героем встречи, ведь он 
набрал три (1 + 2) очка. 
По аналогичному сценарию развивался поединок "Авангарда" и "Лады". В Омске 
тольяттинцы во втором отрезке тоже забросили две неожиданные шайбы, одну 
из которых - в большинстве. При этом результативными пасами отметились 
бывшие хоккеисты "ястребов" Максим Минеев и Дмитрий Кугрышев. 
Нашлось место и героизму вратаря. Фаворит нанес более 50 бросков, но долго 
не мог огорчить Владислава Подъяпольского. Однако в итоге дружина Олега 
Браташа сама позволила оппоненту спастись незадолго до конца основного 
времени, допустив потери в своей зоне. Сначала Томаш Юрчо красиво 
переложил шайбу под неудобную руку и обманул голкипера и защитника, а затем 
Дамир Шарипзянов отметился мощным щелчком от синей линии. В овертайме 
же коллектив Михаила Кравеца дожал уставшего андердога. Только болельщики 
провели на трибуне больше положенного всего семь минут. Точку поставил Иван 
Николишин, замкнувший прострел партнера. 
Громкие сенсации 
Однако игровые дни все равно не обошлись без сенсаций. Причем потерпела 
поражение команда, от которой этого ждали меньше всего, - "Металлург". 
Казалось, завершившие регулярку на вершине Восточной конференции 
магнитогорцы не оставят шансов впервые за шесть лет пробившемуся в плей-
офф "Амуру". Но уже в стартовой встрече хабаровчане дали бой гранду и 
уступили с минимальной разницей в счете. 
А в следующей они и вовсе добились успеха. Не смутил их даже обидный 
быстрый гол Игоря Гераськина. После прострела нападающего от левого борта 
снаряд срикошетил в сетку от конька Ивана Мищенко. Однако Александр 
Хохлачев мгновенно восстановил равновесие, грамотно подставив шайбу на 
пятаке. А на экваторе противостояния "лис" ждал холодный душ: они умудрились 
пропустить дважды за 15 секунд. Отличились капитан соперника Дмитрий 
Шевченко и Егор Коршков. 
На спасение у дружины Андрея Разина оставалось достаточно времени, но 
отыграть одну шайбу удалось лишь незадолго до финальной сирены. 
Потрясающе смотрелся Игорь Бобков, парировавший 45 выстрелов и едва не 
обновивший личный рекорд в КХЛ (49). Помогали вратарю и партнеры, 
блокировавшие еще три десятка бросков. 



 

 

"Ак Барс" же стал единственным коллективом, проигравшим два стартовых 
поединка. Причем он дважды уступил "Автомобилисту" на "Татнефть-Арене". 
Первая осечка казалась не более чем досадным недоразумением, однако спустя 
всего пару дней действующий финалист Кубка Гагарина и вовсе был разгромлен. 
Причем невольно подвел казанцев Александр Радулов. Опытнейший 
нападающий незадолго до перерыва не совладал с эмоциями и с кулаками 
набросился на Кирилла Воробьева. Более того, на скамейку вслед за ним 
отправился и Дмитрий Юдин. Уже в начале второго отрезка Джесси Блэкер 
реализовал двойное большинство, а затем Сергей Широков увеличил 
преимущество екатеринбуржцев. В заключительном отрезке Брукс Мэйсек и 
Анатолий Голышев сняли все вопросы. 
Особенно хочется отметить Широкова. Ветеран, которому 10 марта исполнится 
38 лет, набрал три (1 + 2) очка, а всего в плей-офф выбил 4 (2 + 2) и лидирует в 
гонке бомбардиров наряду еще с несколькими коллегами. Нельзя не похвалить 
и Евгения Аликина, на этот раз оформившего шатаут. 
Побоище в Уфе 
А вот московское "Динамо" допускать осечки не собирается. Оно завершило 
регулярку серией из девяти побед, а на старте текущего розыгрыша Кубка 
Гагарина дожало в родных стенах одноклубников из Минска. Однако москвичам 
неожиданно пришлось потрудиться. 
Хотя поначалу ничто не предвещало для них беды. Уже на 88-й секунде Эрик 
О'Делл открыл счет. Вскоре канадец оформил дубль, но судьи, посмотрев 
повтор, отменили взятие ворот, поскольку легионер отправил снаряд в сетку 
клюшкой, поднятой выше перекладины. 
Гости, получив шанс, моментально им воспользовались. Вадим Мороз стал 
автором довольно курьезного гола. После его броска от правого борта шайба 
попала в шлем Максиму Моторыгину и отскочила на пятак. Пока соперники 
пытались понять, где она находится, белорус совершил вираж за воротами и 
оказался точен. 
Дожали бело-голубые неуступчивого оппонента только в концовке. Отрадно, что 
дублем отметился молодой Дмитрий Рашевский. Помимо этого, он ассистировал 
О'Деллу в эпизоде с первым голом. Огорчить Алексея Колосова мощным 
дальним щелчком удалось и Артему Ильенко. 
С аналогичным счетом завершился матч "Салавата Юлаева" и "Трактора". 
Уфимцы при поддержке болельщиков взяли реванш за неожиданное поражение 
29 февраля. А помогла им блестящая игра лидеров-легионеров. Александр 
Хмелевски открыл счет в дебюте и отдал две результативные передачи. Джош 
Ливо же оформил дубль и ассистировал партнеру. 
Но больше запомнился эпизод с массовой дракой в заключительном отрезке. 
Сначала схлестнулись Альберт Яруллин и Данил Алалыкин. Затем в рукопашной 
сошлись Михаил Котляревский и Данила Башкиров. Но в центре внимания 
оказался Чарльз Робинсон, одним ударом правой нокаутировавший Григория 
Панина. Тут же за капитана вступился Алексей Василевский, набросившийся на 
обидчика и поваливший его на лед. 
В итоге американец умудрился заработать суммарно 50 штрафных минут и был 
удален до конца матча. Однако СДК КХЛ не только не стал дополнительно 
дисквалифицировать спортсмена, но и смягчил ему наказание до обычной 
агрессии в драке. Так Робинсон отделался штрафом. 
Реванши от "Локомотива" и "Северстали" 
Реабилитировался перед поклонниками и "Локомотив", начавший серию с ЦСКА 
с четырех безответных пропущенных шайб в домашних стенах. Причем второй 
поединок тоже стартовал для железнодорожников неудачно. На 13-й минуте 



 

 

столичная дружина провела стремительный контрвыпад, который броском из 
правого круга завершил Даррен Диц. Ярославцам вдобавок не везло. Например, 
в одном из эпизодов Иван Федотов далеко вылетел за пределы ворот и потерял 
равновесие, но Егор Аверин и Павел Красковский не попали в пустой створ. 
После перерыва преимущество подопечных Игоря Никитина стало 
подавляющим и они все-таки добились своего. Александру Елесину позволили 
принять передачу исправившегося Красковского, прицелиться и точно щелкнуть 
в угол. А за 23 секунды до сирены Денис Алексеев подставил клюшку на пятаке 
под наброс Степана Никулина. 
В третьем периоде армейцы активизировались, но у них ничего не получалось. 
В результате Данила Исаев совершил всего четыре сейва. А хозяева настолько 
уверенно сыграли в обороне, что в последних двух отрезках позволили 
сопернику нанести лишь семь бросков. 
"Северсталь" же отметилась всего 14 бросками, но умудрилась увезти победу из 
Москвы и восстановила статус-кво в серии со "Спартаком". Уже на 13-й секунде 
Дмитрия Николаева огорчил один из лучших снайперов регулярки, Кирилл 
Пилипенко. Радует, что россиянин не теряет прицел и в плей-офф, ведь 
отличился он в обоих матчах. 
После перерыва ему ответил Николай Голдобин, не оставивший шансов 
Александру Самойлову могучим кистевым в ближнюю девятку. Но больше 
вратарь в этот вечер не пропустил. Не сумел пробить его даже вернувшийся в 
строй Илья Ковальчук. Судьбу же противостояния на 40-й минуте решил 
Кристиан Ярош. 

https://russian.rt.com/sport/article/1280841-khl-plei-off-avangard-ska-overtaim-
harakter 

К заголовкам сообщений 

Сенсационный провал "Ак Барса" и потеря Радулова. Итоги кубкового 
уик-энда (Советский спорт, Москва, 4 марта 2024) 
Фавориты Кубка Гагарина начали борьбу с поражений. И если СКА удалось 
сравнять счет в серии, то казанцы дважды проиграли на своем льду.  
В начале сезона "Ак Барс" считался одним из фаворитов Кубка Гагарина. 
Прошлогодний финалист собрал неплохую команду для борьбы. Но потом 
победный ход казанцев замедлился. А уж в плей-офф и вовсе грянула сенсация. 
"Автомобилист" сначала удержал победу в первом матче. А во втором казанцам 
не помогло даже возвращение Дмитрия Яшкина.  
Ход второго матча изменился после того, как Александр Радулов жестко влетел 
плечом в голову Кириллу Воробьеву. За такой жестокий прием игрок "Ак Барса" 
был удален до конца матча, а "Автомобилист" ударно воспользовался 
пятиминутным большинством.  
В начале второго периода екатеринбуржцы забросили еще две шайбы. А в 
третьем Анатолий Голышев поставил точку во встрече - 4:0.  
Встреча проходила нервно, за матч было аж 17 удалений.  
К слову, в третьей игре Радулов не сможет помочь своей команде. Он 
дисквалифицирован на один матч.  
Сюрприз от Ларионова  
После семи поражений "Торпедо" подряд в регулярке мало кто мог себе 
представить, что они навяжут серьезную борьбу СКА в плей-офф. Тем более 
нижегородцы добирались до Санкт-Петербурга 15 часов на поезде, что 
выматывает.  
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Но команда Игоря Ларионова преподнесла сюрприз при рекордном количестве 
зрителей в Санкт-Петербурге. Первый матч серии посетили 23 905 болельщиков 
- это новый рекорд посещаемости матчей КХЛ в закрытых помещениях.  
В конце третьего периода, при счете 2:3 Роман Ротенберг снял вратаря в 
надежде на камбэк, но авантюра не удалась. Нижегородцы ответили двумя 
шайбами в пустые ворота и повели в серии.  
Вторая встреча вышла куда интереснее. К концу первого периода на табло были 
нули. Во второй период команда Ларионова вошла вполне себе ударно. Летунов 
забросил первую шайбу за счет быстрого перехода состава из обороны в атаку. 
А затем "Торпедо" реализовало численное большинство. Под занавес периода 
Сергей Толчинский вернул СКА в игру.  
И в конце матча тренер СКА вновь снял вратаря. Но этот раз все получилось. 
Михаил Воробьев перевел игру в овертайм. Первая дополнительная 20-минутка 
не выявила победителя, а за восемь минут до конца второго овертайма армейцы 
пошли в быструю атаку.  
Василий Глотов протащил на скорости шайбу, убрал защитника и забросил в 
самый угол. Счет в серии - 1-1.  
Красно-белые качели  
Два матча между "Спартаком" и "Северсталью" были полной 
противоположностью друг другу. Если в первой встрече череповчане 
растрачивали голевые моменты и проиграли, то во второй игре команды 
поменялись ролями. В серии ничья и много непредсказуемости.  
Ничья в еще одной серии на Западе. "Локомотив" сумел реабилитироваться за 
разгром в первом матче.  
ЦСКА сам отдал инициативу, с трудом выходил из зоны, а "Локомотив" 
наращивал преимущество.  
Как итог - две шайбы от подопечных Игоря Никитина к концовке второго периода. 
У ЦСКА в активе было лишь три броска в створ, а у "Локо" - 15. Третий период 
шайб не принес, и в Москву команды отправятся при равном раскладе сил.  
И поиграли, и подрались  
Хоккей любят за динамичную игру, заброшенные шайбы, за драки игроков, видя 
в этом определенный драйв. В первой игре "Авангард" и "Лада" порадовали 
омских зрителей и тем, и другим, и третьим. Хозяева победили со счетом 5:1, что 
было ожидаемо.  
Но концовка матча ознаменовалась еще и массовой дракой. После удара по 
ногам Владимиру Ткачеву в исполнении Максима Березина накалились страсти, 
а потасовка переросла в массовую драку, по итогу которой пять игроков 
отправились на скамейку штрафников.  
Вторая игра выдалась более упорной. Но "Ладе" не хватило то ли опыта, то ли 
сил продержаться до победного конца. Омичи в третьем периоде забросили две 
шайбы за минуту и сравняли счет. В заключительной 20-минутке хозяева 
нанесли 17 бросков в створ против четырех у "Лады". В овертайме точку в игре 
поставил Иван Николишин, который красивым броском отправил шайбу в ворота. 
"Авангард" едет в Тольятти с преимуществом в две победы.  
Матчи в Уфе тоже не обошлись без массовых драк. Хоккеисты "Трактора" не 
смогли навязать борьбу во второй игре, зато хорошо подрались. Сначала 
защитник челябинцев Альберт Яруллин и нападающий "Салавата Юлаева" 
Даниил Алалыкин начали бодаться, а спустя несколько секунд подключилось 
еще несколько игроков. В итоге четыре драки подряд. Следом Чарльз Робинсон 
одним ударом отправил в нокдаун капитана "Салавата" Григория Панина.  
Если в боях у "Трактора" есть неплохая перспектива, то на льду сильнее 
оказались уфимцы - 4:1. Таким образом, счет в серии стал 1:1.  



 

 

Дерби с опозданием  
Динамовское дерби было перенесено на двое суток из-за занятости минской 
арены в первой половине марта, в датах, на которые приходятся ответные матчи.  
Подопечные Алексея Кудашова набрали отличный ход, выиграв регулярку. 
Минчане ничего не смогли противопоставить одноклубникам в первом матче, 
хотя и приложили для этого все силы. В первом периоде соперники обменялись 
шайбами, а затем наступило затишье. Казалось, что игра будет упорной.  
Но в третьем периоде реализация москвичей пошла в гору. Гости пропустили три 
шайбы и капитулировали - 4:1.  
"Тигры" огрызаются  
В паре "Металлург" - "Амур", казалось, все ясно. Победитель Восточной 
конференции против команды, занявшей восьмое место - сложно назвать 
соперников равными. Но плей-офф - это время сюрпризов. Вот и здесь не 
обошлось без них.  
В первом матче подопечные Андрея Разина одержали победу со счетом 2:1. 
Команды понимали цену ошибки, а потому осторожничали. За всю игру команды 
набрали в сумме лишь два удаления, а в первых двух периодах шайб заброшено 
не было.  
Вторая игра выдалась куда более интересной. "Металлург" бросал больше, но 
неточно. Хозяева получили в первом периоде восемь минут в большинстве, но 
их реализовать не удалось.  
В первом периоде команды забросили по шайбе, а во втором 15 секунд 
расслабления стоили "Металлургу" победы. За этот короткий отрезок в воротах 
"Магнитки" побывало две шайбы.  
"Металлургу" удалось сквитать гол на последней минуте, но перевести игру в 
овертайм чемпион Восточной конференции не смог. "Тигры" едут в Хабаровск, 
имея победу в активе.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/sensaczionnyj-proval-ak-barsa-i-poterya-
radulova-itogi-kubkovogo-uik-enda 

К заголовкам сообщений 

"Читали Ротенберга. Серия все покажет". Интервью с капитаном 
"Торпедо" (Чемпионат.com, Москва, 4 марта 2024) 
Богдан Конюшков - о серии со СКА, стычках, провокациях и удалениях. 
"Торпедо" вопреки прогнозам большинства экспертов начало первый раунд 
плей-офф со СКА так, что говорить о фаворите в этой серии рука уже не 
поднимается. Нижегородцы взяли первый матч - 5:2, вели 2:0 во втором, но не 
смогли удержать победный счет. СКА отыграл одну шайбу во втором периоде, а 
в концовке третьего ощутимо прибавил, в то время как у нижегородцев, по 
ощущениям, силы уже подходили к концу. И, даже несмотря на это, они еще два 
овертайма самоотверженно сдерживали атаки соперника, прежде чем 
пропустить решающий гол от Василия Глотова. 
После матча по горячим следам пообщались с капитаном "Торпедо" Богданом 
Конюшковым. Защитник поделился впечатлениями от игры, прокомментировал 
слова главного тренера СКА Романа Ротенберга о том, что у "Торпедо" нет 
ничего, кроме провокаций, и рассказал об атмосфере в коллективе. 
"Читали Ротенберга. Серия все покажет" 
 - В целом хорошая игра, с хорошим противником. Интересная серия - как для 
болельщиков, так и для нас. Прошло пять периодов, где-то силы нас уже 
покидали, но мы все равно показали, что у нас есть характер. Серия только 
начинается. 
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 - Победа в первом матче раскрепостила команду? Потому что до этого была 
долгая серия поражений.  
 - Да, можно сказать, это была долгожданная победа - не именно над СКА, а 
вообще, потому что долго не побеждали. Была череда поражений, но мы 
понимали, что рано или поздно она закончится. Хорошо, что сейчас, потому что 
это самое важное время для нас. Все смотрят, все болеют. Постарались 
сохранить эмоции после первой игры. Все равно их отдали много, порадовались, 
однако и на вторую игру их хватило. Видимо, только сил не хватило. 
 - Что случается в концовках периодов, сегодня два гола пропустили перед 
перерывом? В первом матче тоже пропускали. Или это просто совпадение?  
 - Не скажу, что совпадение, все равно этому есть какое-то объяснение. Где-то 
пропускали в меньшинстве, так всегда сложнее играть, особенно когда противник 
играет вшестером. Ты всегда между двумя-тремя игроками, где-то можешь 
потерять концентрацию, пойти не на того соперника. Но все равно - сегодня у нас 
были неоправданные удаления, которые нас подвели. Больше ничего сказать не 
могу. 
 - Очень много удалений, что с этим делать?  
 - Этот вопрос я оставлю без комментариев. 
 - Роман Ротенберг после первого матча сказал, что у "Торпедо" нет ничего, 
кроме провокаций. Читали? Что можете ему ответить?  
 - Да, читали. Ничего не буду отвечать. Серия все покажет. 
"Кручинин - хороший человек и мой друг. Тяжело, но жизнь продолжается" 
 - Перед стартом плей-офф казалось, что все говорит против вас. Концовка 
регулярки получилась минорной, нет двух лидеров, но вы выходите на серию со 
СКА и на равных играете с одним из лидеров лиги.  
 - Не сказал бы, что мы тотальные аутсайдеры... Главное, что мы остаемся 
сплоченным коллективом. Много говорилось о том, что много молодых ребят, 
для которых это первый плей-офф и вообще первый сезон в КХЛ. С коллективом 
проблем нет, все пластаются, бросаются под шайбы, играют друг за друга. А что 
касается ребят - это внутренняя кухня команды, мы не можем ее вынести. 
 - Кручинин поддерживает команду через соцсети, вы с ним на связи?  
 - Алексей - просто хороший человек и в первую очередь не мой партнер, а мой 
друг. Всегда тяжело, когда играешь с человеком два года, учишься у него 
полезным вещам, а потом происходит это. Но жизнь продолжается. С Алексеем 
мы на связи. 
 - Что ждете от матчей в Нижнем?  
 - Ждем наших болельщиков, они создают для нас атмосферу праздника. Мы 
играем прежде всего для них, для наших семей и только потом - для себя. 
Сложно предугадать, но, думаю, будут такие же матчи в одну шайбу. Сейчас 
очень важно сыграть хорошо две игры дома. 
 - Очень много в этой серии стычек, провокаций. Как не поддаваться на них или, 
наоборот, лучше отвечать?  
 - Плей-офф - такое время, когда эмоций излишек. И многое теряется в стычках, 
когда эмоции перехлестывают, но не доходит до серьезных драк. Либо судьи 
вовремя вступаются, либо ребята хотят друг друга попровоцировать. Такое 
время, когда любые средства хороши. Если выведешь кого-то из 
психологического равновесия, он может сделать результативную ошибку. 
 - Одна из стычек сегодня - когда СКА сравнял счет и отпраздновал гол в воротах 
"Торпедо". Вас тоже там зацепило.  
 - Ничего страшного, думаю, и у нас будет шанс так попраздновать.  



 

 

https://www.championat.com/hockey/article-5458082-kapitan-torpedo-bogdan-
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Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 4 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Профессорская команда. СКА уступил 2:5 в первом матче Кубка Гагарина 
хоккеистам "Торпедо" (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), 
Санкт-Петербург, 4 марта 2024) 
Вчера соперники вновь играли в Петербурге, 5 и 7 марта команды встретятся уже 
в Нижнем Новгороде. Рассказываем о ключевых фигурах нижегородской 
команды, которая преподнесла едва ли не главный сюрприз на старте плей-офф 
КХЛ.  
Игорь Ларионов. Главный тренер, а значит, и мозговой центр коллектива. В 
игровые годы центрфорварда Ларионова за интеллектуальный стиль игры 
называли Профессором. Став тренером, он продолжает оправдывать свое 
прозвище - его "Торпедо" возрождает тот самый старый добрый советский хоккей 
на огромных скоростях с бесчисленным количеством передач и постоянными 
перемещениями хоккеистов. Считалось, что такая романтика не дает результата, 
но Ларионов поднял год назад скромный состав нижегородской команды на 
небывалый для нее уровень.  
С уходом в "Северсталь" Андрея Козырева, ассистента Ларионова, 
претворявшего в жизнь его задумки, "Торпедо" просело в качестве игры, но, как 
показал первый матч серии против СКА, удивлять оно еще не разучилось. К 
остроатакующему стилю добавилась рациональность. Когда "Торпедо" повело 
3:1 в счете против СКА в первом матче плей-офф, команда не полетела вперед 
с прежней силой, а нашла в себе мудрость закрыться и ждать ошибок соперника.  
Иван Кульбаков. Первый матч плей-офф голкиперу "Торпедо" удался. Он мало 
того что отразил 42 броска, так еще и действовал очень агрессивно по 
вратарским меркам, даже в потасовки с полевыми игроками СКА влезать не 
стеснялся. Российский этап в карьере уроженца Гомеля начался с 
альметьевского "Нефтяника", где он стал одним из лучших в ВХЛ и обратил на 
себя внимание КХЛ. В главной российской лиге белорус выступал за ХК "Сочи", 
"Витязь" и московское "Динамо", но всюду находился на подхвате, пока в 
прошлом году не получил приглашение из "Торпедо", а там вратарями 
занимается, между прочим, прославленный Николай Хабибуллин.  
Несмотря на атакующий стиль команды, Кульбаков демонстрировал прекрасные 
цифры надежности. В текущем сезоне они стали похуже, в связи с чем больше 
матчей проводил словак Адам Хуска. Однако в розыгрыше Кубка Гагарина 
тренеры поставили на боевой характер Кульбакова. "Для плей-офф немного 
нетипичная ситуация, когда оба вратаря находятся в равной позиции, - признает 
Ларионов. - Это было непростое решение".  
Василий Атанасов. Автор дубля в первом матче - парень с улыбкой и 
непосредственностью Артемия Панарина, у которого есть задатки повторить его 
путь. Год назад Ларионов присмотрелся к игроку из МХЛ, и тот, получив шанс, не 
подвел. Маневренный форвард быстро влился в азартный хоккей "Торпедо", 
став любимцем нижегородской публики. Его нередко встречают песней группы 
"Браво", на что он, забрасывая шайбы, подпевает: "Конечно, Вася!". А в подарок 
от своих поклонников Атанасов получил уже несметное количество ананасов.  
21‑летний нападающий стал вторым бомбардиром "Торпедо" в регулярном 

чемпионате - в 46 матчах (он много пропустил из‑за травмы) у него 40 (19+21) 
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очков. Показателем доверия тренеров служит игровое время - у Василия 
четвертый показатель среди форвардов команды.  
Максим Летунов. Первый бомбардир нынешнего "Торпедо" год назад приехал в 
КХЛ перезагружать свою карьеру после североамериканского фиаско. Парень 
так сильно грезил НХЛ, что отправился за океан из школы ЦСКА в 16 лет. Где он 
только ни поиграл за последующие десять лет - в школьных лигах, юниорских, 
студенческих. В конце концов на центрального нападающего обратили внимание 
в НХЛ - на драфте он был выбран "Сент-Луисом", который, впрочем, не дав ни 
разу сыграть, обменял россиянина в "Сан-Хосе". Дебют в лучшей лиге мира 
случился в 24 года. Уже во втором матче он открыл счет своим шайбам, вот 
только тренеров "акул" это не покорило. Летунова вернули в дочернюю АХЛ, из 
которой он выбрался только в КХЛ.  
У Ларионова, который, к слову, в свое время тоже выступал за "Сан-Хосе", 
Летунов перезагрузился, став в 27 лет системообразующим игроком. Регулярку 
он завершил в числе самых результативных игроков чемпионата. Его 25 шайб и 
48 очков - лучшие снайперские и бомбардирские показатели "Торпедо".  
Сергей Гончарук. Джокер нижегородцев, и этот статус он с ходу подтвердил. 
Форвард, отыгравший не лучшую свою регулярку, в первом матче против СКА 
отметился дублем. Забрасывать и раздавать передачи Гончарук умеет. В этом 
сезоне у него не пошло (лишь пять шайб и 17 очков), а год назад он был лучшим 
снайпером "Торпедо". Но плей-офф, как известно, время, когда с ног на голову 
можно перевернуть весь сезон, и Сергей этому процессу задал хороший ход.  
Николай Коваленко. Парень с отборными хоккейными генами. Его отец, Андрей 
Коваленко, выступал за сборную России на двух олимпиадах (золото, серебро) 
и четырех ЧМ. Но прозвище Русский танк, которое пристало к Коваленко-
старшему за девять сезонов в НХЛ, сыну по наследству не передалось - разве 
что "танчик": комплекция у Николая не та, что у отца.  
Да и стиль игры у него иной. Николай - форвард юркий и хитрый, при этом не 
избегающий силовой борьбы. Нынешний сезон в КХЛ для него итоговый. Его 
последующая цель - НХЛ, где его шестой год дожидается "Колорадо". А поехать 
туда после хорошего плей-офф - особый шик. Высокий уровень игры в матчах на 
вылет заокеанские клубы ценят. Год назад Коваленко уже демонстрировал этот 
навык. Он стал лучшим бомбардиром "Торпедо" не только в регулярном 
чемпионате.  
Богдан Конюшков. У этого парня уникальная история - путь от рядового игрока 
дочерней лиги МХЛ (четвертая в российской иерархии) до защитника первой 
пары клуба КХЛ был пройден за один год. Хоккеисты часто словно мантру 
повторяют фразу: "Важно попасть к "своему" тренеру". Для Конюшкова таким 
стал Ларионов. По итогам прошлого сезона на уроженца Пензы обратил 
внимание "Монреаль", однако Богдан не спешит в Канаду, ухватившись за 
прекрасную возможность стать в 21 год лидером клуба КХЛ и получать 
бесценный опыт работы с таким тренером.  
По среднему игровому времени в минувшей регулярке Конюшков лишь минуту 
уступил капитану СКА Александру Никишину, лидеру сезона. А после того как в 
опалу у Ларионова попали защитник Антон Сизов и форвард Алексей Кручинин, 
именно Конюшков выводит "Торпедо" с капитанской нашивкой на свитере. Так 
что стартовавшая серия это еще и противостояние юных капитанов.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/professorskaya-komanda-ska-ustupil-2-5-v-
pervom-matche-kubka-gagarina-khokkeistam-torpedo/ 

К заголовкам сообщений 

https://spbvedomosti.ru/news/sport/professorskaya-komanda-ska-ustupil-2-5-v-pervom-matche-kubka-gagarina-khokkeistam-torpedo/
https://spbvedomosti.ru/news/sport/professorskaya-komanda-ska-ustupil-2-5-v-pervom-matche-kubka-gagarina-khokkeistam-torpedo/


 

 

Героически остановил команду Ротенберга, Ларионов сравнил его с 
великим канадцем. Кто такой белорус Кульбаков (Sport24.ru, Москва, 4 
марта 2024) 
Ученик Хабибулина.  
На старте розыгрыша Кубка Гагарина уже несколько вратарей стали героями для 
своих команд. Евгений Аликин засушил "Ак Барс" на его территории. Иван 
Федотов показал себя прежнего, будто и не было потерянного года в армии. 
Один матч на себе вытащил для "Трактора" канадец Зак Фукале. Но никто из 
голкиперов в первом раунде не сталкивался с такой нагрузкой, как Иван 
Кульбаков.  
После двух матчей вратарь "Торпедо" принял на себя 111 бросков - это больше, 
чем у кого-либо. Сотню также разменял Владислав Подъяпольский, но голкипер 
"Лады" при этом пропустил уже восемь шайб, а Кульбаков всего пять. 
Собственно, у него и сейвов у единственного более сотни. По коэффициенту 
надежности с показателем 95.5% Иван занимает четвертое место. А главное - он 
уже добыл одну победу над СКА и был близок к второй краже.  
"С Патриком Руа я никогда не играл, только против него. Кульбаков больше 
похож на Майка Вернона. Мы довольны, как он играет. Не сомневаюсь, что ему 
хватит сил продолжать в том же духе и так же играть", - ответил Ларионов на 
вопрос, напоминает ли Кульбаков ему великого канадца.  
Сравнения с Руа возникли у журналистов неслучайно. Кульбаков не просто 
совершил 42 и 64 сейва в играх со СКА, но и был далеко не последней фигурой 
на площадке. В том числе когда градус повышался до критических значений. 
Кульбакова провоцировали, врезались в него, а он не стеснялся отвечать. В 
какой-то момент казалось, что эмоции пойдут во вред ему и всей команде, но 
обошлось.  
Так кто же он, герой Нижнего Новгорода?  
Для начала стоит сказать, что Игорь Ларионов долгое время ломал голову, с кем 
"Торпедо" пойдет в решающую стадию сезона. Из-за этих мук выбора сорвался 
даже дебют Николая Хабибулина в КХЛ. Тренер вратарей "Торпедо", который 
уже перешагнул 50-летний рубеж, еще до Нового года заключил контракт игрока 
и готовился к тому, чтобы выйти на лед. Но тренерские задачи перевесили 
красивый пиар-ход.  
Хабибулин вместе с Ларионовым сделали не самый очевидный выбор. Можно 
сказать, что на протяжении сезона Кульбаков был вторым номером 
нижегородцев. Он провел меньше (31) матчей, чем словак Адам Хуска (45). На 
счету легионера было больше побед в регулярке (20), чем у Ивана (12), да и по 
другой статистике у Хуски было небольшое, но все-таки преимущество. Но выбор 
все же пал на Кульбакова.  
Кульбаков второй год работает под руководством Хабибулина, и это время - 
лучшее в карьере белорусского вратаря. Уроженец Гомеля довольно давно 
играет в России, но раньше не показывал такой статистики, да и кубкового опыта 
у Ивана на таком уровне не было. В 20 лет он уезжал за океан и пытался 
пробиться в систему "Коламбуса". АХЛ он сменил на ВХЛ и хорошо проявил себя 
за "Нефтяник", откуда и пошел наверх.  
Впрочем, пробиться в КХЛ белорусскому парню было не так уж просто. 
Кульбакову пришлось пройти сразу несколько просмотров. Сначала - в "Сочи", 
через год - в "Витязе". Причем любопытно, что хорошо проявив себя на 
просмотровом контракте с подмосковным клубом, он не стал заключать с ним 
полноценное соглашение. Но после игры "Витязя" с "Динамо", в которой 
Кульбаков отразил 45 из 47 бросков, предложение вратарю сделали москвичи.  



 

 

За "Динамо" Кульбаков провел всего 44 минуты, пропустил 13 шайб с 16 бросков. 
После этого в воротах бело-голубых Иван не появлялся. Было не очень понятно, 
зачем он вообще понадобился москвичам. К счастью, они не стали его долго 
мариновать и в межсезонье обменяли в Нижний Новгород на денежную 
компенсацию. И уже в "Торпедо" под руководством легендарного Хабибулина 27-
летний белорус, никогда не игравший за минское "Динамо" расправил плечи и 
стал тем самым игроком, которого Ларионов сравнивает с членом Зала 
хоккейной славы Майком Верноном.  

https://sport24.ru/hockey/article-626406-geroicheski-ostanovil-komandu-rotenberga-
larionov-sravnil-yego-s-velikim-kanadtsem-kto-takoy-belorus-kulbakov 

К заголовкам сообщений 

В игре "Ак Барса" не за что зацепиться. Действующий финалист вылетит 
в первом раунде? (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 марта 2024) 
Казанцы уступают в серии "Автомобилисту" 0-2, а их лидера Александра 
Радулова дисквалифицировали на следующий матч.  
Турбулентный сезон "Ак Барса" и ЦСКА недвусмысленно намекал, что команды 
столкнутся с проблемами в плей-офф. Еще за месяц до конца регулярки 
предположил в тексте, что прошлогодние финалисты закончат новый поход за 
кубком в первом раунде. Армейцы разбили мои аргументы в стартовом матче с 
"Локомотивом". Они увезли из Ярославля устраивающие 1-1, а главное - 
показали, за счет чего могут четвертый год подряд отправить "Локомотив" в 
отпуск. Казанцы, напротив, только подтвердили тезис о затянувшемся кризисе. 
Невероятного преображения в кубковых матчах от "Ак Барса" не произошло. 
После двух матчей в столице Татарстана команда Зинэтулы Билялетдинова 
горит в серии 0-2 и может завершить сезон непривычно рано.  
Во второй игре с "Автомобилистом" казанцы собрали флеш-рояль 
неприятностей. Они начались с безрассудного поступка Александра Радулова. 
Все привыкли к неиссякаемой энергии 47-го номера "Ак Барса", но иногда она 
переходит все границы. Так и произошло в моменте, когда Радулов плечом 
врезал в голову Кириллу Воробьеву. Один из самых отважных защитников КХЛ, 
пропустив болезненный удар, вскоре вернулся на лед, но арбитры справедливо 
наказали Александра большим штрафом. Уральцы дважды реализовали 
большинство и создали задел, который только приумножили к концу матча. Что 
до большинства "Ак Барса", то оно в серии с "Автомобилистом" не работает. 
Казанцы использовали лишь одну из десяти попыток и выходят на розыгрыш так, 
словно впервые встали вместе в пятерку. А Радулову СДК впоследствии 
выписал дисквалификацию - он пропустит следующий матч. Это большая потеря 
для команды.  
По двум играм не покидала мысль, что "Ак Барс" подошел к плей-офф 
неготовым. Без должной концентрации и заряженности. Так и не понял, что 
Билялетдинов собирался предложить Николаю Заварухину тактически. 
Собранные в составе мастера не раскрывают собственный потенциал и 
наполовину. Один гол за две игры это только подтверждает. В сравнении с 
"Автомобилистом", который не выдает феерию в атаке, а довольствуется малым 
- реализацией моментов и порядком в обороне при надежности в воротах 
Евгения Аликина, - в игре казанцев и зацепиться не за что.  
Положение "Ак Барса" тяжелое, но не безнадежное. Шипачев, Яшкин, Радулов, 
Войнов и другие игроки за содержательную карьеру выбирались из не менее 
трудных ситуаций. Вот только предпосылок к преображению казанцев не 
заметно. Они не переключились в режим плей-офф, не предложили ничего 
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нового, если сравнивать с проблемами в регулярке. Стилистически от команды 
с таким подбором исполнителей ждешь совсем другой хоккей. Это главное 
разочарование "Ак Барса". Билялетдинов не использует сильные стороны 
игроков, заставляя Шипачева, Кагарлицого, Галиева и других ярких форвардов 
заниматься несвойственной работой и пахать в обороне.  
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов. 
Поражение в третьем матче, который пропустит Радулов, сулит "Ак Барсу" 
большие проблемы. "Автомобилист" не первый год обжигался в плей-офф - 
кажется, сейчас команда созрела, чтобы пройти первый раунд. В составе 
уральцев тоже собраны опытные игроки, которые знают, как побеждать в 
кубковых матчах. Надежно действует Аликин - пока Евгений переигрывает 
коллегу Тимура Билялова.  
Состав "Ак Барса" не претерпел больших изменений, если сравнивать с 
прошлым серебряным сезоном. Добавился Дмитрий Яшкин, которого можно 
считать заменой Дмитрия Воронкова. Как использовать Райли Барбера, кажется, 
Билялетдинов так и не понял. Дамир Жафяров "Ак Барсу" не пригодился, и 
талантливого нападающего обменяли в "Авангард". Когда так много хоккеистов 
играют ниже собственного потенциала, вопросы возникают именно к главному 
тренеру. Теперь опытному Билялетдинову с помощниками надо придумать, как 
перевернуть серию. Иначе титулованный специалист рискует получить вылет в 
первом раунде плей-офф, в котором виноват он сам.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ak-bars-proigryvaet-avtomobilistu-v-
serii-kubka-gagarina-prichiny-plohoy-igry-2185757/ 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" "горит" "Автомобилисту" - 0-3. Билялетдинов в одном шаге от 
катастрофы (Советский спорт, Москва, 4 марта 2024) 
Благодаря блистательной игре Анатолия Голышева уральцы поставили 
казанцев в крайне тяжелое положение.  
Что-то похожее уже было пять лет назад. Тогда в первом раунде плей-офф "Ак 
Барс" играл с "Авангардом". Более того казанский клуб начинал поход за Кубком 
Гагарина в статусе действующего обладателя трофея. Команду тогда 
тренировал Зинэтула Билялетдинов. А Омск взял и выиграл у них в четырех 
матчах. Год 2024-й. "Ак Барс" - путь не победитель, но действующий финалист. 
И все складывается таким образом, что эта история может повториться.  
Конечно, отличий много. От той команды пятилетней давности остались трое: 
защитник Никита Лямкин, а также нападающие Станислав Галиев и Артем 
Лукоянов. Ну, а во-вторых, место "Авангарда" занял "Автомобилист".  
Пять лет назад в провале обвиняли вратарей. И Подъяпольский, и Шарыченков 
по окончании сезона покинули клуб. В этом сезоне линия нападения в плей-офф 
выдала отрезок в 112 минут без заброшенных шайб. Какими бы ни были подвиги 
вратарей с такой результативностью выигрывать серии очень сложно.  
К тому же "Автомобилист" отлично подготовился к сопернику. Ключом к 
противостоянию стала игра спецбригад. У Заварухина самого проблем, хоть 
отбавляй. Тот же Голышев концовку регулярки досматривал по телевизору. Но в 
нужный момент его подклеили, и 15-й номер уральцев стал одним из тех, кто 
делает разницу.  
После сверхудачного выезда, где "Автомобилист" повел в серии со счетом 2:0, 
третий матч получал стратегическое значение. С 3:0 на этой стадии еще никто 
не уходил. Сказать, что в Екатеринбурге был ажиотаж - это не сказать ничего. 
Все понимали, что именно стоит сейчас на кону. И добивать этот "Ак Барс" было 
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можно. Из-за дисквалификации игру пропускал капитан казанцев Александр 
Радулов. Можно много размышлять на счет формы двукратного чемпиона мира, 
но все-таки он является довольно значимым ресурсом обоймы Билялетдинова.  
Заварухин же состав почти не перекраивал. Разве, что вместо седьмого 
защитника был заявлен 13-й форвард Илья Овчинников. Тем не менее, начало 
вышло очень скомканным. Напряжение чувствовалось с обоих сторон. И первым 
ошибку допустил тот, он кого этого ждали меньше всего. Вратарь "Ак Барса" 
Тимур Билялов в меньшинстве схлопотал две минуты за сдвиг ворот.  
90 секунд в формате 5 на 3 - это просто подарок. И "Автомобилист" от него 
отказываться не стал. Голышев завершил комбинацию Мейсека и Широкова. 1:0.  
Казань билась, более того, в начале третьего периода им удалось сравнять счет. 
Но опять-таки результат пришел отнюдь не благодаря лидерам - Шипачеву, 
Яшкину, Кагарлицкому. Шайбу забросил Илья Сафонов, ныне лучший бомбардир 
"Ак Барса". За последний месяц регулярки он набрал столько же очков, сколько 
в Кубке Гагарина-2024, а именно - 2.  
Но "Автомобилист" пропущенному году совсем не смутился. На 53 минуте бросок 
Голышева опасным не выглядел, но Билялов ошибся вновь. Шайба рикошетом 
от конька пересекла линию ворот. И вот уже 2:1 и всего семь минут до края 
пропасти.  
Вот тут бы проявить характер, а вместо этого гости остались вчетвером. Ладно 
бы в борьбе, но Адамчук схватил две минуты за банальный выброс шайбы.  
Все что требовалось от "Автомобилиста" - это довести матч до победного конца. 
Но, у Голышева на этот счет было свое мнение. Не каждый день появляется 
возможность оформить хет-трик в Кубке Гагарина. В третьей шайбе Голышева 
Билялов не виноват. Он уже покинул ворота, выпустив на лед шестого полевого 
игрока. 3:1 в матче и 3:0 в серии. Ну, а Голышева - с хет-триком! Прекрасное 
начало похода.  
В то, что "Ак Барс" отыграется верится с трудом. Но серия не проиграна до тех 
пор, пока хоккеисты не пожали друг другу руки. Если же Казани все-таки удастся 
затащить противостояние в 7-й матч, то он пройдет 12 марта. А 13 марта у 
Билялетдинова день рождения. Вряд ли он хочет проводить его в кругу семьи.  
И еще немного об истории. 5 лет назад после разгромного поражения от 
"Авангарда" Зинэтула Хайдярович взял всю вину на себя. В тот же день он подал 
в отставку. Так, что для него на кону, возможно не только выход в следующий 
раунд, но и карьера. Такие поражения самый титулованный тренер КХЛ 
переживает очень глубоко.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ak-bars-gorit-avtomobilistu-0-3-bilyaletdinov-
v-odnom-shage-ot-katastrofy 

К заголовкам сообщений 

Коньков: дисквалификация Радулова станет большой потерей для "Ак 
Барса" (Чемпионат.com, Москва, 4 марта 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков заявил, что 
дисквалификация Александра Радулова станет большой потерей для "Ак Барса". 
Форвард во втором матче серии с "Автомобилистом" был удален до конца игры 
за удар в голову, а впоследствии получил дисквалификацию на третий матч 
серии. После двух матчей "Ак Барс" уступает со счетом 0-2. 
"Для "Ак Барса", конечно, начинать серию с 0-2 после домашних игр - это не 
очень приятно, но было множество примеров, когда серия переворачивалась. 
Казань играла с "Авангардом" и все семь матчей команды побеждали только в 
гостях. Это было при Квартальнове и Хартли. "Ак Барс" приложит максимум 
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усилий, чтобы вернуться, конечно, надо прежде всего усилить атаку. Один гол за 
два матча - крайне мало. 
Радулова дисквалифицировали после хита на Воробьеве, конечно, это будет 
большой потерей. Но шанс для других игроков - Петрова, Свечникова. 
Тренерские ли это поражения? Рано об этом говорить, хотя, как принято 
говорить, выигрывает команда, а проигрывает тренер. Но выводы надо делать 
только после серии", - цитирует Конькова Metaratings.ru. 
Третий матч серии состоится сегодня, 4 марта, в Екатеринбурге. Матч начнется 
в 17:00 мск. Напомним, по итогам прошедшего регулярного Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги "Ак Барс" занял четвертое место в таблице 
Восточной конференции КХЛ. 

https://www.championat.com/hockey/news-5458612-konkov-diskvalifikaciya-
radulova-stanet-bolshoj-poterej-dlya-ak-barsa.html 

К заголовкам сообщений 

"Эта история влияла на раздевалку". Тамбиев - об обмене вратаря 
Серебрякова в СКА (Чемпионат.com, Москва, 4 марта 2024) 
Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев заявил, что на игре команды 
негативно сказался обмен основного вратаря Никиты Серебрякова в СКА в 
начале регулярного сезона-2023/2024. Голкипер был признан лучшим вратарем 
сезона-2022/2023 и был одной из главных причин того, что дальневосточный 
клуб дошел до второго раунда плей-офф. 
"Я до конца надеялся, что Никита остается, несмотря на слухи, хотя бы до 
дедлайна. Но после шести игр... Я не понял, честно. Со мной никто не 
советовался, никто не обсуждал этот вопрос. Но как есть, так есть. Другая 
команда, другие вратари теперь играют. 
Самое главное - недели две-три эта история влияла на раздевалку, игроки 
муссировали тему, были в подвешенном состоянии, он сам был в подвешенном 
состоянии. Надеялись, что Хомченко заменит Серебрякова, но в 16 матчах у него 
было всего две победы, увидели, что он не готов к роли первого вратаря в 
"Адмирале", - цитирует Тамбиева пресс-служба КХЛ. 
Серебряков провел за "Адмирал" шесть матчей в начале регулярного 
чемпионата сезона-2023/2024. После перехода в СКА вратарь провел 41 матч, в 
которых одержал 28 побед с 93,5% отраженных бросков. В прошлом регулярном 
сезоне Серебряков провел за "Адмирал" 50 матчей, одержал 20 побед с 
процентом отраженных бросков 94,4%. В плей-офф на счету вратаря 12 матчей 
с процентом отраженных бросков 94,5%.  

https://www.championat.com/hockey/news-5458578-eta-istoriya-vliyala-na-
razdevalku-tambiev-ob-obmene-vratarya-serebryakova-v-ska.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 4 марта 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 4 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Их объединяет воля к победе". Артист балета сравнил своего Спартака с 
хоккейным (ТАСС, Москва, 4 марта 2024) 
Московский хоккейный клуб "Спартак" можно сравнить с историческим 
персонажем, они очень похожи, так как их объединяет воля к победе. Такое 
мнение ТАСС высказал артист балета, премьер Большого театра, известный по 
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исполнению роли Спартака в одноименном балете Арама Хачатуряна, лауреат 
премии президента РФ Денис Родькин.  
Родькин был принят в балетную труппу Большого театра в класс Николая 
Цискаридзе еще в 2009 году, в ранг премьера артист был возведен в конце 
сезона-2014/15. Балетное образование он получил в хореографическом училище 
при Московском государственном академическом театре танца "Гжель", в 2013 
году Родькин окончил педагогический факультет Московской государственной 
академии хореографии.  
В репертуаре Родькина одной из самых знаменитых партий является исполнение 
с 2013 года роли Спартака в балетном выступлении хореографии легендарного 
Юрия Григоровича. Спустя 11 лет артист познакомился с коллективным 
хоккейным тезкой своего героя, впервые сходив на матч плей-офф 
Континентальной хоккейной лиги в "Мегаспорте". В разговоре с ТАСС Родькин 
сравнил своего героя со "Спартаком", который вышел на лед в первом матче 
плей-офф с череповецкой "Северсталью" и добился победы со счетом 3:2.  
"Они очень похожи, потому что их объединяет воля к победе. И матч показал, что 
действительно "Спартак" сделан не из крови и плоти, а из стали. Когда я выхожу 
на сцену, то же самое происходит и в моем Спартаке, и это нас объединяет. Я 
очень рад, что "Спартак" победил, я очень сильно за него болел, потому что я с 
самого детства болею за "Спартак". Это касается футбола, на хоккее я первый 
раз, и так получилось, что теперь я заболел этим видом спорта. "Спартак" есть 
"Спартак", он победит, и правда за ним", - рассказал Родькин о своем походе на 
хоккей.  
"В игре "Спартака" была какая-то слаженность, логика действий. Без этой логики 
действий невозможно ни танцевать балет, ни играть в хоккей. Сегодня я увидел 
это в игроках "Спартака", и теперь я их болельщик, тем более я не очень далеко 
от арены живу. Я рад, что так сложилось, и теперь я буду посещать хоккейные 
матчи чаще", - добавил Родькин.  
"От "Спартака", как и от гимна России, идут мурашки по телу"  
В хоккейном мире, сравнивая игру с балетом, об этом виде искусства говорят в 
уничижительном тоне. Вспоминается, как капитан клуба Национальной 
хоккейной лиги "Вашингтон" Александр Овечкин в ноябре 2019 года после одного 
из матчей словами "Это хоккей, это не балет" объяснил свой силовой прием 
против соперника.  
В апреле 2017 года лидер магнитогорского "Металлурга", нынешний пятикратный 
обладатель Кубка Гагарина Данис Зарипов после одного из финальных матчей 
плей-офф Континентальной хоккейной лиги с петербургским СКА, будучи 
недовольным удалением, выругался со словами "Балет устроили".  
Родькин отреагировал на подобные сравнения: "Я не обижаюсь, потому что об 
этом говорят люди, которые не очень это понимают. Поверьте мне, что балет 
такой же травмоопасный, такой же энергозатратный, как хоккей. Поэтому я 
думаю, что, когда игроки "Спартака" придут на наш балет, это поймут, и мы, я 
думаю, сдружимся".  
"В хоккей я сам не играю, поскольку для меня это опасно, но смотреть его всегда 
буду. Думаю, если хоккеисты тоже выйдут на сцену и станут танцевать балет, это 
тоже для них будет очень травмоопасно. Поэтому будем поддерживать друг 
друга из зала", - заключил он.  
В труппе Большого театра есть артисты, которые болеют и за ЦСКА, и за 
"Локомотив". "Их имена я называть не буду, так как это вражеский, так сказать, 
клан, - отметил Родькин. - Но самое главное, что "Спартак" действительно 
непобедим, потому что все заключено в этом имени. Когда даже произносишь 



 

 

это слово, то ощущаешь какие-то мурашки. Вот когда играет российский гимн и 
когда я произношу это слово, то идут мурашки по телу".  

https://tass.ru/sport/20146263 

К заголовкам сообщений 

Зарипов включил "Ак Барс" в число фаворитов Кубка Гагарина (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 4 марта 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Данис Зарипов в эфире "Матч ТВ" заявил, 
что казанский " Ак Барс " и петербургский СКА являются фаворитами текущего 
розыгрыша Кубка Гагарина. 
В первом раунде плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ "Ак Барс" проигрывает 
екатеринбургскому "Автомобилисту" со счетом 0-2, СКА сравнял счет в серии с 
"Торпедо" - 1-1. 
 - Фаворитом выделил бы, конечно, родную команду - "Ак Барс". Также, наверное, 
СКА в этом году покажет, кто такие армейцы с Невы, - сказал Зарипов в эфире 
"Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2025142_Zaripov_vkluchil_Ak_Bars_v_chi
slo_favoritov_Kubka_Gagarina 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" - худшая команда в плей-офф. Клуб сыграет первую игру в 
Екатеринбурге без Радулова (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 марта 
2024) 
Хочется, чтобы команда из Казани вернулась в серию, так как 4-0 и 4-1 нам не 
нужны. 
"Ак Барс" критиковали на протяжение всего регулярного чемпионата, но 
казалось, что у команды есть запас сил, чтобы пройти во второй раунд за счет 
высокого уровня мастерства и глубины состава. Однако без уверенного рисунка 
игры выиграть в нынешней КХЛ невозможно. Если раньше подобное виднелось 
в регулярном чемпионате, то сейчас плавно перешло на плей-офф. 
"Ак Барс" оказался не готовым к плей-офф. "Автомобилист" выглядел гибче 
Казани 
"Автомобилист" тактически переигрывает "Ак Барс". Они классно играют по 
счету, здорово нейтрализовали лидеров Казани. Вовремя закрываются, вовремя 
забрасывают шайбы. А еще у команды из Екатеринбурга видно ментальное 
спокойствие, что отличает их от соперников.  
"Ак Барс" проигрывает в серии 0-2 
Клуб из Казани провалил домашние встречи, дважды уступив в них. Теперь "Ак 
Барсу" нужно забирать две игры в Екатеринбурге. Минимум - одну, чтобы 
перевести серию к себе домой, а там еще раз попытаться выиграть. 
На данный момент результаты "Ак Барса" в плей-офф - самые печальные. 
Практически во всех сериях ничейный счет. Только "Лада", как и команда из 
Казани, после двух встреч проигрывает 0-2. Однако бюджет у "Барсов" и 
"Автозаводцев" разный. Вторые только-только вернулись в элитную лигу, а 
первые ставят задачу выиграть Кубок Гагарина. 
До сих пор считаю, что "Ак Барсу" по силам вернуться в серию с 
"Автомобилистом", одержать две победы кряду. Однако для этого нужно выйти 
на лед совершенно другой командой. Реально ли это сделать за два дня? 
"Ак Барс" потерял Радулова 
Во втором матче серии "перегорел" лидер и главная звезда лиги Александр 
Радулов, который получил 5+20 на ровном месте. Очевидно, что грязь 
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нападающий "Ак Барса" делать не хотел, но в моменте перестарался. Этот 
эпизод не только стал одним из ключевых во второй игре, но Казань потеряла 
Радулова еще на один матч. 
В третьей игре в Екатеринбурге он участия не примет, так как лига наложила одну 
игру дисквалификации на лидера "Ак Барса". Вопросов к степени наказания нет. 
А вот как справится Казань без ключевого форварда, когда и с ним в составе 
было тяжело, это загадка. 
 Радулов дисквалифицирован на один матч 
Либо хоккеисты выйдут на лед и за себя, и за Сашку. Либо потеря окажется очень 
существенной и последуют 0-3 в серии. А подобное преимущество соперника 
отыграть тяжело.  
Не хочется, чтобы эта серия закачивалась рано  
Для болельщиков важно, чтобы первый раунд зацепил максимальное количество 
матчей. Стоит отдать должное всем командам, потому что Кубок Гагарина-2024 
радует своими яркими событиями, дарит эмоции. 
Однако возможный быстрый вылет "Ак Барса" - это и сенсация, и трагедия 
одновременно. Сенсация в том, что претендент на Кубок Гагарина может быстро 
закончить выступления в играх на выбывание. Трагедия в том, что каждая серия 
должна проходить максимально долго, чтобы ей можно было восхищаться в 
полном объеме. 

https://allhockey.ru/article/show/509627-
Ak_Bars_hudshaya_komanda_v_plej_off_Klub_sygraet_pervuju_igru_v_Ekaterinbur
ge_bez_Radulova 

К заголовкам сообщений 

Конец эпохи Билялетдинова? "Ак Барс" близок к вылету из плей-офф 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 марта 2024) 
Казанцы проиграли все три матча серии "Автомобилисту".  
Похоже, конец эпохи Зинэтулы Билялетдинова в казанском клубе все ближе. Как 
ранее сообщал "СЭ", главный тренер не останется на нынешней должности при 
любом исходе. Но сейчас все идет к тому, что финальный аккорд получится 
совсем печальным.  
За три матча серии с "Автомобилистом" команда с Радуловым, Шипачевым, 
Яшкиным, Кагарлицким, Галиевым и другими классными нападающими в 
составе забила всего два гола. Конечно, можно все свалить на игроков, но 
главный спрос должен быть с Билялетдинова, который при таком наборе 
исполнителей не смог их объединить.  
Если в прошлом сезоне, когда Зинэтула Хайдарович пришел на смену Олегу 
Знарку, он дал хоккеистам свободу, то в этом привычно закрутил гайки. По нашей 
информации, тренер согласился на новый контракт только после долгих 
уговоров со стороны высшего руководства Татарстана. И наверняка пожалел об 
этом. Уйти на пике, после выхода в финал Кубка Гагарина, - это красиво. Сейчас 
же лебединая песня великого тренера грозит обернуться провалом  
Пять лет назад Билялетдинов уже уходил после кошмарной серии - те 0-4 от 
"Авангарда" долгое время оставались самой большой неудачей "Ак Барса" в 
истории на стадии плей-офф. Но сейчас команда выглядит куда более 
безнадежно. "Автомобилист" побеждает заслуженно - уральцы грамотно 
возвращаются из атаки в оборону, хорошо контролируют шайбу в чужой зоне и 
выглядят предпочтительнее казанцев по движению.  
Острее проявляется одна из отличительных черт Билялетдинова - 68-летний 
специалист выбирает несколько игроков, которых начинает уничтожать. Как, 
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например, недавно Дамира Жафярова, которому толком не дали шанса. Сейчас 
один из таких - нападающий Дмитрий Кагарлицкий. В прошлогоднем плей-офф 
он стал вторым бомбардиром "Ак Барса", неплохо провел нынешнюю регулярку 
(третий по голам в составе клуба), но перед стартом Кубка Гагарина неожиданно 
попал в запас. На первую встречу серии вышел 13-м форвардом, а в третьей его 
усадили на лавку по ходу второго периода. При малейшей оплошности тренер, 
словно юнца, наказывает опытного человека, который не выглядит хуже 
остальных.  
Не получилось у Билялетдинова вписать в свой рисунок новичков Свечникова и 
Барбера - тот же американец здорово выглядел в "Барысе", но в Казани быстро 
сник. О чем говорить, если казанцы ни разу не забили "Автомобилисту" в 
позиционной атаке - тренер екатеринбуржцев Николай Заварухин просто связал 
руки оппонентам. А в третьем матче "барсов" еще и откровенно подвел вратарь 
Билялов.  
Пока совсем не видно предпосылок, за счет чего прошлогодний финалист Кубка 
Гагарина способен спасти эту серию: "Авто" превосходит титулованного 
соперника по всем компонентам. Казанцам не помогают даже оригинальные 
ходы в виде, например, молодого Терехова в первой спецбригаде большинства.  
В следующем сезоне рулить "Ак Барсом" будет уже другой тренер, но сейчас в 
силах Билялетдинова хотя бы избежать оглушительного фиаско. Впрочем, вылет 
в первом раунде в любом случае окажется таковым.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ak-bars-proigral-avtomobilistu-i-
blizok-k-vyletu-iz-pley-off-prichiny-porazheniy-2186100/ 

К заголовкам сообщений 

"Что сказать? Все летит в пропасть". "Ак Барс" - в шаге от вылета (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 5 марта 2024) 
Кубок Гагарина закончится уже в первом раунде? 
"Ак Барс" проиграл "Автомобилисту" (1:3) в третьем матче 1/8 финала Кубка 
Гагарина. Теперь казанская команда находится в одном шаге от вылета. Главная 
проблема казанской команды в нежелании Зинэтулы Билялетдинов меняться и 
менять игру своих подопечных.После матча в Екатеринбурге нервы не 
выдержали даже у некоторых фанатов "Ак Барса" - они показывали в адрес 
тренера неприличные жесты. 
"Сдаваться не собираемся" 
"Ак Барс" отменил утреннюю раскатку - утреннее занятие в день игры - перед 
третьем матчем. На лед вышли только неиграющие хоккеисты. Дело в том, что 
вылет казанской команды в Екатеринбург задержали почти на шесть часов из-за 
тумана. В итоге "барсы" прилетели только 3 марта вечером, сразу же провели 
тренировку, а на раскатку основному составу можно было не выходить.  
Есть, правда, и другая причина, почему лед с утра отменили. В команде 
банально решили что-то поменять, чтобы притянуть фарт. Этот прием не 
сработал - команда Билялетдинова снова проиграла и в очередной раз ничего 
не смогла противопоставить "Автомобилисту". "Будем работать, разговаривать и 
пытаться что-то сделать. Сдавать не собираемся", - сказал после матча 
Билялетдинов. Взгляд тренера при этом был поникшим.  
Также тренер заявил, что команда в целом играла неплохо - так он говорит после 
каждого матча этой серии. Но всем очевидно, что это не так. Нервы в такой 
ситуации не выдерживают у всех - даже у болельщиков, которые приехали в 
Екатеринбург поддержать команду. Некоторые фанаты после матча начали что-
то выкрикивать в адрес Билялетдинова, который проходил мимо них и уходил в 
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подтрибунное помещение. Показали тренеру и неприличные жесты, а он это 
увидел. "А зачем они так сделали?", - спрашивал после матча у журналистов 
Дмитрий Юдин, уходя в автобус. Говорят, что Билялетдинов даже попросил 
провести какую-то беседу с фанатами после этой ситуации.  
Если описывать общее настроение игроков "Ак Барса", то тут ничего хорошего. 
Если даже после двух поражений в Казани многие с оптимизмом смотрели на эту 
серию, то вчера ничего такого даже близко не было. "А что тут сказать?! Все 
летит в пропасть. Не знаю..." - делился эмоциями с журналистом "БИЗНЕС 
Online" один из игроков "Ак Барса". Он рассказал, что и разговоры в раздевалке 
были, и просили друг друга не удаляться на ровном месте, но ничего не помогло. 
"Сейчас все все понимают. Отступать нам некуда. Наоборот, это может нас как-
то раскрепостить", - сказал после матча Илья Сафонов. Нападающий "Ак Барс" 
в первой игре не попал в пустые ворота с метра, но пообещал забить в другом 
матче. Обещание он свое сдержал, забив накануне, но это никак не помогло 
казанской команде. 
Теперь "Ак Барсу" необходимо вытаскивать серию с 0-3. Но есть ли на это силы 
и эмоции? Судя по увиденному в третьем матче, скорее, нет, чем да. За всю 
историю КХЛ только одна команда отыгралась с 0 - 3 - СКА в серии с ЦСКА в 
2015 году. "Я помню ту серию", - сказал Сафонов журналистам  
Билялетдинов не хочет ничего менять - это главная проблема 
"Ак Барс" в серии с "Автомобилистом" губят одни и те же ошибки: постоянные 
удаления, проблемы в большинстве и в целом слабая реализация. За три матча 
казанцы забросили всего две шайбы и только одну из них большинстве. При этом 
шансы для реализации лишнего появляются стабильно. Накануне в первом 
периоде "барсы" дважды играли в большинстве, но снова практически ничего не 
создали.  
"Одна шайба за три игры - это мизер", - признался Билялетдинов. Ещë он 
отметил как раз большинство и сказал, что с ним были проблемы на протяжении 
всего сезона. "Как эта проблема была, так она и осталось", - заявил наставник 
"Ак Барса". 
Кто в этом виноват? В первую очередь, конечно, сам тренерский штаб. 
Билялетдинов весь сезон наигрывал только одну спецбригаду для большинства 
- в ней выходили Александр Радулов, Вадим Шипачева, Дмитрий Яшкин и 
периодически Дмитрий Кагарлицкий. В плей-офф у этой бригады ничего не 
получается, а за ними, как теперь оказалось, никого нет.  
Во второй спецбригаде выходит тройка Кирилла Семенова, но у нее есть 
проблемы банально со входом в зону. Они просто не готовы вдруг выйти на 
важные матчи и решать эпизоды в большинстве. В регулярном чемпионате их в 
большинстве начали наигрывать только перед самим плей-офф - это очень 
короткий срок, чтобы что-то натренировать.  
Никак Билялетдинов не реагирует и на проблемы с составом. Очевидно, нужно 
что-то менять, когда у некоторых игроков просто не идет игра. Тренер же 
предпочитает просто плыть по течению. Перед третьей игрой он сделал только 
две замены: вместо дисквалифицированного Радулова неожиданно поставил 
молодого Семена Терехова, а Артем Галимова заменил Кириллом Петровым. 
При этом есть, например, большие вопросы к Станиславу Галиеву. Почему бы 
не заменить его на Райли Барбера? У американца шикарный бросок и видение 
площадки. Да, есть проблемы со скоростью и игрой в обороне, но в большинстве, 
на чистом льду, он способен решить эпизод.  
То же самое касается обороны. Многие защитники "Ак Барса" проваливают 
серию. Юдин на ровном месте удаляется практически в каждом матче, накануне 
Кирилл Адамчук зачем-то в своей зоне ударил игрока "Автомобилиста" и поехал 



 

 

на скамейку штрафников. Вячеслав Войнов и близко не показывает свой прежний 
уровень - вчера он просто наблюдал за первой шайбой Анатолия Голышева и 
никак не помешал ему отправить ее в ворота. 
При этом в запасе есть Артемий Князев, который в регулярном чемпионате играл 
по 20 минут, а в плей-офф неожиданно оказался в запасе. Не играет и Алексей 
Марченко, у которого в регулярке был один из лучших показателей полезности 
среди игроков казанской команды. Источники нашего издания рассказывают, что 
Князев и Марченко не понимают, почему Билялетдинов вдруг перестал их 
ставить в состав и, мягко говоря, в шоке от сложившейся ситуации. 
Возможно, тренер пойдет на кардинальные перестановки перед четвертой игрой, 
когда терять уже нечего. Но сработает ли это? Очевидно, что вытащить серию с 
0-3 благодаря только замене одних игроков на других не получится. Поменяться 
должен и сам тренер, и его хоккей, в который он верит.  
Куда делся Билялов? 
Тимур Билялов вчера грубо ошибся в ключевой момент матча. В середине 
третьего периода, когда счет был 1:1, вратарь не удержал шайбу после обычного 
броска Голышева, а затем сам же щитком завел ее в свои ворота. Гол стал 
победным, а курьезность шайбы признал сам нападающий "Автомобилиста": 
"Мне просто повезло", - сказал Голышев, оформивший хет-трик.  
Это первая настолько серьезная и результативная ошибка Билялова во всей 
серии. Если в двух предыдущих матчах его сложно было обвинить в поражениях, 
то накануне вина лежала во многом на нем. Понятно, что нельзя обвинять одного 
только вратаря, когда твоя команда забила только один гол. Но, как мы уже 
писали неоднократно, Тимур сам приучил всех к тому, что он в одиночку 
способен спасать матчи. Не просто так ведь по итогам регулярного чемпионата 
он стал лучшим вратарëм КХЛ по проценту отраженных бросков и играм на ноль. 
Билялова по ходу регулярки сильно нагружали - он играл по 22 матча подряд. 
Все это делалось лишь с одной целью: казанцам нужно было побеждать и 
набирать очки, а Билялов отлично помогал с этим. Только вот в плей-офф 
надежность и уверенность Тимура куда-то делась. Он не вытаскивает матчи для 
команды, не совершает фантастические спасения и в целом проигрывает дуэль 
Евгению Аликину, который играет спокойно и надежно.  
Рассказывают, что даже некоторые полевые игроки недовольны игрой вратаря. 
Насколько это корректно, учитывая, что проваливается вся команда - большой 
вопрос. Но все это красноречиво описывает ситуацию в "Ак Барсе". Если еще 
недавно Билялова в "Ак Барсе" боготворили, то в плей-офф уже другая ситуация. 
В апреле у вратаря заканчивается контракт с "Ак Барсом". Наше издание 
сообщало, что у клуба и стороны Билялова есть недопонимания относительного 
срока нового соглашения и размера зарплаты. Игра вратаря в плей-офф могла 
оказаться важнейшим фактором в переговорах, но теперь все поворачивается 
наоборот. Если Билялов вдруг сейчас не начнет тащить команду, то и в 
казанском клубе его на следующий сезон его может не оказаться.  
Поведет ли за собой команду Радулов? 
Капитан "Ак Барса" пропускал вчерашний матч из-за дисквалификации, которую 
на него наложил Спортивно-дисциплинарный комитет за удар в голову в 
предыдущей игре. Вместо него в тройке нападения появился молодой Терехов и 
в целом смотрелся неплохо. При этом очевидно, что уже завтра Радулов 
вернется в состав и в нынешних обстоятельствах этот фактор может стать 
определяющим.  
Радулов вчерашний матч смотрел прямо за воротами, куда казанская команда 
дважды за матч атаковала. Капитан "Ак Барс" мог спокойно уйти в одну из лож, 
которую предоставили команде, но он решил быть чуть ближе к партнерам и на 



 

 

протяжении всего матча нервно переживал за нее. Складывалось ощущение, что 
Радулов сам находился на льду - он постоянно метался из одного угла в другой, 
а во время атак кричал своим партнерам и старался им подсказывать, пускай они 
вряд ли слышали. 
"Ну не туда  отдаешь. Зачем делаешь это?" - кричал Радулов Дмитрию Яшкину 
после одной из атак. "Бей, бей его", - уже в другом эпизоде он подсказывал 
Юдину. Капитан "Ак Барса" сильно подставил команду во второй игре серии и, 
кажется, сам понимает это. Кто-то скажет, что и с Радуловым в составе "барсы" 
проиграли два из трех матчей, но в казанской команде сейчас банально больше 
нет такого же авторитетного лидера, который может повести ее за собой. 
Нынешний сезон Радулов проводит намного слабее предыдущего, а в апреле у 
него заканчивается контракт. Ходит много разговоров относительно надобности 
продления соглашения с ним. Нынешняя сложная ситуация - отличная 
возможность для капитана убедить остальных в том, что он нужен "Ак Барсу" на 
следующий сезон.  
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К заголовкам сообщений 

"Толя-гол" пришиб "Ак Барс" без Радулова: Билл и Казань - в шаге от 
вылета из плей-офф (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 5 
марта 2024) 
"Ак Барс" проиграл в Екатеринбурге третий матч в серии с "Автомобилистом" 
(1:3). От вылета в плей-офф Кубка Гагарина казанцев отделяет всего одно 
поражение. Почему у "Ак Барса" не идет игра, и есть ли шанс, что подопечные 
Зинэтулы Билялетдинова перевернут серию с "Автомобилистом" - в материале 
"ТИ-Спорт".  
 После поражения в Екатеринбурге счет в серии "Ак Барс" - "Автомобилист" стал 
0:3. Казанцы в шаге от вылета из плей-офф 
"Толя-гол" практически похоронил шансы "Ак Барса" спасти серию 
Главным героем встречи "Автомобилист" - "Ак Барс" (1:3) стал нападающий 
хозяев Анатолий Голышев, оформивший в матче хет-трик. Когда-то давно 
уральские болельщики в шутку дали форварду прозвище "Толя-гол" из-за его 
высокой результативности, и с тех пор забавная кличка хорошо прижилась 
хоккеисту. 
И надо признать, что нападающий это высокое звание в Екатеринбурге 
оправдывает сполна. Будучи уроженцем Перми, Голышев давно стал в 
Свердловской области родным парнем. Ведь, кроме цветов "Автомобилиста", в 
КХЛ нападающий никаких других не защищал. Анатолий не стесняется брать на 
себя бремя лидера в команде, он лучший бомбардир клуба в истории КХЛ. В 
одном из интервью Голышев даже признавался, что хочет выиграть свой первый 
Кубок Гагарина в составе именно в екатеринбургской команды. 
Три матча серии "Ак Барс" - "Автомобилист" позади, и как же хороши были 
подопечные Николая Заварухина во всех этих играх. 
Вчера самоотверженное выступление уральцев в обороне и 30 заблокированных 
бросков по факту оставили нападение казанцев снова не у дел. Евгений Аликин 
пропустил в минувший вечер всего одну шайбу, в начале третьего периода от 
Ильи Сафонова, при этом отразив за 60 минут матча 26 бросков по воротам. 
Ну а про Голышева лишний раз подробно упоминать незачем. Герой, оно и есть 
герой. Хет-трик нападающего практически подорвал шансы "Ак Барса" выйти во 
второй раунд. Лишь единожды в истории КХЛ случалось так, что команда с 0-3 
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переворачивала серию на 4-3. Сделал это СКА в финале "Запада" с ЦСКА в 2015 
году. 
С тех пор повторить уникальное достижение петербуржцев не удавалось ни 
одному клубу. Осилит ли этот подвиг "Ак Барс"? Судя по тому, что мы наблюдаем 
в игре казанцев к этому часу, скорее нет, чем да. 
Билялетдинов не знает, что делать с бесконечными удалениями и плохим 
большинством? 
Для Зинэтулы Билялетдинова сейчас, по аналогии с 2019 годом в серии с 
"Авангардом", стоит крайне непростая задача - выиграть четыре подряд 
оставшихся матча. Пять лет назад сделать этого не получилось, омский 
коллектив Боба Хартли оказался слишком силен. "Автомобилист" Николая 
Заварухина кажется вариантом более проходимым, но какие факторы могут не 
позволить "Ак Барсу" совершить камбэк? 
Первый и ключевой - количество удалений. Второй проигранный матч в Казани 
стал большой почвой для размышлений в этом вопросе для тренерского штаба. 
Пятиминутное удаление Радулова и двухминутный штраф Юдина отрицательно 
предопределили исход встречи для "Ак Барса". В первой игре серии с 
"Автомобилистом" удаления также позволили екатеринбуржцам создать 
комфортное преимущество. 
Вчера "Ак Барс" в очередной раз прилично подставил себя опрометчивыми и 
необдуманными удалениями. На 24-й минуте защитник Кирилл Адамчук 
неаккуратно применил силовой прием и заработал штраф за толчок на борт 
соперника. Минутой спустя Тимур Билялов неосторожно сдвинул ворота и 
оставил команду в формате 5 на 3. 
"Автомобилист" усилиями Голышева без труда реализовал преимущество в два 
игрока на льду и в третий раз в серии повел первым в матче. "Ак Барсу" же вновь 
пришлось компенсировать гандикап. 
Оборона "Автомобилиста" прошедшим вечером в очередной раз проявила свою 
цепкость и неуступчивость. Не помогли затолкнуть шайбу хоккеистам "Ак Барса" 
и попытки игры в большинстве. 
Неэффективное выступление в неравных составах, в принципе, и есть тот 
второй фактор, который сильно портит результат казанцам. 
В течение каждого матча с "Автомобилистом" у "Ак Барса" была уйма шансов, 
чтобы забросить шайбу в большинстве. Однако где-то здорово выручал Аликин, 
где-то защита екатеринбуржцев своевременно принимала правильные решения. 
Игра в неравных составах - болезненная проблема для Билялетдинова, которую, 
к сожалению, он пока не знает, как решить. 
"Эта проблема у нас есть, мы решали ее в течение всего сезона, но она как была, 
так и осталась. Никак не можем в большинстве разыграть. Где-то получается, 
где-то нет. Но в плей-офф ты уже или забиваешь или нет. Конечно, надо было 
использовать свои ситуации", - досадно отметил Билялетдиов на послематчевой 
пресс-конференции. 
Бесхарактерная игра прибьет "Ак Барс" в четвертом матче в Екатеринбурге 
На данный момент казанский клуб производит впечатление откровенно 
разобранной команды. Не подтаскивает так, как от него ждут болельщики, 
Билялов. Лидерами на льду снова становятся далеко не первые звезды клуба, а 
сочетания звеньев в "Ак Барсе" от матча к матчу вызывают вопросы. 
"Как я оцениваю шансы "Ак Барса" перевернуть серию? Ситуация непростая, но 
решаемая. Мы будем серьезно готовиться, сдаваться не собираемся", - заявил 
вчера Билялетдинов. 
Несмотря на все проблемы, хоккеисты "Ак Барса", конечно, постараются дать 
завтра достойный четвертый бой "Автомобилисту". Екатеринбуржцы сильны, но 



 

 

по-прежнему уязвимы. На протяжении сезона коллектив Заварухина не 
отличался стабильностью, так что возможность сломать соперника ментально у 
казанцев есть. 
Будучи опытным наставником, Билялетдинов постарается искоренить 
бесхребетность в игроках "Ак Барса" и настроить их на правильный задел для 
победы. А иначе никак - отступать сейчас казанцам теперь точно некуда. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/tolya-gol-prisib-ak-bars-bez-radulova-bill-i-kazan-v-
sage-ot-vyleta-iz-plei-off-5889280 

К заголовкам сообщений 

Казанская безнадега. "Ак Барс" на грани оглушительного провала (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 марта 2024) 
Команда Билялетдинова уступает в серии с "Автомобилистом" 0-3.  
Для того чтобы описать игру "Ак Барса" в серии с "Автомобилистом", достаточно 
двух слов - безнадега и пустота. Причем пустота эта кажется бескрайней и 
беспросветной, как в фильмах Сарика Андреасяна.  
Изменилось ли что-то в механизме казанцев после абсолютно провального 
начала первого раунда, кроме пары замен в ростере? Стало ли хоть на толику 
более опасным абсолютно пресное и безыдейное большинство? Подкрутили ли 
тренеры игру в меньшинстве и смогли ли нейтрализовать спецбригады Николая 
Заварухина? Прибавила ли команда в желании? Готовы ли игроки были лезть на 
пятак и " закапывать " там шайбу в ворота "Автомобилиста"? Заставили ли парни 
Билялетдинова в третьей встрече соперника играть со сверхусилием? На все эти 
вопросы один ответ - категорическое нет. "Ак Барс" на протяжении всех трех игр 
был стабилен, как труп, лежащий в морге. 
Лучше всего отражает масштаб трагедии карта бросков гостей после первого 
периода. Можно ли рассчитывать на что-то, кроме быстрого вылета, когда ты 
нагружаешь вратаря соперника только травоядными бросками от синей линии? 
Ответ на поверхности. А главное - все это происходит при наличии Шипачева, 
Яшкина, Кагарлицкого, Семенова, Сафонова и других мастеров в составе. 
Не взбодрила "Ак Барс" сегодня даже первая шайба Анатолия Голышева, 
которая вновь показала, в каком порядке большинство "Автомобилиста". Даже 
без Стефана Да Косты и Ника Эберта. 
С сегодняшним хоккеем казанцы, которые не сподобились хотя бы удариться в 
"честный труд", не наиграли ни на одну шайбу. К их великому счастью, в начале 
третьего периода им помог сравнять счет Евгений Аликин, не справившийся с не 
самым мощным и сложным броском Ильи Сафонова с неудобной руки.  
Но в итоге победил тот, кто больше этого хотел и заслуживал. Игроки любят 
повторять мантру, что хоккей не обманешь и он все видит. Сегодня эта поговорка 
сработала в полной мере, и на 53-й минуте удача более чем справедливо 
улыбнулась хозяевам. Бросок Голышева с довольно острого угла не нес 
большой опасности, но в конце концов стал голевым благодаря неудачному 
движению щитком Тимура Билялова.  
И оказавшись в шаге от очередного провала, гости не сумели даже организовать 
финальный штурм ворот Аликина, усложнив себе задачу удалением Кирилла 
Адамчука за четыре с половиной минуты до финальной сирены.  
Окончательно же поставил точку в матче голом в пустые ворота и подтолкнул "Ак 
Барс" к пропасти все тот же Голышев, который отыграл свой лучший кубковый 
матч в карьере и оформил второй хет-трик в КХЛ. Примечательно, что до него 
никто из игроков в истории екатеринбургского клуба не забрасывал трижды в 
матче Кубка Гагарина. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/tolya-gol-prisib-ak-bars-bez-radulova-bill-i-kazan-v-sage-ot-vyleta-iz-plei-off-5889280
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Удивительнее другое - до второй встречи в Казани 15-й номер уральцев не мог 
отличиться в плей-офф аж с весны 2019-го. Впрочем, с такой пустой и 
разобранной Казанью был бы грех не снять с себя ярлыки "некубкового бойца" и 
"регулярочного мастера".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/avtomobilist-ak-bars-video-golov-i-
obzor-matcha-pley-off-khl-4-marta-2024-2186091/ 

К заголовкам сообщений 

"Насколько я знаю, Билялетдинов особо и не хотел тренировать "Ак 
Барс" - Крикунов о результатах казанцев в плей‑офф (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 4 марта 2024) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов заявил "Матч ТВ", что главный 
тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов не хотел тренировать казанскую 
команду. 
"Ак Барс" проиграл "Автомобилисту" в трех матчах первого раунда плей‑офф. 
Следующая игра серии до четырех побед состоится 6 марта в Екатеринбурге. 
 - На Востоке подобрались хорошие команды. Даже и не знаешь, кто и что может 
сотворить. Я, конечно, думал, что "Ак Барс" зацепит что‑то из трех матчей, но 
"Автомобилист" играет просто прекрасно. Казанцы хорошо укомплектованы, 
возможно, даже лучше многих, но, увы, такое бывает. Первый раунд иногда 
дарит неожиданные результаты. 
 - Если "Автомобилист" закроет серию за четыре матча, это будет означать, что 
Зинэтула Билялетдинов должен уйти?  
 - Этого я уж не знаю, такое должно решать руководство. Но, насколько я знаю, 
он и не особо хотел работать. Руководство "Ак Барса" его уговаривало, вот он и 
пошел. Не знаю, как у них там дальше будут решаться вопросы, - сказал Крикунов 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2025356_Naskolko_ja_znaju_Bilaletdinov
_osobo_i_ne_khotel_trenirovat_Ak_Bars__Krikunov_o_rezultatah_kazancev_v_plejo
ff 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Терещенко - об игре "Ак Барса" в плей‑офф КХЛ: "Нечего сказать. 
Насколько знаю и понимаю, не все хорошо в коллективе" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 4 марта 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею и обладатель Кубка Гагарина Алексей 
Терещенко рассказал "Матч ТВ", что ему известно о проблемах внутри 
казанского "Ак Барса". 
В понедельник "Ак Барс" на выезде уступил "Автомобилисту" со счетом 1:3, счет 
в серии первого раунда плей‑офф КХЛ стал 3-0 в пользу екатеринбургской 
команды. Следующая игра серии до четырех побед состоится 6 марта на льду 
"Автомобилиста". 
 - Нечего сказать, честно. Но все по игре. "Автомобилист" молодцы, снимаю 
шляпу. Меньшинство шикарное. 
Насколько знаю и понимаю, не все хорошо в коллективе у "Ак Барса", надежности 
нет. Дальше промолчу, а то наговорю лишнего. Галиев, Семенов, Кошелев 
выходят на лидирующие позиции, но это должно было раньше произойти. Но я 
уверен, что Зинэтула Хайдярович (Билялетдинов) сможет что‑то придумать. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/avtomobilist-ak-bars-video-golov-i-obzor-matcha-pley-off-khl-4-marta-2024-2186091/
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 - Не хотите развивать мысль про коллектив, но капитан команды Александр 
Радулов получает матч‑штраф. Что скажете о его ударе в голову соперника?  
 - Игровой момент был, просто попал в голову. Не думаю, что Саша бил игрока 
"Автомобилиста" целенаправленно, - сказал Терещенко "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2025398_Tereshhenko__ob_igre_Ak_Bar
sa_v_plejoff_KKhL_Nechego_skazat_Naskolko_znaju_i_ponimaju_ne_vse_khorosh
o_v_kollektive 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 4 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Американца из "Трактора" призвали к ответу за избиение Панина! Но 
месть получилась вялой (Чемпионат.com, Москва, 4 марта 2024) 
Евгений Тимкин не сумел проучить Чарльза Робинсона, а "Салават" проиграл в 
Челябинске. 
После прошлого матча между "Трактором" и "Салаватом Юлаевым" в Уфе мало 
у кого оставались сомнения, что юлаевцы постараются отомстить американцу 
Чарльзу Робинсону за удар в лицо капитану башкортостанского клуба Григорию 
Панину. Хоккеисту челябинцев, к слову, СДК КХЛ не выписал ни одного матча 
дисквалификации, ограничившись штрафом. Наличие в составе гостей на 
третью встречу габаритного форварда Евгения Тимкина лишь подтверждало 
догадки о грядущем бое. И он состоялся! 
На шестой минуте второго периода в кулачном поединке на радость публике 
сошлись обидчик Панина по прошлой игре - 32-летний Робинсон - и 33-летний 
Тимкин. Оба моментально сбросили перчатки и провели честную мужскую драку, 
в которой не оказалось явного победителя. Как следует проучить Чарльза у 
Евгения не вышло. 
В результате драки оба хоккеиста обменялись несколькими ударами, но 
остались на льду. Арбитры выписали обоим игрокам по большому 
пятиминутному штрафу. Ребята выпустили пар и придали дополнительных 
эмоций своим командам. Такой и должна быть настоящая серия плей-офф. 
Что касается непосредственно результата, то счет в матче был открыт уже на 
27-й секунде нападающим "Трактора" Сергеем Телегиным. Однако спустя пять 
минут уфимцы ответили на это своей заброшенной шайбой в исполнении 
Александра Хмелевски. К середине этой же двадцатиминутки Семен Дер-
Аргучинцев вновь вывел челябинцев вперед, а Владимир Ткачев через 
несколько минут укрепил преимущество - 3:1. В середине встречи хоккеисты 
"Салавата" сумели сократить отставание благодаря голу Ивана Дроздова. 
Финальный штурм на последних минутах встречи при пустых воротах не принес 
"Салавату Юлаеву" успеха, челябинцы одержали победу (3:2) и вышли вперед в 
серии (2-1). 
Но, судя по накалу и напряженности, это противостояние получится длинным. 
Обе команды хорошо подготовились и здорово разобрали сильные стороны друг 
друга. Решать исход каждой встречи будут мелочи, а также игра вратарей. 
Продолжаем наслаждаться одной из самых ярких серий первого раунда Кубка 
Гагарина! Все самое главное еще впереди.  

https://www.championat.com/hockey/article-5459118-draka-evgeniya-timkina-s-
charlzom-robinsonom-v-matche-plej-off-khl-traktor-salavat-yulaev-video-4-marta-
2024-goda.html 
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К заголовкам сообщений 

"Тактический ход": извлек ли "Трактор" уроки из поражений от "Салавата" 
в регулярке? (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 4 марта 
2024) 
 В первом раунде плей-офф соперниками "Салавата Юлаева" стали челябинцы, 
которых они обыграли четырежды в регулярном чемпионате. О нюансах игры 
команд в очных встречах после первой встречи в серии - в материале рубрики 
"Тактический ход". 
По итогам регулярного чемпионата "Салават Юлаев" превзошел "Трактор" по 
всем ключевым статистическим показателям. Уфимцы забросили 196 шайб в 68 
играх, челябинцы - на 16 меньше. По надежности действий в защите команда 
Виктора Козлова оказалась четвертой (143 пропущенных гола), уступив только 
СКА, "Локомотиву" и "Ак Барсу". "Трактор" по этому показателю оказался 
восьмым (167). Коллектив из Башкортостана сумел конвертировать в голы 9,55% 
своих бросков, предстоящие соперники по первому раунду - 8,64%. 
Превосходство "Салавата Юлаева" над уральцами по игре в неравных составах 
тоже демонстрируют сухие статистические показатели: 20,2% реализации 
большинства против 18,5%; 81,8% нейтрализации лишнего против 81,3%.  
Но еще более существенной неприятностью для "Трактора" стали четыре 
поражения в четырех матчах гладкого первенства с уфимцами. Какие же слабые 
стороны команды Алексея Заварухина, сменившего по ходу чемпионата Анвара 
Гатиятулина, "подсветили" эти встречи?  
В следующем эпизоде "Трактор" допускает классическую ошибку. Форвард 
уфимцев Александр Хмелевский завершает отбывание двухминутного штрафа и 
выходит на лед, однако никто про него просто не думает - челябинцы не 
обращают внимание на потенциальную опасность, и это молниеносно приводит 
к голевому выходу "два в один".  
Ошибка "Трактора" в позиционной атаке: Сергей Калинин (№40) идет с шайбой к 
"вершине" по правому борту, поднимает голову и смотрит на защитника, однако 
тот "завис" на синей линии вместо того, чтобы "нырнуть" и подхватить шайбу 
после короткой передачи на ход. Продолжение атаки найти неоткуда - следует 
безадресная скидка, которая приводит к контратаке и пропущенной шайбе. Этот 
момент хорошо демонстрирует, почему "Салават Юлаев" так качественно по 
цифрам играет в обороне: Уфа умеет терпеть у своих ворот, что является крайне 
важным качеством в плей-офф, ждать свои моменты и эффективно их 
реализовывать.  
Очевидно, что в стане уфимцев - отличный прескаутинг соперников, и вратари 
соперников не являются исключением, в том числе страж ворот "Трактора" Зак 
Фукале. Доскональное изучение его действий позволяет точно знать, как Зак 
действует в зависимости от зоны нахождения шайбы - и когда начинает 
присаживаться на один щиток, оставляя ближний верхний угол открытым. Это 
наглядно продемонстрировал Артем Пименов (№68), который резко бросил 
именно из той "точки", которая является импульсом для Фукале: опускаться на 
щиток, когда шайба спускается конкретно в эту зону.  
Что касается позиционного нападения, опять же, в очных встречах соперников 
"Салават Юлаев" показал, как нужно действовать более эффективно по 
сравнению с эпизодом с участием Калинина: здесь защитник уфимцев Евгений 
Бирюков (№48) вовремя "ныряет" с синей линии в глубину, нападающий 
"Салавата Юлаева" "поднимается" по борту и скидывает ему шайбу на ход, 
после чего следует голевой бросок.  



 

 

Следующий эпизод демонстрирует явное несовершенство действий уральцев в 
позиционной обороне: форвард "Салавата Юлаева" "завязывает" на себе двоих 
соперников, третий игрок "Трактора" впустую прокатывает на синюю линию.  
И как раз его игрок, Вячеслав Лещенко (№51), с "вершины" спускается под 
завершение и с ползоны поражает цель.  
Игра "Трактора" в меньшинстве: защитник "Трактора" Альберт Яруллин (№33) 
находится в створе броска, но не блокирует его, что создает лишь 
дополнительную нагрузку для своего же вратаря. Николай Кулемин (№41) 
выполняет идеальный "скрин" вратаря на пятаке, словно по учебнику, и Пименов 
(№68) поражает цель.  
С чем еще сталкивался и, скорее всего, еще столкнется "Трактор" в 
противостоянии с уфимцами? После набросов от синей линии в позиционном 
нападении "Салават Юлаев" выполняет "сужение" атаки, то есть вся тройка 
форвардов начинает располагаться максимально близко к пятаку в условном 
треугольнике: в данном эпизоде недостающим "углом" является Александр 
Шаров (№86), который вовремя срывается на правую штангу, откуда и забивает 
- по нему никто не играет.  
Следующий эпизод затрагивает аспект возврата в оборону со стороны 
"Трактора". В нем никто не играет по Кулемину (№41), что видно уже в средней 
зоне.  
Антон Бурдасов (№71) вместо возврата в оборону совершает лишний прокат 
вперед, в то время как соперники начинают атаку. Кулемин беспрепятственно 
добирается к воротам уральцев и забивает.  
Ценность "стандартных положений" крайне возрастает при игре в неравных 
составах, и в одном из матчей против "Трактора" уфимцы об этом броско 
напомнили. В следующем эпизоде шайба выиграна на синюю линию на 
защитника Павла Коледова ( №2), оттуда он спустил ее на полуборт. В это время 
к воротам уже начинает двигаться нападающий Иван Дроздов (№19) - стартует 
так называемый "стандарт в ширину".  
Джошуа Ливо ( №90) с полуборта спускает шайбу дальше, к лицевой линии, на 
Кулемина (№41), и в это время все внимание обороняющейся четверки 
сосредоточено на передвижении шайбы, а не грамотной игре по зонам и 
расстановке, позволяющей перехватывать диагональные и поперечные 
передачи. В итоге, Кулемин выполняет перевод на противоположный край, и 
оттуда уже накатившийся у всех за спинами Дроздов не промахивается по 
воротам.  
Впрочем, и у "Трактора" есть свои герои, на которых челябинские болельщики 
возлагают большие надежды. Одна из ключевых фигур - нападающий Максим 
Шабанов, который с приличным отрывом стал лучшим снайпером уральцев по 
итогам гладкого первенства с 25 шайбами в 64 играх. Для "Салавата Юлаева" 
противодействие ему давалось довольно тяжело. К примеру, в этом моменте, 
несмотря на то, что в средней зоне Хмелевский (№55) "завязывается" с 
Шабановым, ему не хватает навыков защитника, чтобы нейтрализовать главного 
снайпера "Трактора", тот за счет технической оснащенности не дает подбить 
себе клюшку и забивает.  
Матчи против "Салавата Юлаева" в регулярке стали для "Трактора" во многом 
лакмусовой бумажкой, которая указывала им на слабые точки в игре. 
Начавшаяся серия даст самый честный ответ на вопрос, смогли ли челябинцы 
поправить свои недостатки и достичь прогресса по ходу сезона, который 
позволит всерьез побороться за выход в следующий раунд. Если рассмотреть 
действия в первом матче серии, то его можно усмотреть в частности с точки 
зрения того, что уральцы нащупали слабые места уфимцев.  



 

 

Первую шайбу в игре "Трактор" забросил в меньшинстве, воспользовавшись 
грубой ошибкой защитника "Салавата Юлаева" Николаса Мелоша (№21): 
находясь в роли страхующего защитника, последнего сзади, он обязан держать 
перед глазами всю обороняющуюся четверку соперников, однако в данном 
эпизоде Мелош откровенно "прозевал" вышедшего на смену Александра Шарова 
(№24), позволив выход "один в ноль".  
Вторая заброшенная шайба, помимо сильного и меткого броска защитника 
Яруллина, стала во многом следствием того, что защитник уфимцев Динар 
Хафизуллин (№63), скатившись назад, оставил перед собой слишком большую 
дистанцию и начал переходить в позицию блока, не находясь на линии броска, 
вытянутая клюшка, не достающая до шайбы приличное расстояние - и шайба 
оказывается в сетке.  
Впрочем, всплывали у "Трактора" и "старые болячки" из регулярки. В данном 
эпизоде челябинцы находятся в позиционной обороне, Михаил Науменков (№33) 
"завязал" в борьбу "один в один" защитника гостей Илью Карпухина (№89), 
освободил пространство для Данила Башкирова - и тот ворвался внутрь 
оборонительного "бокса" с голевым броском.  
Еще одним вариантом игры уфимцев стал "стандарт в ширину" в большинстве, 
который подопечные Козлова представили несколько в модифицированном виде 
по сравнению с эпизодом в регулярке. В данном эпизоде шайба изначально 
отыграна на дальнего защитника, Науменкова (№33), которому и отводится 
ключевая роль в эпизоде.  
Он выполняет передачу на партнера по обороне, после чего шайба спускается 
на полуборт, и Науменков тоже начинает спускаться под поперечную передачу - 
и снова этот вариант у "Салавата Юлаева" ставит в тупик команду Заварухина.  
Решающий гол "Трактора" в исполнении Григория Дронова, опять же, оказался 
прямым следствием ошибок соперников - конкретно в данном эпизоде 
безобразного построения "Салавата Юлаева" в позиционной обороне, где двое 
хоккеистов ушли в "пустой прокат" за лицевую линию, "Трактор" на локальном 
участке льда возле ворот получил численное преимущество - и реализовал 
момент.  
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К заголовкам сообщений 

"Салават" вновь проспал начало, а Самонов пропустил 3 гола за 7 
бросков. "Трактор" справляется с нападением уфимцев (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 5 марта 2024) 
Уфимцы проигрывают 1 - 2. 
"Салават Юлаев" в гостях проиграл "Трактору" (2:3) в матче 1/8 финала Кубка 
Гагарина. Счет - такой же, как и в первом матче. Как и ошибки уфимцев. По 
статистике "Салават" опять превзошел соперника, играя первым номером. 
Однако проснулась команда не сразу, дав сопернику возможность оторваться, 
что крайне чревато в плей-офф. Плюсов два. Уфимцы все же показывают, за 
счет чего могут побеждать, а не проваливают игры полностью. Также им все же 
удалось устранить челябинского легионера благодаря драке.  
"Салават" опять проваливается на старте  
Во втором матче уфимцы показали, за счет чего могут обыгрывать "Трактор", да 
и доказали это опытным путем. "Салават" не поменял игру в корне, а, скорее, 
вернулись к корням: взвинтили темп, действовали быстрее во всех компонентах, 
успешнее проходили середину, с чем до этого были проблемы, в целом не 
тянули с розыгрышем и качественнее входили в зону. По броскам в створ они 
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значительно превзошли соперника (42 на 28). Часто была возможность для 
дополнительной передачи или добивания. Да и все 4 гола уфимцев нельзя 
назвать рабочими. Они не забивали "с мясом", а действовали куда более 
играючи. Включились и лидеры, от которых больше всего ждут результативных 
действий - Александр Хмелевский и Джош Ливо набрали по 3 очка. Даже 
массовая потасовка и четыре подряд драки, из которых игроки "Салавата" 
победителями вышли лишь раз, не сломила команду, спокойно закончившую 
игру.  
Да и в первом матче уфимцы показали проблески победной игры, успели 
включиться, хоть и к середине второго периода, и были близки к переводу игры 
в овертайм. Да и по статистике тоже были лучше: 34 на 27 по броскам и 19:10 на 
12:30 по времени в атаке. Казалось бы, теперь "Салават" наконец начал 
выходить на программные мощности. Все же первое поражение отчасти 
воспринималось сенсационным. "Салават" значительно увереннее провел 
регулярку, тренерский штаб набрался опыта, по уровню мастерства команда 
окрепла и обыгрывала всех топов лиги. Конечно, никто не называл "Трактор" 
совсем уж проходной командой. Но у них и главный тренер дебютант в КХЛ, и 
спады по ходу сезона были чаще. В конце концов, на "Салават" по игре было 
просто приятнее смотреть, он представал более комплексной и 
сбалансированной командой.  
Однако пока все идет к тому, что эксперты, отправлявшие уфимцев уже чуть ли 
не в финал Кубка Гагарина, перехвалили их. "Трактор" продолжает методично 
гнуть свою линию. "Салават" же, имея все ресурсы, показывает, что не всегда 
может учиться на своих ошибках. В третьем матче уфимцы опять были лучше и 
по броскам (36 на 24) и значительно по времени в атаке (18:09 на 10:54) при 
большем количестве штрафов (11 на 9). Но в серии пока показательно, что 
побеждает команда, забивающая первой. И "Салават" опять проваливает начало 
встречи, повторив ошибки из первого матча, нежели достоинства из второго. 
Тогда, еще в конце зимы, уфимцы пропустили на пятой минуте, а к середине игры 
Альберт Яруллин увеличил преимущество "Трактора". "Салават", конечно, 
отыгрался, но потратил слишком много сил, растеряв концентрацию в концовке. 
Сейчас вроде все стало еще серьезнее, уфимцы лучше понимали, чего ждать, а 
из-за игры в гостях должны были быть еще более собранными.  
Сложно выиграть, когда пропускаешь 3 гола за 7 бросков  
Однако теперь "Салават" умудрился пропустить уже на 27-й секунде. Защитник 
"Трактора" Сергей Телегин забил пока самый быстрый гол в этом плей-офф. Без 
невезения для уфимцев не обошлось. У защитника Михаила Науменкова в 
результате борьбы во время розыгрыша челябинцев сломалась клюшка. Он 
выкинул ее и пошел стеречь правую штангу, но толком помешать на добивании 
Телегину не мог. Но далее были уже именно грубые ошибки обороны. По ходу 
того же первого периода защитник Павел Коледов сделал обрез, позволив 
Семену Дер-Аргучинцеву спокойно бросить. А после, находясь в полупозиции в 
чужой зоне, уфимцы потеряли шайбу, но также и не успели назад, а Владимир 
Ткачев получил практически выход один в одного.  
"Хоккей - это игра ошибок. Они бывают. Сегодня мы заплатили за наши ошибки. 
Но времени на уныние нет, через день опять бой с "Трактором". Для ребят - 
короткая память. Для нас - анализ и подготовка", - сказал Виктор Козлов.  
Весь период команды обменивались бросками в равной степени (15 на 13), но 
визуально "Трактору" голы давались куда легче, пока уфимцы вымучивали свои 
моменты. Достаточно лишь сказать, что на 3 гола хозяевам потребовалось всего 
7 бросков. И здесь уже невольно задумываешься о качестве игры Александра 
Самонова. Вратарь "Салавата" весь сезон был икс-фактором команды, часто 



 

 

вытаскивая своими сэйвами тяжелые матчи, воспринимался почти 
непреодолимой преградой для соперников. Но сейчас он пока просто не спасает, 
как раньше, хотя атаки челябинцев нельзя назвать обескураживающими.  
В плей-офф Самонов выпал из топ-10 как по проценту отраженных бросков, так 
и коэффициенту надежности, хотя в регулярке был лидером. Он стал отражать 
всего на 2% меньше бросков, но, видимо, они настолько ощущаются. Именно 
сейчас он уже видится не лучшим вратарем лиги, а очень хорошим. Ляпы он все 
же не допускает, да и после трех пропущенных не посыпался. Но и 
исключительных спасений не делает. А без них "Салавату" будет гораздо 
сложнее. И тут уже невольно задумаешься, не отвлекают ли его слухи о переходе 
в ЦСКА, которые возобновились аккурат с началом плей-офф. "Да нет, какой 
ЦСКА? Александр провел хороший матч. Ошибки были до этого. Я доволен его 
игрой", - сказал Козлов.  
В первом периоде уфимцы отыграли одну шайбу, причем тогда еще сравняв 
счет. Лидеры все еще на месте - Хмелевский и Ливо опять набирают очки. В 
плей-офф неожиданно прибавило и большинство команды. По его реализации 
"Салават" сейчас третий (27,3%), пользуясь численным преимуществом в 
каждой игре. Но еще два пропущенных гола уже в первом периоде для плей-офф 
- это многовато. Да, после уфимцы опять прибавили, доминируя во втором 
периоде (14 на 3 по броскам). В моменте челябинские болельщики даже 
свистели своей команде. Но, получив быстро такое преимущество, "Трактор" уже 
мог позволить себе играть надежнее и сдержаннее, минимизировав количество 
ошибок. Уфимцы бились об соперника и ломали об него зубы, редко покидали 
чужую зону, но успели организовать лишь один гол, классно выведя на бросок 
Ивана Дроздова.  
Ничего тренерский штаб не может поделать и с игрой "Трактора" на блоке. В этом 
компоненте с каждой игрой челябинцы становятся все лучше, сейчас выдали 
космическую цифру в 38 блоков. И это видится тактическим упущением Козлова, 
чья команда не может найти более качественные моменты для броска и 
прибегает к увеличению их количества. И в заключительном отрезке моментов, 
когда ты хватаешься за голову, думая, как игрок умудрился не забить - не было. 
Да и в целом игра выровнялась, а "Салават" подустал. Играть надо начинать 
сразу. Инфляция в плей-офф огромная. Стоимость ошибки возрастает в разы, а 
шансы их исправить падают.  
"Что в первом матче, что сегодня - тяжело играть в плей-офф, когда 
проигрываешь уже с первого периода. Нам приходилось много сил тратить. 
Нужно более сконцентрировано и лучше начинать. Остальное по времени в 
атаке и броскам мы переиграли их. Но игра идет все 60 минут", - сказал Козлов. 
"Мы первый период выдали очень хороший - движение, броски, классные голы. 
Должны были еще больше забивать и играть спокойно", - сказал Алексей 
Заварухин.  
Яркого реванша в драке не было, но теперь Робинсона точно дисквалифицируют  
От третьего матча ждали и новых кулачных боев, настолько сильно повысило 
градус предыдущее побоище. Особенно ожидался реванш с форвардом 
"Трактора" Чарльзом Робинсоном. Напомним, что в Уфе он отправил в нокдаун 
с одного удара в скулу Григория Панина, когда тот подъезжал к нему разбираться 
на середине льда. При этом Панин, по всей видимости, удара не ожидал. Не 
факт, что он вообще ехал именно драться - не снимал краги, не вставал в стойку, 
даже клюшку не выкинул. Мнение по этому поводу разделились. Одни считают, 
что американец поступил некрасиво, как бы ударив исподтишка. Другие, как 
например тот же Заварухин, уверены, что Робинсон грамотно сыграл на 
опережение, прям как в уличной драке. И что Григорию, если он действительно 



 

 

ничего не хотел, просто не нужно было к нему подъезжать. Да и что, мол, Панин 
с его многолетней репутацией грубого игрока, заслужил такое.  
Дискуссии разворачивались на фоне того, что Робинсону грозило наказание. 
Изначально судьи расценили, что его поступок соответствует пункту 3.12. в 
перечне нарушений и санкций дисциплинарного регламента КХЛ. Нарушение 
там заключается в том, что игрок бьет ничего не подозревающего или не 
желающего драться соперника и может нанести ему травму. Максимальная 
дисквалификация за такое - 10 матчей. Максимальный денежный штраф - 500 
тыс. рублей. Однако на следующий день СДК КХЛ переквалифицировал его 
нарушение в просто зачинщика драки и ограничился материальными санкциями.  
Было понятно, что уже в Челябинске незамеченным со льда Робинсон не уйдет. 
Да и в "Салавате" подготовились, поставив впервые в плей-офф в состав 
лучшего тафгая команды Евгения Тимкина, заменив Сергея Шмелева, опять 
теряющегося в плей-офф. Пусть и Козлов после сказал, что такое решение было 
вызвано необходимостью нарастить габариты перед чужими воротами. Да и 
уфимские болельщики приговаривали, что с Тимкиным во втором матче те 
сражения могли бы сложиться по-другому, и не пришлось бы отдуваться 
молодежи. Драка между русским и американцем была словно предначертана на 
небесах. И все срослось. Несмотря на это, большие ожидания не оправдались.  
Форварды встретились на льду в начале второго периода. Не желая упускать 
момент, Евгений сразу же начал пихать Чарльза в плечо. Тот сразу все понял, 
отбрыкнулся, и краги слетели в момент. Но, вместо яркого обмена ударами, 
сперва они хватали друг друга, а потом выжидали чужой ошибки и выбирали 
позицию. Тимкин явно не хотел получить по скуле так же, как Панин. Да и 
Робинсон понимал, что теперь к его действиям готовы. После был еще недолгий 
обмен неточными ударами, хотя и с Евгения успели скинуть шлем. Все 
продлилось лишь 40 секунд, но под конец стороны опять сцепились, заметно 
выдохлись и показывали, что до крови дубасить друг друга не хотят. Да, 
"Салавату", который проигрывал, драка для впрыска эмоций и здоровой агрессии 
была нужнее. Но еще нужнее она была болельщикам, ждавшим шоу.  
"Наш бой был неизбежен. Только появилась возможность выйти вместе на лед - 
понял, что бой состоится. Я считаю, что получилось отличное противостояние. 
Двое здоровых парней выяснили отношения, подарили эмоции командам и 
болельщикам. Такие стычки должны быть, лично я бы за подобное никого не 
удалял", - сказал Тимкин.  
Несмотря на поражение в игре, именно в драке в стратегическом плане победил 
все же игрок "Салавата". Забавно, но теперь Робинсон опять должен быть 
дисквалифицирован, и избежать этого он теперь не должен. В Уфе он 
поучаствовал в двух драках, после Панина схлестнувшись с Алексеем 
Василевским и проиграв. Будучи спровоцированным, он поучаствовал в трех 
драках за два матча. А это, согласно регламенту, как раз карается 
автоматической дисквалификацией, но только на одну игру.  
Для "Трактора" это потеря. В атаке Чарльз - один из самых блеклых легионеров 
лиги. Но он все равно выходит первом звене, принося пользу за счет жесткой 
игры, нервирующей соперника. И челябинцы вновь надеются на более удачный 
исход. "У нас командная игра. Ничего страшного нет. На грубость будем отвечать 
грубостью. Мы еще не знаем, будет ли Робинсон пропускать игру. Давайте 
дождемся всех официальных документов", - сказал Заварухин.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292407 

К заголовкам сообщений 
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"Следующая игра будет другой". Гендиректор "Салавата" - после 
поражения от "Трактора" (Чемпионат.com  , Москва, 4 марта 2024) 
Генеральный директор уфимского "Салавата Юлаева" Ринат Баширов 
отреагировал на поражение команды в третьей выездной встрече серии первого 
раунда Кубка Гагарина - 2024 от челябинского "Трактора" (2:3, 1-2). 
"Идет плей-офф. Следующая игра будет другой", - гласит публикация Баширова 
в телеграм-канале. 
Напомним, следующий матч между командами вновь состоится на домашнем 
льду "Трактора". Он пройдет в среду, 6 марта. Начало - в 17:00 мск. В ней не 
примет участия американский нападающий челябинцев Чарльз Робинсон, 
получивший дисквалификацию по итогам прошедшей игры. 
В первых двух встречах, прошедших в столице Башкортостана, команды 
обменялись победами - первую игру забрали хоккеисты "Трактора" (3:2), а вторая 
осталась за подопечными Виктора Козлова (4:1).  

https://www.championat.com/hockey/news-5459278-sleduyuschaya-igra-budet-
drugoj-gendirektor-salavata-posle-porazheniya-ot-traktora.html 

К заголовкам сообщений 

Олимпийский чемпион удивлен ходом развития серии Кубка Гагарина 
между СКА и "Торпедо" (Чемпионат.com, Москва, 4 марта 2024) 
Олимпийский чемпион Александр Пашков удивлен ходом серии между СКА и 
"Торпедо". После двух матчей счет в противостоянии равный 1-1. 
"СКА - "Торпедо" - наиболее зрелищная серия. В некоторой степени я удивлен, 
потому что были предпосылки к тому, что "Торпедо" зайдет в плей-офф 
неподготовленным. Но два матча показали, что характер у команды есть. 
Выиграй вчера нижегородцы встречу, счет в серии стал бы 2-0 в их пользу, а это 
уже большой отрыв. В овертайме нижегородцы просели, у команды не до конца 
сложился базис физической подготовки и игры. Молодой состав, не хватает 
опыта, тренеру тоже нужно время. Если эта линия работы продлится, то наш 
хоккей получит хорошую команду", - сказал Пашков в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5458684-olimpijskij-chempion-udivlyon-
hodom-razvitiya-serii-kubka-gagarina-mezhdu-ska-i-torpedo.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 4 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Разделяем амбиции игроков. Не считаем себя могильщиками талантов". 
Интервью гендиректора "Нефтехимика" (Meta Ratings (metaratings.ru), 
Москва, 4 марта 2024) 
"Нефтехимик" - один из самых эффективно работающих клубов КХЛ последних 
лет. Начиная с сезона 2019/20 команда трижды пробивалась в плей-офф КХЛ, 
но в этом сезоне команде немного не хватило для выхода в Кубок Гагарина. 
Кроме того, клуб регулярно зарабатывает на продаже воспитанников 
нижнекамского хоккея в другие команды лиги. Генеральный директор 
"Нефтехимика" Игорь Ларионов в интервью Metaratings.ru рассказал о секретах 
успеха и устройстве клубного менеджмента. 
- По ходу сезона в команду пришло 12 хоккеистов. У вас нет позиции спортивного 
директора или генерального менеджера. Насколько вам сложно все совмещать 
и успевать за всем?  

https://www.championat.com/hockey/news-5459278-sleduyuschaya-igra-budet-drugoj-gendirektor-salavata-posle-porazheniya-ot-traktora.html
https://www.championat.com/hockey/news-5459278-sleduyuschaya-igra-budet-drugoj-gendirektor-salavata-posle-porazheniya-ot-traktora.html
https://www.championat.com/hockey/news-5458684-olimpijskij-chempion-udivlyon-hodom-razvitiya-serii-kubka-gagarina-mezhdu-ska-i-torpedo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5458684-olimpijskij-chempion-udivlyon-hodom-razvitiya-serii-kubka-gagarina-mezhdu-ska-i-torpedo.html
https://www.sports.ru/hockey/1115887643-aleksandr-pashkov-ska-torpedo-naibolee-zrelishhnaya-seriya-ya-udivlen-.html


 

 

- Нет такого. У нас есть селекционеры, которые выполняют большую работу. 
Один отвечает за молодежь, а другой - за взрослых спортсменов. После этого 
мы с Олегом Юрьевичем [Леонтьевым] и остальным тренерским штабом узнаем 
максимальное количество информации об игроке и принимаем решение. 
Я думаю, что это нормальная практика. Не во всех клубах есть спортивные 
директоры и генеральные менеджеры. Мы обходимся тем, что организовываем 
работу таким образом, что у нас с тренерским штабом складывается полное 
взаимопонимание в формировании команды, поиска нужных позиций и 
квалификаций. Взаимопонимание и принятие быстрых решений очень помогают. 
- Согласно исследованию Sports.ru, Нижнекамск - самый хоккейный город по 
среднему количеству игроков КХЛ на 100 тысяч населения. Насколько вас 
удивили эти цифры?  
- Конечно, для нас это было приятной новостью. 
С другой стороны, я не хотел бы обольщаться такими расчетами, потому что вся 
суть заложена в методологии этого расчета, которая может быть спорной. У 
каждого будет свое мнение. Однако факт остается фактом - у нашего небольшого 
города достаточно хорошая школа. В Нижнекамске растят игроков, которые 
становятся не только звездами, прославляющими всю Россию, но и 
ответственными гражданами, которые с уважением относятся к истории клуба, 
города и республики. Очень радует, что хоккеисты, достигая высоких спортивных 
достижений, не забывают то, где они росли, где их воспитывали и дали путевку 
в жизнь. 
- Этот локальный успех клуба можно связывать с вниманием властей 
республики? Глава Татарстана Рустам Минниханов и бывший мэр Нижнекамска 
Ильсур Метшин любят играть в хоккей.  
- Конечно, ведь любое достижение не строится на пустом месте, у него есть 
фундаментальные условия, созданные людьми. Безусловно, развитие 
профессионального спорта у нас в республике поставлено на очень высоком 
уровне. Посмотрите, в каком еще регионе две команды играют в КХЛ? 
Безусловно, этим можно гордиться. Даже не тем, что есть два клуба, а тем, что 
они развиваются, находят внутренние резервы для прогресса и создают 
качественную конкуренцию, тем самым давая толчок для развития каждому 
клубу. Я благодарен руководству республики и города, а также акционерам, 
которые дают возможность сохранять и развивать профессиональный и детско-
юношеский хоккей. 
- "Нефтехимик" эффективен в плане использования финансов. Выбрасывая 
ковидный сезон, за последние 4 года вы трижды попадали в плей-офф, а в этом 
году не хватило всего трех очков. Как вам удавалось сохранять стабильность?  
- Как и в любом успехе, дело в коллективной работе. Также акционеры дают нам 
своевременное финансирование и гарантированное обеспечение всем 
необходимым для сохранения клуба. Работа тренерского штаба и команды 
направлена при минимальном бюджете на поиски новых талантов, новых 
возможностей и раскрытие новых игроков, которые в благодарность привносят 
такую яркую игру. Так что нам помогает сохранять стабильность командная 
работа и правильно выстроенные отношения между акционерами, работниками 
офиса, тренерским штабом, игроками и другим персоналом вплоть до водителей. 
Я считаю это важным критерием общего командного успеха. 
"Напрямую договорились со СКА по Хайруллину и получили на 30 млн больше" 
- Как вам удается так выгодно продавать тех же ребят в Санкт-Петербург? 
Хайруллин, Чивилев, Нугманов сейчас играют в СКА.  
- Чтобы не было неточных оценок: "Нефтехимик" - это клуб со своими задачами 
и амбициями, который получает определенный бюджет и должен максимально 



 

 

его использовать. Да, мы уже второй год подряд входим в топ-5 по 
эффективности использования средств, так что, наверное, в этом случае 
трансферная политика является тем инструментом, который позволяет 
привлекать новых игроков и успешно продавать своих воспитанников. 
За последние 2-3 года у нас было очень много трансферов, связанных со СКА, 
"Спартаком", "Авангардом" и с той же самой "Сибирью", когда мы обменяли 
Никиту Сетдикова на Михаила Назарова. Также мы в очень сложный период 
сезона 2022/23 получили права на Андрея Тихомирова. 
Рынок формирует предложения. Мы работаем с теми, кто дает лучшие условия. 
Если мы говорим о СКА, то их предложения настолько превышали все 
остальные, что если бы мы пошли по регламенту КХЛ, давая наши 
квалификационные предложения, условия встречных предложений мы бы уже 
не смогли повторить. У нас просто не было бы таких денег. В итоге мы получили 
бы на 30% меньше денег, чем по нашей сделке, поэтому она была выгодна для 
обеих клубов. Мы напрямую договорились со СКА и получили на 30 миллионов 
больше. Они заключили с Хайруллиным трехлетний контракт, и от этого 
выиграли все. 
Мы, конечно, защищали интересы клуба. Мы понимали, что не удержим Марата, 
потому что вели с ним переговоры и поняли, что он хочет бороться в топ-клубе 
за Кубок Гагарина. Мы разделяем такие здоровые амбиции игроков и не считаем 
себя могильщиками талантов. В итоге от этой сделки наш клуб заработал деньги, 
сохранил хорошие отношения с Хайруллиным и дал ему возможность 
развиваться. Мы радуемся, когда Марат забивает голы и делает хорошие 
передачи в новой команде. 
- Можно ли Марата называть сбалансированным игроком, поскольку парень 
может сыграть и в центре, и меньшинстве, и в большинстве, а также является 
лидером раздевалки.  
- Да, Марат безусловно очень талантливый и сбалансированный игрок высокого 
уровня и ментально, и физически. Многие смотрят только на очки, но хоккей - это 
про множество других вещей. Хайруллин как настоящий лидер ведет за собой 
команду. Когда Марат был капитаном в "Нефтехимике", он показывал всем 
игрокам пример своим отношением, работой и игрой. Он - настоящий лидер. 
- В случае переходов ваших ребят не в "Ак Барс", а в другие клубы, 
общественность удивляется. Что можете сказать о взаимоотношениях с "Ак 
Барсом"? Казань действительно предлагает не те условия?  
- У нас абсолютно правильные рыночные условия со всеми командами. 
- Нет какой-то принципиальности?  
- Нет-нет. У нас прекрасные личные отношения с руководством "Ак Барса". Мы 
часто созваниваемся и обмениваемся событиями по трансферам, но не всегда 
переходы в Казань успешно завершаются. Это можно понять, потому что у 
каждого клуба свои цели и свое понимание. Когда мы находим с руководством 
команды общие решения, устраивающие всех, то сделка реализуется. Если кто-
то из сторон не согласен, то мы ищем другого партнера. 
"Ак Барс" - наш дружественный клуб, у нас очень много общего. В командах 
переплетаются игроки и тренеры, я вижу в этом только позитив и нормальное 
развитие. Тот факт, что с казанским клубом не всегда получаются сделки - это 
не критерий каких-то разногласий. Это бизнес. 
- Самый известный воспитанник "Нефтехимика" - двукратный обладатель Кубка 
Стэнли Михаил Сергачев. Недавно он вернулся после долгого восстановления и 
снова получил травму . Диагноз известен: перелом двух костей. Как вы 
восприняли это событие?  



 

 

- Когда мы увидели кадры этого столкновения, не знали, чем это завершится. Мы 
видели, что его увезли на носилках. Очень переживаем за Михаила, потому что 
считаем его другом нашего клуба. Желаем ему скорейшего выздоровления и 
продолжаем наши совместно начатые коллаборации. 
- Вы сами играли в хоккей. Что чувствует человек, когда травмируется и 
существует вне льда?  
- Конечно, травмы приносят и физическую, и психологическую боль. В первую 
очередь, необходимо принять экстренные меры, чтобы определить диагноз и 
постараться нивелировать травму. С психологией сложнее - ей бинты не 
помогут. Игроку необходима поддержка близких по духу людей и соратников по 
команде. Думаю, что мы все вместе поможем Мише справиться с этой бедой и 
скорее выздороветь, потому что считаем его своим близким другом. 
- Профессиональный спорт - это большие деньги, но также и травмы. Насколько 
тяжело ребятам даются деньги?  
- Деньги просто так не платят. Контракты нужно не только подписывать, но и 
отрабатывать. Чем выше уровень конкуренции, тем выше вероятность травм. 
Теперь объяснимо, почему у хоккеистов такие высокие контракты - они 
занимаются очень опасным и контактным видом спорта. В последние годы было 
много травм и даже гибелей спортсменов. Люди теряют жизнь в безобидных 
ситуациях, играя в хоккей. Каждый делает свой выбор, начиная заниматься 
профессиональным спортом. Это все окупается эмоциями от успехов - деньги не 
имеют большого значения. 
"Делаем все, чтобы "Нефтехимик" зарабатывал. Каждый сезон у нас 30% 
прироста" 
- В октябре 2023 года "Нефтехимику" исполнилось 55 лет. Что это значит для вас 
и всей системы?  
- Конечно, это знаковое событие для любого человека или организации, потому 
что это достаточно большой срок существования и развития. Мы решили, что это 
событие не должно оказаться рядовым, незамеченным и забытым. Мы 
счастливчики, поскольку до сих пор общаемся и дружим с людьми, которые 
стояли у истоков создания клуба, которые играли в самой первой команде 55 лет 
назад. Мы отразили это и в нашей книге, и в нашем фильме. Мы сделали все 
возможное для того, чтобы отразить историю и вклад в создание команды тех, 
кто стоял в основании "Нефтехимика". 
Когда мы праздновали юбилей, то в первую очередь постарались отдать 
должное болельщикам и ветеранам, которые стояли у истоков. Это люди, 
которые сыграли ключевую роль в развитии клуба. Мы сделали все, чтобы 
создать праздник для наших поклонников. 
- В КХЛ растет посещаемость. Есть ли у вас вопросы к расписанию? В декабре и 
феврале было всего два домашних матча.  
- Объективно, конечно, мы были расстроены, когда увидели календарь. У нас 
было 7 матчей в сентябре, 7 матчей в октябре, 8 в ноябре, 2 в декабре, 9 в январе 
и 2 в феврале. Рваный режим, который влияет на команду из-за перелетов, 
подготовки и восстановления, а также на болельщиков, которые ждут нас дома. 
Когда команда проводит 9 матчей через день, то не все могут успеть на все игры, 
потому что есть работа и другие обязанности. К тому же, это большие 
финансовые затраты. 
Для клуба это тоже большая проблема. Одно дело, когда мы играли по 4-5 
домашних матчей - это было нормально. Люди были готовы потратить деньги на 
билеты, атрибутику, питание и прочие развлечения. Мы обсуждали это с лигой. 
В этом году, наверное, форс-мажорная ситуация, связанная с тем, что в КХЛ 



 

 

появился дополнительный клуб. Было неизбежно уплотнение графика, у нас 
даже были две игры подряд за два дня. Конечно, это все наложило отпечаток. 
С другой стороны, я посмотрел, что у всех команд примерно одинаковая 
ситуация: сдвоенные матчи, длинные серии по 6-8 игр через день и так далее. 
Конечно, хотелось бы, чтобы в будущем при формировании календаря была 
определенная ритмичность и равное распределение матчей дома и на выезде. 
- КХЛ призывает клубы к самоокупаемости. Насколько вы развиваетесь в 
коммерческом плане? Как прокачиваете медийную активность?  
- Действительно, как мы и говорили, в основе любого достижения стоит команда. 
У нас очень классный, молодой, интересный и креативный клуб, который активно 
работает в части становления партнерских отношений. Мы все делаем, чтобы 
"Нефтехимик" развивался и зарабатывал дополнительные деньги вне 
отведенного для нас бюджета. Каждый сезон у нас есть 30% прироста. Это 
общекомандная работа, которая позволяет смотреть дальше в будущее и 
планировать новые вещи, которые вы отметили. 
К юбилею наши партнеры подарили нам новый дизайн формы, которая стала 
запоминающейся. Сейчас мы играем в этой форме в выходные и праздничные 
дни. Я думаю, что все это маленькие слагаемые большого успеха, к которому мы 
должны идти. Как мне кажется, мы движемся в правильном направлении. 
Форма "Нефтехимика" 
- Реально ли болельщику выиграть автомобиль? Расскажите об этой акции.  
- Мы сделали шоу бросков для привлечения зрителей. Нужно попасть в цель от 
ворот до ворот - это очень тяжело даже для профессионального игрока. Наш 
партнер поддержал эту идею, и, действительно, автомобиль будет разыгран по 
итогам этого сезона. 
Мы говорили с нашим партнером - нам сказали, что если даже машина не будет 
разыграна в бросковом конкурсе, то победителя выберут рандомно, используя 
все заявки с номерами, которые оставляли болельщики. Каждый будет иметь 
возможность выиграть машину. Очень важно, что конкурс проводится не для 
галочки - несмотря ни на что, определится реальный победитель. 
"Импонируют "Металлург", СКА, "Авангард", "Торпедо" и московское "Динамо"" 
- В КХЛ теперь больше конкуренции: 23 команды, добавилась "Лада". Насколько 
это интересно и в то же время сложно для хоккеистов и тренерского штаба?  
- Я думаю, что привлечение клубов с богатой хоккейной историей - это 
правильный шаг. Мы знаем о достижениях "Лады", выросли на этих победах. Я 
считаю, что время не умаляет достоинства этой команды. У нас есть не менее 
именитые клубы, такие как "Югра", "Ижсталь", которая в свое время играла на 
равных со столичным ЦСКА в первенстве СССР. Мне кажется, чем больше будет 
охват регионов, тем популярнее будет хоккей, выше будет конкуренция и больше 
людей будет заниматься спортом. Это будет интересно и для тех, кто играет в 
хоккей, и для тех, кто приходит на стадионы поболеть за своих кумиров. 
Отличный стимул для развития. 
- Назовите фаворита Кубка Гагарина.  
- Чтобы никого не обидеть, назову несколько команд, которые своей игрой мне 
импонируют: "Металлург", СКА, "Авангард", "Торпедо" и московское "Динамо". Я 
надеюсь, что ЦСКА, пройдя через тяжелый, тернистый путь, своей игрой 
докажет, что они - классная, профессиональная, сильная команда, которая 
может позволить себе расслабиться по ходу чемпионата и выдать свои лучшие 
матчи в плей-офф. 
- Иван Федотов, который когда-то играл в Нижнекамске, тоже поможет?  
- Да, мы за него переживаем, потому что Федотов - талантливый парень, который 
сейчас восстанавливается. Я желаю ему профессиональных успехов, мы хорошо 



 

 

с ним знакомы, общаемся. Поддерживаю Ивана в такой ситуации. Понятно, что 
потеряв сезон, приходится тяжело снова вкатываться на высоком уровне. Я 
вижу, что у него хороший прогресс и верю в его успешное будущее. 
- О чем мечтает Игорь Ларионов?  
- Поднять Кубок Гагарина над головой. 

https://metaratings.ru/blog/igor-larionov-neftekhimik-intervyu-transfery-kkhl/ 

К заголовкам сообщений 

Нет Ковальчука - но есть семь шайб "Спартака"! Голевое шоу красно-
белых в Череповце (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 марта 
2024) 
Москвичи повели 2-1 в серии с "Северсталью". 
Появление Ильи Ковальчука во втором матче серии смотрелось странно, 
учитывая, что игра "Северстали" построена на большом объеме катания и 
быстром перемещении шайбы. Против такого мобильного соперника, который 
действует в уникальной по меркам КХЛ манере, ветерану объективно было 
непросто.  
Главный тренер Алексей Жамнов оставил Ковальчука и Шейна Принса в запасе, 
отправил Михаила Мальцева на фланг второго звена. Этот ход сработал. Самый 
известный блогер среди игроков КХЛ отметился победной шайбой и шикарной 
голевой передачей на Максима Цыплакова.  
Разгром в плей-офф - событие почти исключительное и так же редко поддается 
объяснению. В кубковых матчах принято биться до конца, не обращая внимания 
на временные трудности. Однако молодости свойственны перепады. Год назад 
в четвертом матче серии против ЦСКА "Северсталь" с треском провалилась, 
уступив на домашнем льду 3:9. Тот разгром не стал роковым. Череповецкая 
команда довела дело до седьмого матча, в котором, ведя 2:0, не удержала 
своего преимущества. С тех пор у нее появился новый главный тренер, а средний 
возраст стал еще меньше.  
В каком-то из матчей в ворота "Северстали" должно было залететь почти все. 
Невозможно играть на сумасшедших скоростях целую серию и не ошибаться. У 
"Спартака" есть глубина состава и хороший подбор индивидуально сильных 
нападающих. Они своего не упустят. Еще по прошлой игре было видно, что 
красно-белые подстроились под стиль соперника.  
По ходу регулярного чемпионата сформировалось мнение, что "Спартак" - 
команда одного звена. Это соответствовало действительности до декабря. 
После травмы Морозова дуэт Голдобин - Порядин сбавил обороты. Это дало 
шанс заявить о себе другим.  
Сегодня ударная тройка красно-белых не забила ни разу, что не помешало 
москвичам забросить сразу семь шайб. Александр Пашин забил два 
красивейших гола. Тогда как именно у череповчан за пределами первой тройки 
особой помощи нет - к шести из семи заброшенных шайб в серии имеют прямое 
отношение Пилипенко, Аймурзин и Ильин. Теперь Андрей Козырев обязан 
внести коррективы в игру, чтобы вернуть команде уверенность в своих силах.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/severstval-spartak-video-golov-i-
obzor-matcha-pley-off-kubka-gagarina-4-marta-2024-2186096/ 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук мешает "Спартаку"? Без звездного форварда "красно-белые" 
снова победили (News.sportbox.ru, Москва, 4 марта 2024) 

https://metaratings.ru/blog/igor-larionov-neftekhimik-intervyu-transfery-kkhl/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/severstval-spartak-video-golov-i-obzor-matcha-pley-off-kubka-gagarina-4-marta-2024-2186096/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/severstval-spartak-video-golov-i-obzor-matcha-pley-off-kubka-gagarina-4-marta-2024-2186096/


 

 

"Спартак" без Ильи Ковальчука выиграл второй матч у "Северстали" и повел в 
серии 2-1. 
 Северсталь - Спартак  
Появление Ильи Ковальчука в "Спартаке" вызвало у болельщиков москвичей 
противоречивую реакцию. Некоторые позитивно отреагировали на подписание 
контракта с ветераном, а часть фанатов недоумевала: зачем быстрой и 
атакующей команде Алексея Жамнова нужен 40-летний хоккеист. 
В первом раунде плей-офф Кубка Гагарина эти споры лишь усилились. Без 
Ковальчука "Спартак" одержал победу в стартовом матче серии против 
"Северстали". На следующую встречу тренерский штаб Жамнова все-таки 
заявил форварда, и столичный клуб проиграл коллективу из Череповца. А сам 
ветеран провел на льду больше 15 минут и отметился лишь одним броском в 
створ. 
Можно говорить, что это совпадение, тем более, что противостояние между 
командами изначально предполагало равную борьбу. Однако на третий матч 
"Спартак" вновь вышел без звездного форварда и показал свой лучший хоккей в 
серии, добыв уверенную победу - 7:3. 
Неужели москвичам действительно не нужен Ковальчук? 
Сильнейший матч "Спартака"  
Когда серия переехала в Череповец, казалось, что "Спартак" немного отступит 
от привычного атакующего хоккея и начнет действовать от обороны. Тем более, 
"Северсталь" взяла прошлую встречу. Но в планах тренерского штаба Жамнова 
и близко не было ничего подобного. 
Гости сразу после стартового вбрасывания побежали громить соперника. И уже 
на третьей минуте форвард "красно-белых" Александр Беляев открыл счет. А 
через 66 секунд Максим Цыплаков вновь поразил ворота Александра 
Самойлова. 
Затем Михаил Мальцев и Александр Пашин результативными бросками 
поддержали одноклубников. Таким образом, за неполные 10 минут "Спартак" 
отгрузил четыре шайбы.  
"Северсталь" отпустила матч уже в первом периоде, но небольшая надежда у 
фанатов из Череповца присутствовала. Все-таки не зря серия носит статус 
самого яркого противостояния Запада. А значит, теоретически хозяева могли 
замахнуться на камбэк. Но и после перерыва "Спартак" продолжил 
доминировать. 
На 22-й минуте Пашин, который проводит первый в карьере плей-офф, оформил 
дубль - 5:0. После этой шайбы Самойлов покатил на скамейку запасных, а его 
место в рамке занял Григорий Волков. 
Шанс переломить ход встречи у "Северстали" появился во втором периоде, когда 
гости получили два подряд удаления. Одно из них хозяевам удалось 
реализовать: Кирилл Пилипенко зажег красный фонарь над воротами Дмитрия 
Николаева. 
Но глобально реализация лишнего ничего не изменила для команды Андрея 
Козырева. "Спартак" продолжил изобретать креативные, а главное 
результативные комбинации. И в середине 20-минутки москвичи заставили 
достать шайбу из ворот уже Волкова: Беляев оформил дубль.  
За 57 секунд до ухода на перерыв "Северсталь" вновь сократила отставание до 
четырех шайб. На этот раз у хозяев отличился Даниил Аймурзин. Опять же, 
никакого импульса от гола команда Козырева не получила. Только во втором 
периоде "Спартак" почти в два раза перебросал соперника: 18 попаданий в створ 
против 10. При этом москвичи даже не играли в большинстве. 



 

 

Однако не в духе "Северстали" выключаться из игры, даже если соперник 
начинает третий период с комфортным преимуществом в четыре шайбы. Тем 
более, удачный заключительный отрезок мог бы стать мостиком ко второму 
домашнему матчу. И на 48-й минуте хозяева поразили ворота Николаева. 
Правда, арбитры быстро отменили шайбу, разглядев на повторе офсайд. 
Но уже через несколько смен форвард "Северстали" Адам Лишка сократил 
отставание до трех голов. На этот раз претензий у судей не было. На кураже 
команда Козырева действовала недолго. На 57-й минуте Андрей Локтионов 
отправил седьмую шайбу в ворота череповецкого клуба, поставив точку в матче. 
Таким образом, "Спартак" без Ковальчука в составе показал лучший хоккей в 
серии и одержал крупную победу - 7:3. Теперь у болельщиков, которые не 
довольны выступлением звездного форварда, появился еще один аргумент.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2025387_Kovalchuk_
meshajet_Spartaku_Bez_zvezdnogo_forvarda_krasno_belyje_snova_pobedili 

К заголовкам сообщений 

Армии пора рисковать. "Локомотив" переехал ЦСКА в своем фирменном 
стиле (Советский спорт  , Москва, 5 марта 2024) 
Команда Игоря Никитина вырвалась вперед в серии.  
После 0:4 в стартовом матче серии между Ярославлем и ЦСКА оптимизма в 
отношении железнодорожников как-то поубавилось. И, напротив, воспряли 
духом поклонники армейцев, которые увидели в победе своих кумиров хитрый 
план Сергея Федорова по выводу команды на пик формы к плей-офф, а неудачи 
в заключительных встречах регулярки объяснили желанием напускать пыли в 
глаза потенциальному сопернику по плей-офф.  
Однако следующие две игры вернули всех красно-синих в суровую реальность. 
Да, "Локомотив" не разбил ЦСКА в пух и прах, но Никитин тем и славится, что 
умеет затягивать соперника в вязкий хоккей и извлекать из него максимум 
пользы. И если после первого периода второй встречи общий счет был уже 5:0, 
а в серии 2-0, то уже через 20 минут все перевернулось с ног на голову. Забросив 
дважды, ярославцы дотерпели до финальной сирены, а в третьем матче уже 
сами диктовали свою волю.  
При этом, кстати, третий поединок проходил в столице, но это не помешало 
гостям повести 2:0 после двух периодов. В заключительном отрезке армейцы 
взялись за ум и вытащили игру, переведя ее в овертайм. На кон было поставлено 
слишком многое. Выиграй "Локомотив" - и четвертый матч фактически 
становился своего рода судьбоносным. Потенциальные 3-1 в серии - это много. 
ЦСКА в его нынешнем состоянии вряд ли способен на такой камбэк. А вот победа 
армейцев оставляла шансы равными, но психологическое преимущество было 
бы уже на стороне команды Федорова.  
Но ярославцы распорядились своими шансами лучше. Сначала они получили 
право на большинство, но не смогли его реализовать, хотя обстреляли ворота 
Ивана Федотова со всех сторон. Но буквально сразу после этого Денис Алексеев 
удачно подставил клюшку под бросок Алексея Елесина и принес победу гостям.  
Теперь уже армейцы подошли к краю пропасти. Уже через день они могут туда 
заглянуть. Но умер ли король? Ответ получим совсем скоро.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/armii-pora-riskovat-lokomotiv-pereehal-cz-
ska-v-svoyom-firmennom-stile 

К заголовкам сообщений 
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Борис Михайлов: "Доволен игрой ЦСКА, но не результатом. Удивлен 
ситуацией с Робинсоном" (Russia-hockey.ru, Москва, 5 марта 2024) 
О серии "Локомотив" - ЦСКА и других противостояниях плей-офф КХЛ - 
легендарный снайпер армейцев и сборной СССР, экс-главный тренер сборной 
России, для Russia-Hockey.ru  
С ТРИБУНЫ ВИЖУ ПОМАРКИ В АРБИТРАЖЕ, НО...  
- Родной ЦСКА уступил в двух матчах кряду "Локомотиву" и теперь счет в серии 
- 1-2. Тревожно?  
- Армейцы очень хорошо провели первую встречу и хорошо - третью. Во 
вчерашнем матче показали и мастерство, и характер, отыгрались с 0:2. В 
овертайме, считаю, все решила удача "Локомотива".  
В принципе доволен игрой ЦСКА, но не результатом. Работают все линии - 
вратарь, защитники, форварды. У команды есть потенциал развернуть ход 
серии.  
- В чем надо прибавить?  
- По характеру игры у нас с "Локомотивом" все решает одна шайба. Нужно найти 
возможность эту шайбу забросить, а не пропустить.  
- Не слишком ли много внимания команды уделяют обороне, не скучноват ли 
хоккей?  
- В игре должен быть баланс, а хорошая атака всегда начинается с хорошей 
обороны. В этом плей-офф вижу баланс в игре ЦСКА, поэтому считаю, что в 
нашей серии все еще впереди.  
- Как оцените судейство, все-таки "Локомотив" победный гол вчера забил после 
удаления соперника в овертайме, когда обычно фиксируются лишь 
стопроцентные нарушения?  
- Допустим, у меня на трибуне появляются вопросы к арбитрам, вижу помарки. 
Но раз тренеры команд судейство не ругают, значит, все терпимо.  
БИЛЯЛЕТДИНОВ ВСЕ ВСЕМ ДОКАЗАЛ, ВОПРОСЫ - К ЛИДЕРАМ КАЗАНИ  
- Болельщики сравнивают ваше противостояние с серией "Ак Барса" и 
"Автомобилиста", там тоже мало голов, но команда Зинэтулы Билялетдинова 
уже в шаге от вылета. Что скажете?  
- Билялетдинов и как игрок, и как тренер в нашем хоккее всем все давно доказал. 
Считаю, что у Казани должны быть вопросы к лидерам команды. Игроки такого 
уровня не имеют права забивать по одному голу за матч.  
- Что скажете о других сериях?  
- Мне понравился "Салават Юлаев" в регулярном чемпионате, выстроенная 
команда. Поэтому для меня сюрприз, что пока она проигрывает "Трактору".  
Непонятная ситуация - с форвардом "Трактора" Робинсоном. Не видел весь 
эпизод с Паниным из второго матча, может, там и была какая-то провокация. Но 
удивлен, что удар американца исподтишка не был наказан Лигой, и он вернулся 
на лед в следующем же матче. Создан прецедент. Раз грязная игра не приводит 
к дисквалификации, то она может повторяться - на протяжении всего плей-офф.  
ДВЕ ВЕСЕЛЫЕ СЕРИИ  
- Не все серии такие закрытые, как ЦСКА - "Локомотив" и "Ак Барс" - 
"Автомобилист"?  
- Да, веселый хоккей в сериях СКА и "Торпедо", "Спартака" и "Северстали". На 
мой взгляд, это не совсем правильно, когда ради атаки жертвуют обороной, а 
таких эпизодов в матчах с участием этих команд много.  
На московском отрезке серии в обороне чуть строже сыграла "Северсталь" - и 
вернула преимущество своего поля. Но в Череповце, смотрю, ситуация 
развернулась.  
- Удивлены, что "Торпедо", несмотря на слабую зиму, навязало борьбу СКА?  



 

 

- У этих команд интересные матчи, скоростные, туда-сюда. Хорошая серия, 
слежу за ней. Третий матч даст ответы на некоторые вопросы.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/mikhailov_dovolen_igroi_cska_ne_rezult_udivlen_robinso
n_/ 

К заголовкам сообщений 

Кудашов: мы словно вернулись в североамериканский хоккей тех времен 
(Чемпионат.com  , Москва, 4 марта 2024) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов после победы во 
втором домашнем матче серии первого раунда Кубка Гагарина - 2024 над 
минским "Динамо" (4:3, 2-0) оценил состояние нападающего Артема Ильенко и 
выразил мнение о большом количестве стычек в игре. 
"Что с Ильенко? Был ушиб, уже ничего, все нормально, все обошлось. 
2-0 в серии? Счетом в серии довольны, отстояли преимущество своего поля. Это 
пока единственное, чего мы добились. А о качестве игры чего сейчас говорить? 
По-моему, в плей-офф и не бывает такого, чтобы и игра была красивой, и 
результат был. Мы прекрасно понимаем, против кого играем и какого уровня 
команда. Я же не лукавил, когда говорил о силе соперника. Если вы возьмете по 
линиям, то там все на своих местах. Хорошо, что отстояли преимущество 
домашнего льда. 
Были ли готовы к такому количеству стычек? Что значит, были ли готовы: это 
плей-офф, никто не хочет отступать. Они пытаются делать свое дело, мы 
пытаемся постоять за себя. На стычки тут не надо обращать внимания. 
Посмотрите, что происходит вокруг. Мы словно вернулись в североамериканский 
хоккей не этих, а тех времен, где все дерутся и пытаются завестись. Поэтому все 
совершенно нормально", - передает слова Кудашова корреспондент 
"Чемпионата" Сергей Емельянов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5459412-kudashov-my-slovno-vernulis-v-
severoamerikanskij-hokkej-teh-vremyon.html 

Похожие сообщения (1): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 4 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Белорусский арбитр сравнил работу на чемпионате мира, Олимпиаде и в 
КХЛ (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 4 марта 2024) 
Белорусский арбитр Максим Сидоренко сравнил работу на чемпионате мира, 
Олимпиаде и в КХЛ 
- Вы принимаете участие в семинарах для белорусских судей. Насколько 
успеваете помогать развитию наших арбитров? 
- У нас в ФХБ есть облако - библиотека игр. Специалист делает ежедневную 
нарезку по всем матчам экстралиги и высшей лиги, и моя задача - дать 
комментарии судьям по их работе, помочь выявить причины ошибок. 
Периодически провожу видеосеминары, где обсуждаем с нашими арбитрами 
проблемные вопросы, выявляем, какие тренды в нарушениях появляются, какие 
типичные ошибки в работе, занимаемся методикой. 
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- Насколько критично отражается на уровне нашего судейства и развитии 
арбитров отстранение от международных топ-турниров - чемпионатов мира 
(взрослых и юниорских). 
- Участие наших арбитров в международных турнирах давало нам возможность 
поделится опытом с коллегами из других чемпионатов, перенять современные 
тенденции в оценке игровых эпизодов, лучше понять критерии нарушений. 
Тем не менее, мы поддерживаем тесную связь с российскими коллегами, и на 
данном этапе нам этого вполне достаточно. Некоторые изменения в правилах, 
введенные в КХЛ, мы в Беларуси тоже переняли. И хотя они не приняты на 
международном уровне, мы посчитали, что это интересные моменты, которые 
помогут сделать хоккей динамичнее. Например, "правило трех секунд", чтобы не 
держать долго шайбу за воротами, или перенос первого вбрасывания в периоде 
в зону команды, которая играет в меньшинстве. 
- Где сложнее работать: на чемпионате мира, Олимпиаде или в КХЛ? 
- Многие матчи сложнее в КХЛ. Понятно, что ответственность как в КХЛ, так и на 
чемпионате мира очень высокая, а на Олимпиаде - вообще запредельная. Но эти 
международные турниры в то же время - праздник, где собраны лучшие игроки и 
судьи. Все заняты своим делом, играют в хоккей, доверяют арбитрам. 
Регулярный чемпионат КХЛ - длительная ежедневная работа на протяжении 8 
месяцев... 
- Но в КХЛ вам хорошо знакомы игроки и тренеры, а на чемпионате мира - не 
настолько. Чем отличается ваша подготовка к матчам на ЧМ и в КХЛ? Что 
изучаете прежде всего? 
- После 500 матчей - да. У тебя уже не возникает дискомфорта вне зависимости 
от того, на каком ты стадионе работаешь, какие команды, какой тренер. Ты уже 
знаешь, чего от кого ждать. Но когда нет за плечами большого опыта, то эти 
нюансы играют роль. 
По себе скажу, что, пройдя опыт КХЛ, на чемпионат мира ты приезжаешь хорошо 
подготовленным. Поэтому никакого напряга и дискомфорта не испытываешь. 
Многие хоккеисты в разное время поиграли в КХЛ. Практически никаких 
сюрпризов для нас там нет. 

https://belarushockey.com/khl/news/2024/03/04/belorusskij-arbitr-sravnil-rabotu-na-
chempionate-mira-olimpiade-i-v-khl/ 

К заголовкам сообщений 

Судьи чуть не украли у СКА победу в овертайме. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 4 марта 2024) 
СКА сравнял счет в серии первого раунда Кубка Гагарина с "Торпедо". Победную 
шайбу армейцы забросили только во втором овертайме (3:2). Гол Василия 
Глотова помог избежать громкого скандала после игры. Его главные герои - 
арбитры Сергей Кулаков и Василий Гашилов.  
Вот два мнения московских журналистов об их работе: 
1. Арбитры Сергей Кулаков и Виктор Гашилов отработали столь сложный и 
напряженный матч в целом здорово.  
2. Я бы сразу отметил работу судей Виктора Гашилова и Сергея Кулакова, 
которые, несмотря на пару помарок, отлично справились с напряжением и 
позволили командам разобраться самим. 
Странная оценка у коллег. В первом овертайме арбитры сорвали, наверняка, 
голевую атаку СКА необоснованным свистком. Голкипер "Торпедо" Иван 
Кульбаков не смог зафиксировать шайбу после броска Марата Хайруллина. Его 
попытка забрать ее со льда в ловушку также закончилась неудачей. Глотов 
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оказался проворнее! Нападающий СКА пропихнул шайбу мимо Кульбакова, а 
Грицюк завел ее в ворота. Победный гол? А вот и нет. Чуть раньше раздался 
судейский свисток. Неужели арбитры не видели, что Кульбаков не зафиксировал 
шайбу?!  
На "СКА Арене" сначала объявили, что гол отменен, потому что шайба была 
заброшена рукой. Но следом один из арбитров объявил болельщикам: 
"Внимание! Взятие ворот не засчитано после остановки игры". Хотя 
внимательнее надо было быть не зрителям, а самим судьям. 
Серебряный призер чемпионата мира Александр Юдин назвал их решение 
судейским беспределом. 
"Как можно давать свисток в овертайме, если шайба не прижата вратарем? 
Вроде опытные арбитры, а допускают такие ляпы. Раньше признавались ошибки 
арбитров, их наказывали, а что творится сейчас, сказать сложно", - рассказал он 
"Чемпионату". 
Да, игроки "Торпедо" остановились после свистка. Но в тот момент, когда шайба 
скакала по льду перед Кульбаковым, никого из них рядом не было. Только 
нападающие СКА Глотов и Грицюк. Не останови арбитры игру, скорее всего, дуэт 
армейцев разобрался бы с одиноким вратарем "Торпедо", а хоккеистам не 
пришлось бы играть так долго для выявления победителя матча.  
И еще один важный момент по этому эпизоду. Если бы такой гол забил "Торпедо" 
и его бы не засчитали, 100 процентов были бы крики, что это возмутительно. А к 
СКА почему-то такое отношение: они итак сильные, чего там еще на судей 
пенять. Не спорю, армейцы - одни из фаворитов Кубка Гагарина. В овертайме 
только несчастный случай мог помочь "Торпедо", настолько было велико 
преимуществ хозяев площадки. Но правила должны быть одинаковыми для всех! 
Тем более судьям надо быть внимательнее в овертайме, где цена ошибки 
гораздо выше. 
"Понимаю, что все ошибаются, но свистеть в овертайме остановку игры, когда 
вратарь не прижал шайбу, а команда забивает гол, - это очень серьезная 
оплошность", - считает бывший главный тренер сборной России Владимир 
Крикунов ("Чемпионат"). 
"Хороший хоккей, соперника с победой. Наших ребят за хороший хоккей, 
характерный, правильный, но... к сожалению, удача была не на нашей стороне", 
- заявил после матча главный тренер нижегородского "Торпедо" Игорь Ларионов. 
Забавно слышать от него про удачу после того, как судьи спасли "автозаводцев" 
от верного гола.  
Теперь серия СКА - "Торпедо" переезжает в Нижний Новгород. Третий матч 
состоится 5 марта. Пока это противостояние не обходится без странных 
судейских решений. К счастью, до скандала пока не дошло. Хотя вчера и было 
очень близко.  
"Если бы Санкт-Петербург вчера уступил, был бы скандал - с двумя 
отмененными голами хозяев. Первый был забит с сиреной об окончании второго 
периода, когда состоялось повторное вбрасывание, и, как мне показалось, время 
перед ним назад не открутили. Второй отмененный гол - в первом овертайме - 
вообще был бесспорным, арбитры просто поторопились со свистком.  
Две кляксы! Но результат матча, видимо, позволит скандала избежать. Судьям 
повезло", - отметил в интервью "Чемпионату" трехкратный олимпийский чемпион 
Виталий Давыдов. 
Один из коллег убеждал меня про отмененный гол в овертайме, что "десятки 
таких случаев бывает во всех лигах мира". Может и так. Но это не значит, что в 
КХЛ надо тащить судейские ошибки. Просто арбитрам стоит адекватно 
реагировать на агрессивные действия армейцев у ворот "Торпедо", а не 



 

 

перестраховываться свистками. Это прежде всего идет во вред зрелищу, а 
значит болельщикам.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/sudi-chut-ne-ukrali-u-ska-pobedu-v-overtayme 

К заголовкам сообщений 

"Зачем вы провоцируете?" Главный тренер "Северстали" ответил на 
вопрос о судействе (Чемпионат.com  , Москва, 4 марта 2024) 
Главный тренер "Северстали" Андрей Козырев прокомментировал поражение в 
третьем домашнем матче серии первого раунда Кубка Гагарина - 2024 от 
московского "Спартака" (3:7, 1-2). 
"С самого начала игры мы не попали в скорости, соперник был быстрее, 
выигрывал стыки. В точности передач мы проигрывали, в качестве игры, все это 
сказалось на результате. Это всего лишь одна игра, будем пытаться 
реабилитироваться. Приложим все усилия, чтобы показать свой лучший хоккей. 
Доволен ли судейством? Зачем вы меня провоцируете? Я не комментирую 
судейство. 
В первом матче серии мы пропустили в начале, но сегодня именно качество игры 
было хуже, чем в той встрече. Мы просто не успевали за соперником, а в первой 
игре успевали, контролировали шайбу. У нас есть свежие ребята, перестановки 
будут", - сказал Козырев на пресс-конференции. 

https://www.championat.com/hockey/news-5459362-zachem-vy-provociruete-
glavnyj-trener-severstali-otvetil-na-vopros-o-sudejstve.html 

К заголовкам сообщений 

Гол "Локомотива" в овертайме в ворота ЦСКА, который арбитры 
просматривали на "вне игры" (Чемпионат.com  , Москва, 4 марта 2024) 
В Москве на стадионе "ЦСКА-Арена" состоялся третий матч серии первого 
раунда Кубка Гагарина - 2024 в Западной конференции, в котором ЦСКА 
принимал ярославский "Локомотив". Встреча завершилась победой гостей в 
овертайме - 3:2, благодаря чему "Локомотив" вышел вперед в серии - 2-1. 
Исход встречи определил гол 26-летнего российского нападающего Дениса 
Алексеева который сумел подправить наброс от синей линии в исполнении 
защитника Александра Елесина. Однако судьи в "военной" комнате усомнились 
в легитимности взятия ворот, вследствие чего у столика арбитров загорелась 
"желтая" лампочка, сигнализировавшая о просмотре гола. Как оказалось, момент 
рассматривался на возможное положение "вне игры". Спустя некоторое время 
шайба все-таки была засчитана, что ознаменовало победу "Локомотива" в матче. 

https://www.championat.com/hockey/news-5459350-gol-lokomotiva-v-overtajme-v-
vorota-cska-kotorye-arbitry-prosmatrivali-na-vne-igry.html 

К заголовкам сообщений 

Разъяснение Департамента судейства по отмененному голу "Северстали" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 4 марта 2024) 
 Департамент судейства разъясняет отмену гола в третьем матче серии 
"Спартак" - "Северсталь". 
На 49-й минуте матча после взятия ворот, произведенного игроком "Северстали" 
Егором Степановым, главный тренер "Спартака" взял запрос на положение "вне 
игры" перед взятием ворот.  
В результате видеопросмотра определено - перед взятием ворот было 
положение "вне игры", гола нет.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/sudi-chut-ne-ukrali-u-ska-pobedu-v-overtayme
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https://www.championat.com/hockey/news-5459350-gol-lokomotiva-v-overtajme-v-vorota-cska-kotorye-arbitry-prosmatrivali-na-vne-igry.html
https://www.championat.com/hockey/news-5459350-gol-lokomotiva-v-overtajme-v-vorota-cska-kotorye-arbitry-prosmatrivali-na-vne-igry.html


 

 

https://www.khl.ru/news/2024/03/04/528736.html 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

Робинсон дисквалифицирован на один матч и пропустит четвертый матч 
с "Салаватом Юлаевым" (Чемпионат.com, Москва, 4 марта 2024) 
32-летний американский нападающий челябинского "Трактора" Чарльз Робинсон 
проведший очередной кулачный поединок в прошедшем третьем матче серии 
первого раунда Кубка Гагарина - 2024 с уфимским "Салаватом Юлаевым" (3:2, 2-
1), получил автоматическую дисквалификацию на один матч. Об этом сообщает 
пресс-служба КХЛ на официальном сайте лиги. 
В соответствии с п. 4.4. ст. 28 Дисциплинарного регламента, если игрок наказан 
третьим и каждым последующим большим штрафом за драку, то на него 
накладывается одноматчевая дисквалификация и индивидуальный штраф. 
Таким образом нападающий "Трактора" Чарльз Робинсон пропустит четвертый 
матч серии против "Салавата Юлаева", который состоится в среду, 4 марта. 
Напомним, в резонансном эпизоде второй встречи серии между командами 
Робинсон одним ударом уложил на лед капитана уфимцев Григория Панина. 
Этот эпизод был рассмотрен спортивно-дисциплинарным комитетом КХЛ, в 
результате чего трактовка нарушения была изменена, и американец избежал 
дисквалификации, получив денежное взыскание. В прошедшем третьем матче 
Чарльз вступил в драку с другим хоккеистом "Салавата" - Евгением Тимкиным.  

https://www.championat.com/hockey/news-5459190-robinson-diskvalificirovan-na-
odin-match-i-propustit-chetvyortyj-match-s-salavatom-yulaevym.html 

Похожие сообщения (5): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 марта 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 4 марта 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 4 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

"Для нас плей-ин идет уже месяц". Комментарии после серии "Стальные 
Лисы" - "Реактор" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 4 
марта 2024) 
Магнитогорцы вышли в плей-офф в 15-й раз.  
Серия плей-ин между "Стальными Лисами" и "Реактором" завершилась в пользу 
магнитогорцев, которые уступили в Нижнекамске, но затем дважды победили 
дома. После третьего матча эмоциями поделились нападающий "Реактора" 
Никита Хоружев, главный тренер команды Игорь Федоров и вратарь "Стальных 
Лисов" Егор Крамзин.  
После первого матча мы упустили нить игры, за счет которой одержали победу в 
Нижнекамске. Начали уступать во многих аспектах, счет в серии сравнялся. В 
третьем матче быстро пропустили два досадных гола, поэтому такой результат. 
Для нас сложная ситуация началась еще в регулярном чемпионате. Каждый матч 
в конце был как последний. Не все зависело от нас, не понимали, пройдем 
дальше или нет. Трудный график, возможно, отразился эмоционально. Когда 

https://www.khl.ru/news/2024/03/04/528736.html
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переходишь на уровень выше (в КХЛ или ВХЛ), ощущаешь другие скорости. Это 
мне помогло в МХЛ, я добавил в лидерских качествах, передаю опыт молодежи. 
Огромная благодарность болельщикам, которые приехали нас поддержать. Это 
невероятные чувства, когда в МХЛ за нами едет фан-сектор за множество 
километров. Жаль, что не удалось порадовать их победой. Но скажу честно за 
себя и команду: мы боролись до последнего. Это мой последний сезон в МХЛ. 
Внутри опустошение. Надо все переварить. Теперь начинается новая жизнь. 
Молодежка закончилась, спасибо ей за все.  
 Никита Хоружев, нападающий "Реактора" 
Во втором матче "выключили" одного из наших лидеров. Не знаю, 
целенаправленно или нет, но это хоккей. Каждый идет к результату, как может. 
Это одна из причин, почему проиграли два матча. Для нас плей-ин идет уже 
месяц. Из последних шести матчей мы выиграли пять. Лидеры-выпускники МХЛ 
поднасытились, а ребята, которые играют первый год их не поддержали. 
Поэтому такой результат. Молодежь тоже можно понять. К ним никаких 
претензий, они только развиваются. У Рауля Якупова сотрясение. Самое главное 
- не тяжелое, без последствий. Он парень боевитый, с характером. Нам бы еще 
пару таких человек, тогда бы мы прошли "Стальных Лисов". Мы сделали одну 
сенсацию, попали в плей-ин. Хотелось бы сделать вторую, но, видимо, не сейчас, 
нужно еще время. Огромное спасибо болельщикам за поддержку на выезде. Они 
проехали 700 с лишним километров в одну сторону и в другую, это дорогого 
стоит. Большое спасибо руководству клуба за такую возможность. Нам очень 
важна поддержка.  
 Игорь Федоров, главный тренер "Реактора" 
Соперник непростой. Мы долго готовились, много разбирали "Реактор". Первая 
игра не особо сложилась. Проанализировали ошибки и победили в двух 
домашних матчах. Очень круто, что сегодня пришло много зрителей. Это приятно 
и сильно помогает нам. Каждому вратарю приятно побеждать, не пропустив 
шайбу. Перед матчами всегда ставлю задачу отыграть "на ноль". Как говорит наш 
тренер вратарей Алексей Алексеевич Баталов: "Если вы пропустили, то надо 
ставить цель остаться с одной пропущенной шайбой". Я бы не сильно 
расстроился, если бы пропустил сегодня в концовке матча. Главное, что мы 
вышли в плей-офф. У нас было два дня, чтобы отойти от первого поражения. Мы 
собрались и выиграли серию. Это мой первый опыт игр на вылет. Тренеры всегда 
говорят, что в таких матчах не надо думать об их важности или о том, что мы 
можем вылететь. Надо играть в свой хоккей: делать то, что мы тренируем с июня 
по апрель. Волноваться не надо, это только мешает.  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1050854/ 

К заголовкам сообщений 

МХК "Динамо-Москва": невероятный Рябкин, лучший снайпер Иванов и 
сильная игра в овертаймах (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 4 марта 2024) 
Команда Антона Корредора в 1/8 финала сыграет с "Алмазом".  
Официальный сайт Молодежной хоккейной лиги продолжает цикл материалов 
об участниках плей-офф. На очереди - МХК "Динамо", которое вошло в топ-5 
"Запада" с одними из лучших бомбардиров МХЛ.  
Как провели регулярный чемпионат  
"Динамо" заняло четвертое место в регулярном чемпионате, набрав 73 очка и 
остановившись в одном балле от третьего места. Москвичи последними из 
команд "Золотого" дивизиона Запада квалифицировались в плей-офф. Команда 

https://mhl.khl.ru/news/20026/1050854/


 

 

Антона Корредора одержала 26 побед в основное время и 10 раз выигрывала в 
дополнительное - это лучший результат в дивизионе. "Динамо" один раз 
проиграло в серии бросков и ни разу - в овертайме. Москвичи выдали две 
семиматчевые победные серии в ноябре-декабре и январе.  
Лидеры 
Артем Иванов стал лучшим бомбардиром и снайпером "Динамо", набрав 50 
(30+28) очков. Также Иванов - четвертый бомбардир и лучший снайпер МХЛ. Для 
нападающего сезон 2023/2024 - выпускной в МХЛ. Вторым бомбардиром 
"Динамо" стал 16-летний Иван Рябкин, в активе которого столько же очков, 
(24+34) но меньше голов. Также Рябкин - лучший ассистент москвичей. 
Нападающий занимает шестое место в рейтинге бомбардиров и пятое - в 
рейтинге ассистентов регулярного чемпионата. Рябкин стал лучшим 
ассистентом до 17 лет в истории МХЛ, а также вошел в тройку лучших 
бомбардиров и снайперов U17.  
Рейтинги игроков  
Лучший защитник-бомбардир "Динамо" Игорь Вербицкий набрал 26 (6+20) очков 
и занял второе место в регулярке МХЛ по заблокированным броскам (128). 
Вербицкий - единственный игрок обороны, не пропустивший ни одного матча 
регулярного чемпионата. Также он лучший по показателю полезности ("+18"). 
Такой же у защитника Арсена Таймазова. Важная часть обороны "Динамо" - 
Марио Паталаха. Он вошел в топ-10 защитников регулярки по игровому времени 
(22:39) и по заблокированным броскам (106).  
Во вратарской бригаде "Динамо" чередуются Максим Еременко и Егор Егоров. 
Еременко провел 33 матча в регулярном чемпионате и оформил один "сухарь". 
На счету Егорова 25 игр и два "сухих" матча. В сериях бросков чаще играл 
Еременко - в его активе четыре серии, во всех победу одержало "Динамо".  
Усиление 
По возрасту в МХЛ проходят два игрока первой команды: нападающие И горь 
Чернышов и Егор Римашевский. В сезоне 2023/2024 Чернышов провел в МХЛ 22 
матча, в которых набрал 28 (13+15) очков. Римашевский 12 раз выступал за 
молодежку и набрал 13 (4+9) очков. В течение сезона в КХЛ дебютировали 
защитники Артем Кудашов и Марио Паталаха, а также нападающий Артем 
Иванов.  
Как играли в плей-офф  
В сезоне 2022/2023 "Динамо" вышло в 1/4 плей-офф, где в трех матчах проиграло 
"СКА-1946". Первый в своей истории Кубок Харламова команда завоевала в 
сезоне 2020/2021, где в пяти матчах одержала победу над "Локо". До этого 
лучшим результатом было третье место в чемпионате 2012/2013, когда команда 
проиграло "Омским Ястребам" в полуфинале.  
Прямая речь  
Оцениваю результат как удовлетворительный. Всегда хочется лучшего, но 
учитывая, что у нас молодой состав, что была сильная ротация, игроки постоянно 
уезжали в первую команду, то первую задачу по выходу в плей-офф мы 
выполнили. Самая большая благодарность для нас - выступление наших игроков 
в КХЛ. У нас получилось создать сплоченный коллектив с характером, многие 
игроки стали понимать наши требования, требования по переходу из 
молодежного хоккея во взрослый. После заключительных матчей регулярки дали 
два выходных, далее три микроцикла, в которых будем готовиться физически и 
тактически, еще хотелось бы провести товарищеский матч.  
Нас радует Иван Рябкин, хоть он и самый молодой, но уже стал одним из лидеров 
команды. Он - талантливый хоккеист, с хорошей головой и руками. Стараемся 



 

 

учить его играть в более взрослый хоккей в аспекте игры без шайбы. В этом 
компоненте стоит добавлять, а в целом он молодец.  
 Антон Корредор, главный тренер МХК "Динамо"  
Соперник  
Соперником "Динамо" по 1/8 финала будет "Алмаз", занявший пятое место в 
регулярном чемпионате. Команды начнут серию до трех побед 8 марта в Москве.  

https://mhl.khl.ru/news/20097/1050853/ 

К заголовкам сообщений 

"Для 95% состава матчи плей-ин были чем-то новым". Станислав Шумик - 
о серии с "Омскими Ястребами" и победе над "Реактором" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 4 марта 2024) 
Главный тренер "Стальных Лисов" поделился ожиданиями от серии с омичами.  
"Стальные Лисы" обыграли "Реактор" в серии плей-ин и вышли в плей-офф Кубка 
Харламова. В заключительном матче магнитогорцы забили четыре гола, а 
вратарь Егор Крамзин оформил "сухарь", отразив 31 бросок. Следующим 
соперником уральцев станут "Омские Ястребы", занявшие третье место в 
"Золотом" дивизионе по итогам OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ. Итоги 
матчей с "Реактором" в интервью Михаилу Скрылю для официального сайта МХЛ 
подвел главный тренер "Стальных Лисов" Станислав Шумик.  
- Для многих игроков "Стальных Лисов" третий матч плей-ин с "Реактором" - 
первый решающий в карьере. Либо сезон заканчивается, либо команда идет 
дальше. Это напряжение чувствовалось?  
 - Я бы даже сказал, что для 95 процентов состава эти игры - нечто новое. Честно 
скажу, некоторых ребят подбрасывало от волнения весь регулярный чемпионат. 
Многие играли очень волнообразно. Получалось не все, что они умеют делать. 
Такие матчи - это новый опыт. Надеюсь, он останется с ними навсегда. И уже в 
ближайшем будущем эти игры не станут испытанием, а лишь очередными 
играми с некоторыми нюансами. В таких матчах решают мелочи, ошибки, надо 
правильно оценивать игру, как она складывается: где сыграть проще, где 
скреативить.  
- Что не получилось в первом матче с "Реактором" и что смогли исправить в 
следующих играх?  
 - Сыграла психология. Ребята волновались, поэтому было много брака. Это 
даже не брак. Мы разбираем соперников, готовимся к играм. Я всегда ребятам 
говорю: есть эпизоды, которые поддаются анализу тренерского штаба. А есть 
эпизоды, которые этому не поддаются. Потому что игроки своими руками творят 
неадекватные действия. Это все из-за волнения.  
- Со второго матча серии волнение удалось снизить?  
 - Не на сто процентов. Все равно приходилось много подсказывать. Местами, 
наоборот, успокаивали, чтобы игроки не заводились, чтобы не разменивались, 
чтобы играли хладнокровно в некоторых нюансах. Потому что эти нюансы 
решают исход матчей.  
- В важных моментах проявили себя лидеры: Андрей Козлов, Борис Осипович. 
Это радует вас?  
 - Радует. Дай Бог, чтобы они это подхватили на игры плей-офф. Хочется, чтобы 
Боря Осипович вел стабильность до конца. Человек хорошо одарен физически: 
и руками, и дистанционной скоростью, неплохо мыслит, когда он находится в 
игровом фокусе. В первом матче он из него выпал. Его заявляли 13-м 
нападающим на матч "Металлурга". Тонус теряется, человек начинает выпадать. 
Он еще молодой парень для КХЛ. И игр в плей-офф провел немного. Во втором 
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матче он сыграл на 50 процентов своих возможностей, а в третьем - смотрелся 
более-менее: и в меньшинстве выстоял, и в моментах разобрался.  
- В "Реакторе" четко прослеживается разделение на лидеров и тех, кто им 
помогает. Сложно было сдерживать ведущее звено, где собраны ребята 
постарше?  
 - Не скажу, что сложно. Они доминировали в плане своего функционального 
состояния, на свежести. Парни выходили через смену, играли по две смены 
подряд. Тренеры делают упор на старших и более опытных ребят. Функционал 
может закончиться, просесть. Молодые ребята не могут поддержать лидеров. 
Происходит определенный провал. В нашей команде тоже не так много взрослых 
ребят. В основном, все парни молодые, без опыта. Мы хорошо работали над 
функционалом. Все меркнет на фоне волнения, когда людей трясет из-за 
непонятных вещей, и они теряют голову.  
- "Сухарь" Егора Крамзина в решающем матче должен добавить уверенности и 
ему, и команде в своем вратаре?  
 - Абсолютно согласен. Егор сыграл четко, надежно, не дергаясь. В отличие даже 
от первого матча. Тогда волновались все, психология сыграла свою роль. В 
третьем матче Егор сыграл железобетонно. Мы постоянно рассчитываем на 
него, тем более сейчас Саша Смолин перешел в "Металлург". Я всегда говорю: 
вратарь - святой человек в команде. Он имеет право ошибиться, потому что он - 
единственный человек, который не может смениться, отдохнуть. Вратарь 
постоянно в игре. Егор - молодец. Хорошо, что парни поддержали его и помогли 
сыграть "на ноль".  
- В следующей серии возможно усиление состава благодаря подкреплению из 
системы клуба?  
 - За сезон я привык, что не ждешь никаких подкреплений. Я не знаю, что будет 
у ребят в ВХЛ. Верим, что они закончат серию победой. Если они освободятся, 
то все будет зависеть от первой команды, как скажет руководство "Металлурга". 
Придут - будет хорошее подспорье и глубина состава, которой не было весь 
сезон.  
- Впереди серия с "Омскими Ястребами". Получается хороший шанс взять 
реванш за плей-офф сезона 2021/2022.  
 - Никаких вендетт не будет. Это спорт. Просто у кого-то чуть более талантливые 
ребята и выше средний уровень мастерства. "Омские Ястребы" - играющая 
команда, с ними всегда интересные матчи. Знаю тренера Виталия Геннадьевича 
Черночуба. Хороший специалист. Вместе играли по школе, по сборной регионов, 
по финалам. Это думающий умеющий менять какие-то моменты по ходу игры 
тренер. У "Ястребов" выше средний уровень мастерства, но дисциплина бьет 
любой класс. Если мы подхватим режим игр на вылет, может быть, это станет 
для нас хорошим подспорьем.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1050858/ 

К заголовкам сообщений 

"Красная Армия" покинула элитный дивизион Западной конференции 
МХЛ (ТАСС, Москва, 4 марта 2024) 
Клуб Олимпбет - Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) "Красная Армия" покинул 
"Золотой" дивизион Западной конференции. Об этом стало известно после того, 
как петербургское "Динамо" обыграло "Амурских тигров" в решающем матче за 
выход в плей-офф (плей-ин) со счетом 2:1.  
"Красная Армия" в своей серии плей-ин проиграла в двух матчах "Атланту". 
Команда, находящаяся в системе ЦСКА, могла остаться в "Золотом" дивизионе, 
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если бы "Амурские тигры", занявшие первое место в "Серебряном" дивизионе, 
победили в серии плей-ин "Динамо". В таком случае столичная команда имела 
преимущество над петербургской по итогам регулярного сезона.  
Согласно регламенту, в "Золотой" дивизион Западной конференции на сезон-
2024/25 попадут победитель "Серебряного" дивизиона ("Амурские тигры"), а 
также остальные участники плей-офф на Западе. В топ-дивизионе, таким 
образом, кроме "Амурских тигров" сыграет и "Атлант". В "Серебряный" дивизион, 
кроме "Красной Армии", опустится и занявший последнее место в "Золотом" 
дивизионе "Капитан" из подмосковного Ступино.  
На Востоке участниками "Золотого" дивизиона на следующий сезон по итогам 
плей-ин стали "Стальные лисы" (Магнитогорск), "Авто" (Екатеринбург), 
"Кузнецкие медведи" (Новокузнецк), которые выиграли в своей паре будучи 
победителями "Серебряного" дивизиона, а также "Сибирские снайперы" как 
лучшая по результатам первого этапа из команд низшего дивизиона. В 
"Серебряный" дивизион отправился аутсайдер топ-дивизиона "Толпар".  
Таким образом, определились все участники и пары плей-офф Кубка Харламова, 
матчи проводятся до трех побед. На Западе игры пройдут 8, 9, 12, и, если 
потребуется, 13 и 15 марта. Пары составили "Локо" (Ярославль) - "Атлант", "СКА-
1946" - "Динамо" (Санкт-Петербург), "Спартак" - "Академия Михайлова" (Тула), 
"Динамо" (Москва) - "Алмаз" (Череповец). На Востоке игры состоятся 7, 8, 11 и, 
если потребуется, 12 и 14 марта, пары составили "Омские ястребы" - "Стальные 
лисы", "Белые медведи" (Челябинск) - "Авто", "Мамонты Югры" (Ханты-
Мансийск) - "Кузнецкие медведи", а также действующий обладатель Кубка 
Харламова нижегородская "Чайка" и "Ирбис" (Казань).  
В случае ничьей в основное время проводится 10-минутный овертайм, если он 
не выявил победителя, назначается серия штрафных бросков. В играх, где 
определяется исход серии, в случае ничейного результата назначаются 20-
минутные овертаймы, их количество неограниченно.  

https://tass.ru/sport/20152991 

К заголовкам сообщений 

Все пары и расписание 1/8 финала плей-офф сезона 2023/2024 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 4 марта 2024) 
Стали известны все противостояния первого раунда.  
Стали известны все пары 1/8 финала плей-офф. МХК "Динамо СПб" обыграло в 
плей-ин "Амурских Тигров" и стало последним участником розыгрыша Кубка 
Харламова на Западе.  
Серии плей-офф до трех побед стартуют 7 марта на Востоке и 8 марта на Западе 
на льду команды с более высоким номером посева.  
1/8 финала на Востоке 
"Мамонты Югры" (Ханты-Мансийск) - "Кузнецкие Медведи" (Новокузнецк)  
 7 марта. Ханты-Мансийск, Ледовый дворец спорта. Начало - 19:00 (17:00 мск) 
 8 марта. Ханты-Мансийск, Ледовый дворец спорта. Начало - 17:00 (15:00 мск) 
 11 марта. Новокузнецк, "Арена кузнецких металлургов" им. О. Короленко. 
Начало - 19:00 (15:00 мск) 
 12 марта. Новокузнецк, "Арена кузнецких металлургов" им. О. Короленко. 
Начало - 19:00 (15:00 мск)  
 14 марта. Ханты-Мансийск, Ледовый дворец спорта. Начало - 19:00 (17:00 мск)  
"Белые Медведи" (Челябинск) - "Авто" (Екатеринбург)  
 7 марта. Челябинск, ЛА "Трактор" им. В. Белоусова. Начало - 17:00 (15:00 мск) 
 8 марта. Челябинск, ЛА "Трактор" им. В. Белоусова. Начало - 14:00 (12:00 мск) 
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 11 марта. Екатеринбург. КРК "Уралец". Начало - 18:30 (16:30 мск) 
 12 марта. Екатеринбург, КРК "Уралец"". Начало - 18:30 (16:30 мск)  
 14 марта. Челябинск, ЛА "Трактор" им. В. Белоусова. Начало - 17:00 (15:00 мск)  
"Омские Ястребы" (Омск) - "Стальные Лисы" (Магнитогорск)  
 7 марта. Омск, Хоккейная академия "Авангард". Начало - 17:00 (14:00 мск) 
 8 марта. Омск, Хоккейная академия "Авангард". Начало - 13:00 (10:00 мск)  
11 марта. Магнитогорск. УКРК "Арена Металлург". Начало - 19:00 (17:00 мск) 
 12 марта. Магнитогорск. УКРК "Арена Металлург". Начало - 19:00 (17:00 мск)  
 14 марта. Омск, Хоккейная академия "Авангард". Начало - 17:00 (14:00 мск)  
"Чайка" (Нижний Новгород) - "Ирбис" (Казань)  
 7 марта. Нижний Новгород, ДС им. В. Коноваленко. Начало - 18:30 
 8 марта. Нижний Новгород, ДС им. В. Коноваленко. Начало - 17:00 
 11 марта. Казань. ЛДС "Татнефть-Арена". Начало - 18:30 
 12 марта. Казань, ЛДС "Татнефть-Арена". Начало - 18:30 (13:00 в случае 
совпадения с матчем КХЛ/ВХЛ)  
 14 марта. Нижний Новгород, ДС им. В. Коноваленко. Начало - 18:30  
1/8 финала на Западе  
"Локо" (Ярославль) - "Атлант" (Московская область)  
 8 марта. Ярославль, МФСК "Локомотив". Начало - 13:00  
 9 марта. Ярославль, МФСК "Локомотив". Начало - 13:00  
 12 марта. Мытищи. МУП "Арена "Мытищи". Начало - 19:00 
 13 марта. Мытищи, МУП "Арена "Мытищи". Начало - 19:00  
 15 марта. Ярославль, МФСК "Локомотив". Начало - 18:30  
"СКА-1946" (Санкт-Петербург) - МХК "Динамо" (Санкт-Петербург)  
 8 марта. Санкт-Петербург, СК "Хоккейный Город". Начало - 13:00 
 9 марта. Санкт-Петербург, СК "Хоккейный Город". Начало - 13:00  
12 марта. Санкт-Петербург. СК "Юбилейный". Начало - 18:30 
 13 марта. Санкт-Петербург. СК "Юбилейный". Начало - 18:30  
 15 марта. Санкт-Петербург, СК "Хоккейный Город". Начало - 19:00  
МХК "Спартак" (Москва) - "Академия Михайлова" (Тульская область)  
 8 марта. Москва, МСА "Лужники". Начало - 13:00  
 9 марта. Москва, МСА "Лужники". Начало - 13:00  
 12 марта. Тула, ФОС "Ледовый дворец". Начало - 19:00 (13:00 в случае 
совпадения с матчем ВХЛ) 
 13 марта. Тула, ФОС "Ледовый дворец". Начало - 19:00 (13:00 в случае 
совпадения с матчем ВХЛ)  
 15 марта. Москва, МСА "Лужники". Начало - 19:00  
МХК "Динамо" (Москва) - "Алмаз" (Череповец)  
 8 марта. Москва, "ВТБ Арена". Начало - 13:00 
 9 марта. Москва, "ВТБ Арена". Начало - 13:00 
 12 марта. Череповец. МАУ "Ледовый Дворец". Начало - 18:30 
 13 марта. Череповец. МАУ "Ледовый Дворец". Начало - 18:30  
 15 марта. Москва, "ВТБ Арена". Начало - 19:00  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1050864/ 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Красной Армии" Арсений Лисин дисквалифицирован на 3 
матча (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 4 марта 2024) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча "Красная Армия" 
- "Атлант", состоявшегося 3 марта 2024 года.  
Время - 28:17  
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На основании предоставленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на защитника команды "Красная Армия" 
Арсения Лисина по п.3.5 статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ (признан 
агрессором в драке), подвергнуть его денежному штрафу и дисквалификации на 
2 матча. В этом матче игрок был наказан Дисциплинарным до конца игры 
штрафом, который стал вторым в разных матчах. В соответствии с п.4.3 статьи 
28 главы 4 Дисциплинарного Регламента OLIMPBET Чемпионата МХЛ на 
Арсения Лисина наложено наказание в виде дисквалификации на 1 матч. В 
общей сложности хоккеист дисквалифицирован на 3 матча.  
Также принято решение наложить наказание на нападающего команды "Атлант" 
Андрея Шербатова по п.1.1.1 статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ 
(блокировка), подвергнуть его денежному штрафу.  

https://mhl.khl.ru/news/20090/1050856/ 

К заголовкам сообщений 

"Кузнецкие Медведи": прямой выход в "Золотой" дивизион и победа в 
плей-ин (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 4 марта 2024) 
Новокузнечане впервые с 2017 года вышл и в плей-офф.  
Официальный сайт Молодежной хоккейной лиги продолжает цикл материалов 
об участниках плей-офф. "Кузнецкие Медведи" заняли первое место в "Золотом" 
дивизионе и прошли плей-ин.  
Как провели регулярный чемпионат 
"Кузнецкие Медведи" заняли первое место в "Серебряном" дивизионе Востока и 
напрямую вышли в "Золотой", обеспечив себе место в плей-ин. Долгое время 
команда шла в топ-3, но не могла подняться на первое место, отставая на восемь 
очков при большем количестве игр, чем у соперников. В начале января 
"Кузнецкие Медведи" возглавили турнирную таблицу и шли в топ-2 до конца 
регулярки, закрепившись на первом месте в феврале. В последних матчах 
чемпионата команда выдала 12-матчевую победную серию, что позволило 
окончательно выиграть борьбу с "Ладьей".  
Соперником "Кузнецких Медведей" по плей-ин стали "Сибирские Снайперы", 
которых команда Андрея Лунева обыграла в двух матчах (2:0, 5:3) и вышла в 
плей-офф впервые с 2017 года.  
Лидеры  
Лучшим бомбардиром "Кузнецких Медведей" в регулярном чемпионате стал Егор 
Иванов, в активе которого 43 (20+23) очка. Он же - лучший снайпер. Столько же 
голов забил его партнер по звену, капитан команды Иван Ковязин. Вместе с 
Ивановым 43 очка набрал лучший ассистент команды Кирилл Коновалов, 
уступив в гонке бомбардиров по голам (16+27). Преимущество "Кузнецких 
Медведей" - баланс звеньев, в каждом из которых есть игроки, способные решить 
исход матча. Связка Ковязин-Иванов выступает во втором, Кирилл Коновалов - 
в третьем. В плей-ин самым результативным стал дебютант сезона 2023/2024 
Марк Гржелецкий, отдавший четыре передачи в двух играх. Это больше, чем за 
всю регулярку.  
Герман Беспрозванных - лучший защитник-бомбардир "Медведей" с 29 (5+24) 
очками. Он вошел в топ-10 самых результативных защитников регулярки 
2023/2024. Также Беспрозванных занимает шестое место в рейтинге лучших 
защитников-ассистентов. Он - важная часть первого звена и хоккеист с самым 
большим игровым временем в команде (22:03). Лучшим защитником по 
показателю полезности стал Иван Фирич ("+15"), единственный из игроков 
обороны, кто не пропустил ни одного матча в регулярном чемпионате.  

https://mhl.khl.ru/news/20090/1050856/


 

 

Вратарь "Кузнецких Медведей" Лев Ха ш ин начал сезон как бэкап, но в ноябре 
стал основным голкипером и провел 28 матчей, два из них - "на ноль". С 16 
декабря он не пропустил ни одного матча в МХЛ. Хашин вошел в топ-10 вратарей 
МХЛ по коэффициенту надежности (2,03). Сезон 2023/2024 - первый для него в 
МХЛ.  
Усиление  
Новокузнецкий "Металлург" не квалифицировался в плей-офф ВХЛ и завершил 
сезон. По ходу регулярного чемпионата во Всероссийскую хоккейную лигу 
вызывался нападающий Александр Точилкин, который находится в 
расположении "Кузнецких Медведей".  
Как играли в плей-офф 
В сезоне 2023/2024 "Кузнецкие Медведи" впервые с 2017 года вышли в плей-
офф. Лучший результат в истории команды - финал первого сезона МХЛ 
2009/2010, в котором они уступили "Стальным Лисам". Также в активе 
новокузнечан бронзовые медали и полуфинал сезона 2016/2017, в котором они 
в трех матчах проиграли "Красной Армии" - будущему обладателю Кубка 
Харламова.  
Прямая речь 
Достойно провели плей-ин, потратили на выход в плей-офф минимум матчей. 
Конечно, есть ошибки, которые следует проанализировать вместе с командой. 
Мы уверенно сыграли как в большинстве, так и в меньшинстве, во всех линиях 
были посильнее, чем соперник. Постарались подготовить ребят к матчу на 
"Сибирь-Арене", потому что сыграть при девяти тысячах зрителей - серьезное 
испытание. Стадион и его атмосфера были великолепны, ради таких матчей и 
пробиваются в плей-ин, плей-офф. Такой опыт важен, очень приятно стать 
победителем при полных трибунах.  
 Андрей Лунев, главный тренер "Кузнецких Медведей"  
Соперник  
Соперником "Кузнецких Медведей" в 1/8 станут "Мамонты Югры", занявшие 
первое место в "Золотом" дивизионе. Серия начнется 7 марта в Ханты-
Мансийске.  

https://mhl.khl.ru/news/20097/1050855/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Действующий чемпион начинает защиту титула с новичков плей-офф. 
Превью серии "Агидель" - СКСО. (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 4 марта 2024) 
6 марта стартует плей-офф Женской хоккейной лиги двумя матчами в Уфе и 
Нижнем Новгороде. Автор Телеграм-канала "Красивый хоккей" Азат Алтынчурин 
рассказывает самое главное, что нужно знать про серию между победителем 
регулярного чемпионата уфимской "Агиделью" и СКСО из Екатеринбурга, 
занявшей восьмое место.  
Как провели регулярный чемпионат  
Уфимская "Агидель" является действующим и четырехкратным чемпионом ЖХЛ. 
В регулярном чемпионате команда Валерия Давлетшина набрала 102 очка, 
одержав 33 победы (все - в основное время), забросила 184 шайбы (второе 
место) и пропустила 68 шайб (меньше всех). "Агидель" в пятый раз стала первой 
в регулярном чемпионате ЖХЛ.  

https://mhl.khl.ru/news/20097/1050855/


 

 

Сборная команда Свердловской области в регулярном чемпионата выиграла 
один матч в основное время и один - в дополнительное время. Еще были два 
поражения за пределами основного времени. Хоккеистки СКСО набрали семь 
очков и заняли восьмое место, забросили 59 шайб (меньше всех) и пропустили в 
свои ворота 272 шайбы (больше всех). СКСО подходит к старту плей-офф с 
серией из 22 поражений.  
Как играли между собой  
"Агидель" выиграла все шесть очных матчей со Сборной Свердловской области 
в этом сезоне. 8:0, 6:0 и 2:1 - с такими счетами уфимки выиграли гостевые матчи 
в Верхней Пышме. Там Надежда Морозова и Анна Пругова оформили по одной 
игре на "0". В Уфе было примерно то же самое - 6:1, 9:0 и 11:1 в пользу "Агидели", 
Морозова снова оформила "сухарь", а Вероника Коржакова забросила четыре 
шайбы в последней игре.  
За всю историю встреч в ЖХЛ "Агидель" выиграла все 42 очных матча против 
СКСО. Свердловская команда в матчах с "Агиделью" не набрала ни одного очка, 
все поражения случились в основное время. Хоккеистки "Агидели" забросили 343 
шайбы, у СКСО всего 42 точных броска по воротам соперниц.  
В плей-офф команды ни разу не встречались, потому что СКСО впервые сыграет 
в матчах на вылет. "Агидель" выиграла 10 своих серий из 12. Только однажды, в 
сезоне 2021/22, уфимки не смогли дойти до финала Кубка ЖХЛ, выбыв в 
четвертьфинале.  
Вратари  
Основным вратарем в "Агидели" является Анна Пругова. В регулярном 
чемпионате она выиграла 24 матча (1-е место в Лиге) при 93% отраженных 
бросков и коэффициенте надежности 1,69. Надежда Морозова играла реже, но 
показывала статистику лучше всех: по % отраженных бросков (94,9) и 
коэффициенту надежности (1,12) ей не было равных в Лиге. Оба вратаря 
"Агидели" оформили по четыре "сухих" матча.  
После ухода Алены Ашиной, основным вратарем СКСО стала Равиля 
Айнуллова. Она сыграла 26 матчей в регулярном чемпионате при 86,8% 
отраженных бросков и коэффициенте надежности 6,55, у нее в активе есть одна 
голевая передача. 16-летняя Ксения Новикова в дебютном сезоне сыграла в 
семи встречах, четыре из них от начала до конца.  
Защитники  
Пятикратная обладательница Кубка ЖХЛ Мария Баталова набрала 43 очка и 
забросила 11 шайб - по обеим показателям она заняла второе место среди 
защитников Лиги. Опытная Анна Шибанова вошла в ТОП-5 самых 
результативных защитников сезона с 33 очками. Анна Свиридова набрала 22 
очка и стала третьей по их количеству среди защитников команды. Ангелина 
Махмутова забросила девять шайб и вошла пятерку лучших снайперов сезона 
среди игроков обороны.  
Среди защитников СКСО лучшим бомбардиром и снайпером стала Дарья 
Коваленко, набравшая 11 очков и забросившая три шайбы. Диана Абдулина 
отдала девять голевых передач - больше всех в команде. Кристина Хафизова 
отдала пять голевых передач и заняло второе место в Лиге по количеству 
блокированных бросков (112). 17-летняя Диана Капалина и 18-летняя Ксения 
Куимова набрали по три очка.  
Нападающие  
Ольга Сосина стала лучшим бомбардиром "Агидели", набрав 65 очков, и заняла 
первое место по числу голевых передач (44) и показателю полезности (+54). 
Елизавета Роднова набрала 57 (16+41) очков, а Вероника Коржакова забросила 
26 шайб и вошла в пятерку лучших снайперов сезона. Алена Миллс 



 

 

присоединилась к команде по ходу сезона и за 24 матча набрала 24 (12+12) очка. 
Также следует отметить Илону Маркову, впервые в карьере набравшую 40 
(14+26) очков, Ксению Тюрину и Полину Лучникову - у обеих по 37 баллов за 
результативность.  
Лучшим бомбардиром и снайпером СКСО стала 18-летняя Валерия Самойлова, 
набравшая 17 (10+7) очков. Валерия полностью пропустила предыдущий сезон, 
а до этого было 25 не самых ярких матчей за "Бирюсу". Самойлова также стала 
второй среди всех нападающих по числу блокированных бросков. Больше 10 
очков набрали двукратная чемпионка ЖХЛ Мария Лобурь (14), Евгения Ларшина 
(13) и Екатерина Федоркова (12). 15-летняя Юлия Гецман за 21 игру имеет 8 (3+5) 
очков.  
Игра в неравных составах  
"Агидель" забросила 36 шайб за 156 попыток большинства. Это 23,1% 
реализации большинства - второе место в Лиге. Команда Валерия Давлетшина 
обладает лучшими бригадами меньшинства по итогам регулярного чемпионата: 
всего 11 пропущенных шайб за 143 меньшинства - высокие 92,3% нейтрализации 
чужого большинства. В меньшинстве "Агидель" забросила семь шайб - это с 
отрывом лучший результат в регулярном чемпионате.  
Хоккеистки СКСО в большинстве забросили 13 шайб за 133 попытки и заняли 
шестое место по этому показателю (9,8%), в то время как пропустили восемь 
шайб в большинстве - это худший результат сезона. А вот в меньшинстве 
команда Сергея Чистякова играет хуже всех - восьмое место 73,5% 
нейтрализации большинства соперниц, 49 пропущенных шайб за 185 попыток. 
СКСО - единственная команда, не забрасывавшая в меньшинстве.  

https://whl.khl.ru/news/19947/1047326/ 

К заголовкам сообщений 

Лучшие игроки февраля (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 4 
марта 2024) 
WHL.KHL.RU представляет лучших игроков регулярного чемпионата Женской 
хоккейной лиги в феврале.  
Лучший вратарь 
 Диана Фархутдинова, "Динамо-Нева" 
Голкипер красноярской команды второй месяц подряд признается лучшим 
игроком на своей позиции.  
В январе Гредзен провела семь матчей: по три против "Агидели" и "Торпедо", и 
один против "7.62", в котором ушла со льда без пропущенных шайб. Процент 
отраженных бросков составил 94,1, коэффициент надежности - 2,26.  
"Динамо-Нева" завершило регулярный чемпионат на четвертой строчке в 
турнирной таблице.  
Лучший защитник 
 Нина Пирогова, "Торпедо" 
Защитник нижегородской команды в феврале провела 6 игр, в которых набрала 
7 (2+5) очков при показателе полезности "+5". Шайба, заброшенная Пироговой 
на последней минуте третьего матча серии с "Динамо-Невой", стала для 
"Торпедо" победной.  
Подопечные Олега Наместникова заняли второе место в таблице.  
Лучший нападающий 
 Оксана Митрофанова, "Бирюса" 
В феврале Митрофанова показала впечатляющий результат, став лучшим 
бомбардиром по итогам регулярного чемпионата. В 6 играх нападающий 
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красноярок набрала 18 (11+7) очков, а четыре ее шайбы стали победными для 
"Бирюсы". Всего в феврале Митрофанова бросила по воротам 39 раз. 
Показатель полезности нападающего составил "+14".  
"Бирюса" по итогам регулярного чемпионата финишировала на третьем месте.  
Лучший новичок 
 Юлия Чуркина, "7.62" 
16-летняя защитник "7.62" впервые признается лучшим игроком месяца. В 
феврале Чуркина провела 6 игр и заработала 2 (2+0) очка с показателем 
полезности "+5". В первом матче серии против "Белых Медведиц" хоккеистка 
воскресенской команды забросила свою первую шайбу.  
"7.62" заняли седьмое место в турнирной таблице.  

https://whl.khl.ru/news/20046/1047324/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Генменеджер "Вашингтона" высказался о ситуации вокруг Кузнецова (Р-
Спорт, Москва, 4 марта 2024) 
Форварду "Вашингтон Кэпиталз" Евгению Кузнецову необходимо разобраться с 
личными проблемами, заявил генеральный менеджер клуба Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ) Брайан Маклеллан.  
Ранее "Вашингтон" выставил Кузнецова на драфт отказов, однако ни один клуб 
НХЛ не забрал форварда. В воскресенье 31-летний игрок был отправлен в фарм-
клуб "Херши Беарс", выступающий в Американской хоккейной лиге (АХЛ). В 
начале февраля Кузнецов обратился к программе помощи игрокам лиги и выбыл 
на неопределенный срок. Программа создана с целью оказания поддержки 
игрокам, испытывающим, в частности, проблемы с алкоголем, наркотиками, 
азартными играми, психологические трудности. Позднее лига сообщила, что 
Кузнецов получил разрешение на возобновление тренировок с командой.  
"Думаю, ему нужно разобраться с некоторыми проблемами в личной жизни, да и 
в игровом плане тоже. Ему нужно найти тот уровень, на котором он привык 
играть. Спуститься в "Херши" и работать над этим или играть в другой команде. 
Не знаю, найдет ли он то, что нужно, но думаю, что это важно для него", - 
приводит слова Маклеллана сайт НХЛ.  
Кузнецов был выбран "Вашингтоном" на драфте 2010 года под общим 26-м 
номером. Вместе с клубом он в 2018 году завоевал Кубок Стэнли. В России 
нападающий представлял челябинский "Трактор". В составе национальной 
команды он дважды становился чемпионом мира и по разу - серебряным и 
бронзовым призером мировых первенств.  

https://rsport.ria.ru/20240304/vashington-1930956681.html 

К заголовкам сообщений 

"Овечкин чувствует себя чужим в раздевалке". Что в "Вашингтоне" и США 
говорят о Кузнецове? (Чемпионат.com, Москва, 4 марта 2024) 
Время Евгения в столичном клубе подошло к концу? 
2 марта Евгений Кузнецов неожиданно был выставлен на драфт отказов. Эта 
новость разорвала НХЛ и буквально шокировала многих болельщиков и 
экспертов. Вчера, 3 марта, нападающий был отправлен в АХЛ. 
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https://rsport.ria.ru/20240304/vashington-1930956681.html


 

 

В Северной Америке начали активно обсуждать тему с Кузнецовым: почему это 
произошло, что теперь ждет хоккеиста и клуб? На эти вопросы ответили не 
только СМИ, но и представители клуба. Что же они сказали? 
"Наша совместная история разочаровывает обе стороны" 
Генеральный менеджер "Вашингтона" Брайан Маклеллан подробно ответил на 
все вопросы по Кузнецову. Как он объяснил выставление Евгения на драфт 
отказов? 
"Прежде всего речь идет о новом старте для Кузи. Он искал перемен в 
окружающей среде, и это могло привести в движение процесс, необходимый для 
достижения этой цели. 
У нас есть совместная история, которая продолжается уже некоторое время, и 
она разочаровывает обе стороны. Для нашей команды это также возможность 
начать все заново и попытаться дать ему возможность запустить карьеру в новом 
клубе с чистого листа. 
Лагерь Кузнецова не предоставляет нам подробностей программы или 
инструкций по уходу, но у него есть определенные вещи, которые он должен 
выполнить в рамках этой программы, независимо от того, какие они. И если он 
будет соблюдать эти ограничения, то сможет играть", - сказал Маклеллан. 
А планирует ли клуб выкупать контракт Кузнецова? 
"Мы еще не прошли крайний срок обменов. Поэтому посмотрим, сможем ли мы 
что-то сделать до этого времени. Вернемся к вопросу о выкупе контракта после 
дедлайна", - ответил генменеджер. 
Может ли Маклеллан представить ситуацию, в которой Кузнецов снова будет 
играть за "Вашингтон"? 
"Я мог бы, да. Да. Думаю, что ему нужно навести порядок в своей личной жизни 
- и, на мой взгляд, кое-что исправить с точки зрения игры тоже. Думаю, ему нужно 
найти тот уровень, на котором он привык играть, спуститься в "Херши" и 
поработать там или сыграть в другой команде. 
Думаю, Кузнецов наводит порядок в своей личной жизни. То же самое и с точки 
зрения игры - ему необходимо найти тот уровень, на котором он привык 
выступать. Будь то игра в другом клубе или какие-либо иные изменения, думаю, 
они сейчас важны для него. 
Я не знаю, как он найдет то, что ему нужно. Но думаю, что для него это важно. А 
драфт отказов - средство добиться того, чего он хочет", - заключил Маклеллан. 
Евгений Кузнецов 
Главный тренер "Вашингтона" Спенсер Карбери также не остался в стороне и 
высказался о ситуации Кузи. 
"Я просто сочувствую ему как человеку и надеюсь, что результат будет только 
лучшим для него, его семьи, детей и жены. Вот на что я надеюсь. 
Обращался ли я к команде по поводу Кузнецова? Да, я сделал это. Кузя - тот, кто 
долгое время был в организации, и многие ребята в нашей раздевалке играли с 
ним в команде все 11 лет. Я чувствовал, что в долгу перед ним", - сказал Карбери. 
"Вполне возможно случайно наступить на грабли" 
Официальный сайт "Вашингтона" разобрался с тем, что произошло между 
Кузнецовым и "Вашингтоном". 
"Ситуация с Кузнецовым будет поставлена на паузу. Маклеллан отметил ряд 
возможностей для команды и центрфорварда в дальнейшем, если его никто не 
заберет с драфта отказов. В этом случае "Вашингтон" спустит его в АХЛ в 
"Херши". Но Маклеллан также заявил, что команда будет готова сохранить его 
зарплату, чтобы облегчить обмен. Этим летом "Вашингтон" также может 
выкупить последний год контракта Евгения. В какой-то момент Кузнецов может 



 

 

даже подняться в основу и снова сыграть за "Кэпиталз" - в последних 20 матчах 
регулярного чемпионата. 
Сезон-2017/2018 стал лучшим для россиянина, тогда "Кэпс" выиграли Кубок 
Стэнли, а хоккеист забил 27 голов и набрал 83 очка в 79 матчах регулярки. Той 
весной он провел звездный плей-офф, забросив дюжину шайб, отдав 20 передач 
и оформив 32 очка - он был лидером лиги в каждой из двух последних категорий 
в плей-офф 2018 года. 
В частности, той весной Кузнецов забил победный гол в шестой встрече с 
"Питтсбургом" в овертайме - гол, который выбил "Пингвинз", шедших за третьим 
Кубком подряд, и вывел "Кэпс" в финал конференции всего лишь в третий раз в  
Журналист The Athletic Роб Росси в своих социальных сетях шуткой 
отреагировал на новости о Кузнецове. 
"Сегодня я узнал: 
1. "Кузнецов" - серьезная проблема для автозамены на iPhone;  
2. На самом деле, вполне возможно случайно наступить на грабли и получить 
удар ручкой по голове", - написал Росси. 
"Этот вариант избавил бы "Кэпиталз" от оставшейся части контракта Кузнецова" 
Обозреватель Russian Machine Never Breaks Крис Серулло разобрался, какие 
последствия ситуация с Кузнецовым может принести "Вашингтону" в 
финансовом плане. 
"Каковы последствия потолка зарплат для Кузнецова и какие варианты есть у 
"Кэпиталз"? 
Была большая вероятность, что из-за крупного кэпхита на остаток этого сезона 
и на следующий чемпионат Кузнецова вряд ли заберут с драфта отказов до 
дедлайна. Отправка Евгения в АХЛ, если он решится на это, сэкономит 
"Кэпиталз" пропорционально разделенные $ 1,15 млн под потолком зарплат. Это 
связано с формулировкой коллективного соглашения 2013 года, в которой 
говорится, что команда получает лишь ограниченную экономию от отправки 
игрока с односторонним контрактом в АХЛ. Экономия рассчитывается как 
минимальная зарплата лиги ($ 775 тыс.) плюс $ 375 тыс. 
Если Кузнецов не отправится в "Херши", эти сбережения останутся прежними, но 
команда может решить отстранить Евгения без выплаты заработной платы на 
время, пока он не будет выступать. Обе стороны также могут попытаться 
договориться о взаимном расторжении контракта, хотя Кузнецов лишится 
оставшейся зарплаты, если они пойдут по этому пути. 
Однако если истинные намерения Евгения заключаются в том, чтобы 
немедленно отправиться в любую другую команду, этот вариант можно считать 
лучшим. Его права в КХЛ принадлежат СКА после того, как санкт-петербургский 
клуб приобрел их у челябинского "Трактора" в 2017 году. В настоящий момент 
СКА играет в первом раунде плей-офф КХЛ. Этот вариант избавил бы "Кэпиталз" 
от оставшейся части контракта Кузнецова и помог бы вернуть игрока на лед. 
Маклеллан неоднократно заявлял, что Кузнецов и его агенты ищут новый дом. 
Следующим лучшим вариантом для "Кэпиталз" будет поиск обмена Кузнецова, 
чего они не смогли сделать ранее, несмотря на то что в течение прошлого года 
они предлагали его куче клубов НХЛ в разные моменты. Маклеллан отметил, что 
команда готова сохранить зарплату после обмена Евгения, чтобы облегчить 
переезд в другое место. 
Если "Кэпиталз" сохранят зарплату Кузнецова на уровне полных 50%, 
разрешенных при любом обмене, кэпхит россиянина в их чеках составит всего $ 
3,9 млн до конца этого сезона и на весь следующий год. В сделке также может 
принять участие третья команда, если цена будет подходящей, чтобы 



 

 

сэкономить дополнительный процент зарплаты, что может еще больше 
заинтриговать покупателей, стремящихся снизить риски, приобретая Евгения. 
Последний вариант - выкупить оставшийся год контракта нападающего этим 
летом. Выкуп последнего года сохранит соглашение Кузнецова под потолком 
зарплат команды до сезона-2025/2026. В следующем сезоне это будет стоить 
"Кэпс" $ 3,8 млн под "кепкой", а в кампании-2025/2026 - $ 2 млн. 
Сейчас у "Вашингтона" есть чуть более $ 9,5 млн свободного пространства под 
потолком, прежде чем зарплата Кузнецова вновь будет учитываться. Бóльшая 
часть этой суммы завязана на том, что Никлас Бекстрем, получающий $ 9,2 млн, 
был добавлен в список долгосрочно травмированных", - написал Серулло. 
"Один из тех хоккеистов, кто приносит наибольший вред своей команде" 
Журналист Ник Кизер, специализирующийся на жизни вокруг "Нэшвилла", в 
своих соцсетях задал вопрос своим читателям относительно ситуации с 
российским нападающим. 
"Что бы вы подумали, если бы "Нэшвилл" забрал Евгения Кузнецова с драфта 
отказов? Очевидно, что за его выставлением на уэйвер могут скрываться и 
другие причины, но вы бы это сделали?" - спросил Кизер. 
Известный гений статистики JFresh в своих социальных сетях вспомнил сильные 
стороны Кузнецова и поделился мнением о нынешнем состоянии 
центрфорварда. 
"Евгений Кузнецов, которого "Вашингтон" выставил на драфт отказов, является 
чистым центром-плеймейкером, чьи недостатки практически во всех областях 
игры, за исключением передач и (как ни странно) игры в меньшинстве, сделали 
его одним из тех ведущих игру хоккеистов, которые приносят наибольший вред 
своей команде, во всей НХЛ за последние два сезона. 
На пике карьеры Кузнецов принадлежал к тому исключительному типу игроков, 
чье мастерство в создании моментов под бросок за пределами слота делало его 
своего рода разрушителем моделей. Но его игра в этом сезоне не была 
достаточно сильной, чтобы компенсировать общий спад", - говорится в 
сообщении. 
Журналист AP News Стивен Уайно также высказался о новостях по Кузнецову. 
Обозреватель написал агенту Евгения, но ответа не последовало. 
"Не ясно, отправится ли Кузнецов в АХЛ. Сообщение, отправленное его агенту с 
просьбой прокомментировать ситуацию, не получило немедленного ответа. 
Несмотря ни на что, следующий матч Кузнецов почти наверняка сыграет не за 
"Кэпиталз", что показалось бы сумасшедшим шесть лет назад, когда он был их 
лучшим бомбардиром в победном розыгрыше Кубка Стэнли, но стало более 
реалистичным в последние межсезонья, когда он был частой темой торговых 
слухов, учитывая его нестабильные перформансы", - написал Уайно. 
"Кузнецов остался лишь оболочкой того игрока, которым он когда-то был" 
Несколько журналистов The Athletic - Крис Джонстон и Роб Росси - в специальном 
материале прокомментировали ситуацию с Кузнецовым. Причем последний - 
обозреватель, специализирующийся на жизни вокруг "Питтсбурга" - ответил 
сразу на ряд важных вопросов. 
"Что будет дальше с Кузнецовым? 
В субботу Маклеллан заявил журналистам, что они хотят дать Евгению 
возможность "начать все сначала". 
Возможно, для этого потребуется что-то творческое. Кузнецов в этом сезоне 
остался лишь оболочкой того игрока, которым он когда-то был - забивая голы, 
отдавая передачи и набирая очки с рекордно низким показателем в карьере - и 
при этом до конца следующего года он имеет кэпхит в $ 7,8 млн. Это делает 
ситуацию, при которой его заберут с драфта отказов, маловероятной. 



 

 

Тем не менее считается, что Маклеллан будет непредвзято относиться к поиску 
вариантов сделки, которая подойдет Кузнецову, если его не заберут с драфта 
отказов. Евгений показал свой лучший хоккей, помогая "Кэпиталз" выиграть 
Кубок Стэнли в 2018 году, забив 12 голов и набрав 32 очка в 24 матчах плей-офф 
той весной. Он стал вторым важным членом ядра команды, кого исключили из 
состава в этом сезоне после того, как Никлас Бекстрем покинул команду 1 
ноября, сославшись на необходимость сосредоточиться на своем здоровье", - 
написал Джонстон. 
"Что это значит для "Кэпиталз"? 
Прежде всего Алекс Овечкин, должно быть, чувствует себя чужим в собственной 
раздевалке. Кузнецов, приятель-соотечественник, является еще одним 
одноклубником, с которым он вошел в историю. Ови и Кузя на двоих забили 27 
голов и набрали 57 очков в историческом для "Кэпиталз" розыгрыше Кубка 
Стэнли в 2018 году. 
В прошлом сезоне "Кэпиталз" были продавцами в дедлайн обменов, и это 
удивительное обстоятельство, которое выглядит хорошо в ретроспективе. 
Несмотря на то что в нынешнем сезоне "Вашингтон" в основном играет выше 
внешних ожиданий, выставление Кузнецова на драфт отказов может быть 
признаком того, что "столичные" снова не будут стремиться приобретать игроков 
для перспективного выступления в плей-офф", - написал Росси. 
"Будет странно, если ни Кузи, ни Бекстрема не будет рядом с Овечкиным, если и 
когда он превзойдет рекорд Гретцки" 
"Почему бы "Вашингтону" не приобрести игроков в дедлайн? 
Вот в чем дело: они могли бы и, вероятно, находятся в лучшем положении, чтобы 
сделать это, если Кузнецова либо заберут с драфта отказов (что маловероятно, 
учитывая его кэпхит), либо обменяют - в зависимости от того, какую часть 
зарплаты сохранят "Кэпиталз". 
К началу субботы они отставали всего на четыре очка от третьей строчки в 
Столичном дивизионе и на пять - от второго места в зоне уайлд-кард в Восточной 
конференции. "Вашингтон" находится в столь же благоприятном положении, как 
и любые другие команды, такие как, скажем, "Питтсбург", "Айлендерс" и "Нью-
Джерси", также претендующие на место в плей-офф. 
Овечкин набрал неплохой темп после неудачных первых трех месяцев. В 
текущем сезоне "Кэпиталз" представляют собой хорошо подготовленную и 
упорную команду под руководством своего тренера-первогодки Спенсера 
Карбери. 
Вполне возможно, что выставление на уэйвер или вероятный обмен Кузнецова 
даст руководству шанс приобрести нападающего на долгосрочную перспективу, 
особенно если "Кэпиталз" смогут укрепить свои позиции в турнирной таблице до 
дедлайна в пятницу", - продолжил Росси. 
"Как следует запомнить время, проведенное Кузнецовым в "Вашингтоне"? 
Слушайте, это было далеко не идеально. Трудности вне льда, похоже, 
действительно уменьшили его огромный потенциал роста. С точки зрения 
таланта он входит в число лучших игроков в истории "Вашингтона". 
И невозможно переоценить, насколько решающим фактором была его 
стабильная результативность в Кубке Стэнли, который "Кэпиталз" нужно было 
забрать в 2018 году. Они, возможно, были лучшей командой НХЛ в регулярном 
чемпионате четыре года подряд, но так и не достигли уровня финала с 
Овечкиным до того плей-офф. И Кузнецов - Кузи, как его, вероятно, всегда будут 
называть фанаты "Вашингтона" - был великолепен. Он легко мог бы выиграть 
"Конн Смайт Трофи", доставшийся Овечкину. 



 

 

Та победа в Кубке стала этаким катарсисом для долго ожидавших болельщиков 
"Кэпиталз", и, вероятно, этого достаточно, чтобы преодолеть легкое 
разочарование из-за того, что в следующих сезонах они не получили большего 
от Кузнецова. Но он оправдал надежды в самый важный момент. Обычно это 
вызывает симпатию среди фанатов. 
Однако будет странно, если ни его, ни Бекстрема не будет рядом с Овечкиным, 
если и когда он превзойдет Уэйна Гретцки как лучший снайпер за всю историю 
НХЛ", - заключил Росси.  

https://www.championat.com/hockey/article-5458652-evgeniya-kuznecova-vystavili-
na-draft-otkazov-i-spustili-v-ahl-reakciya-v-amerike-i-mire-v-vashingtone-
ovechkina.html 

К заголовкам сообщений 

Вячеслав Быков: "Карьера Кузнецова позволяет ему спокойно 
адаптироваться к любому клубу КХЛ. Он профессионал до мозга костей" 
(Sports.ru, Москва, 4 марта 2024) 
Вячеслав Быков считает, что Евгений Кузнецов может легко адаптироваться к 
КХЛ.  
"Вашингтон" перевел 31-летнего нападающего в фарм-клуб после того, как его 
не забрали с драфта отказов.  
- Как думаете, почему "Вашингтон" решил отказаться от Евгения Кузнецова?  
- Честно скажу, я за НХЛ не слежу. Мне очень сложно ответить на этот вопрос. 
- Ни один клуб НХЛ не захотел пригласить Кузнецова, когда он был добавлен на 
драфт отказов. Это означает, что его карьера в Америке близится к завершению?  
- Скорее, это вопрос к игроку. Как он видит это. Потому что нам с вами отсюда 
сложно сказать. Думаю, что у Евгения еще есть возможность себя проявить и 
получать удовольствие, но это все зависит от того, какие предложения будут. 
Будем надеяться, что Евгения мы еще увидим и будем наслаждаться его 
мастерством. 
- Ожидаете, что он может вернуться в КХЛ?  
- В жизни всякое бывает. Это как один из вариантов продолжения карьеры, а там 
уже ему решать. 
- Какой российский клуб больше всего ему подойдет?  
- Он профессионал до мозга костей, тем более та карьера, которую он имеет, 
позволяет ему спокойно адаптироваться к любому клубу в Континентальной 
хоккейной лиге. 
- Сейчас вы следите за КХЛ, плей-офф Кубка Гагарина?  
- Нет, к сожалению, сейчас у меня нет возможности. Только из прессы черпаю 
информацию, - сказал бывший тренер сборной России Вячеслав Быков.  

https://www.sports.ru/hockey/1115887801-vyacheslav-bykov-karera-kuzneczova-
pozvolyaet-emu-spokojno-adaptirovat.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Каждый Кузнецов - сам кузнец своего счастья!" Интервью Дмитрия 
Губерниева о хоккее (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 марта 2024) 
Легендарный хоккейный комментатор Дмитрий Губерниев в интервью "Матч ТВ" 
- о карьере Евгения Кузнецова, хет-трике Кирилла Капризова и перипетиях 
розыгрыша Кубка Гагарина.  

https://www.championat.com/hockey/article-5458652-evgeniya-kuznecova-vystavili-na-draft-otkazov-i-spustili-v-ahl-reakciya-v-amerike-i-mire-v-vashingtone-ovechkina.html
https://www.championat.com/hockey/article-5458652-evgeniya-kuznecova-vystavili-na-draft-otkazov-i-spustili-v-ahl-reakciya-v-amerike-i-mire-v-vashingtone-ovechkina.html
https://www.championat.com/hockey/article-5458652-evgeniya-kuznecova-vystavili-na-draft-otkazov-i-spustili-v-ahl-reakciya-v-amerike-i-mire-v-vashingtone-ovechkina.html
https://www.sports.ru/hockey/1115887801-vyacheslav-bykov-karera-kuzneczova-pozvolyaet-emu-spokojno-adaptirovat.html
https://www.sports.ru/hockey/1115887801-vyacheslav-bykov-karera-kuzneczova-pozvolyaet-emu-spokojno-adaptirovat.html
https://allhockey.ru/news/show/509640-Bykov_Kuznecov_mozhet_spokojno_adaptirovat_sya_k_ljubomu_klubu_KHL


 

 

Я напомню, что Евгений Кузнецов не играл за "Херши" в сезоне 2013-14, когда из 
"Трактора" переехал в "Вашингтон". 
- "Вашингтон" отправил звездного форварда Евгения Кузнецова в АХЛ, и теперь 
он может играть за "Херши Беарз". Что вы думаете об этой истории?  
 - Он просто был хорошим спортсменом, а сейчас стал плохим. С учетом всех его 
приключений Кузнецов сам поставил крест на своей карьере, вот и все. Если его 
никто не взял на драфте отказов, то он никому не нужен. 
Есть шанс, что Женя придет в себя в АХЛ. Начнет режимить, нормально 
относиться к делу. Тогда его вернут обратно в НХЛ. Особенно это касается 
Евгения. Так и напишите: "Каждый Кузнецов - сам кузнец своего счастья". 
- Он обожаем в Челябинске. Может, ему вернуться в "Трактор"?  
 - Вернуться в КХЛ - значит, сделать шаг назад в карьере, не так ли? Если 
Кузнецов приедет, то конечно, в нашей лиге все будут рады. С другой стороны, 
этим покажет всем в Национальной хоккейной лиге, что он просто слабый. К 
сожалению... Еще раз подтвердит эту мысль. 
 - Слабый как хоккеист?  
 - Скорее даже как человек и как личность. 
 - Александр Овечкин не выиграл бы Кубок Стэнли, не сыграй Кузнецов 
гениально в сезоне 2017-18. Может, капитану "Вашингтона" взять под опеку 
своего партнера?  
 - Дело в том, что нельзя мыслить категориями прошлого или следующего 
сезона. Есть только миг между прошлым и будущим. Конкретный сезон, в 
котором Кузнецов вообще ничего не показывает. А прошлые заслуги не 
учитываются. 
 - Может, Ови сходит к руководству "Кэпиталз" и скажет, что берет своего друга 
Евгения на поруки?  
 - При чем здесь это? А если бы Овечкин был другом Байдена? Он пошел бы в 
Белый дом говорить всем, что Джо должен победить Дональда Трампа на 
выборах? Это так работает, с вашей точки зрения? 
Никуда Овечкин не пойдет. Разве что отправится в выходной в "Херши", чтобы 
посмотреть тренировку Кузнецова. Не более того. 
"Сборная для игроков НХЛ всегда шла по остаточному принципу" 
 - Этой ночью форвард "Миннесоты" Кирилл Капризов сделал третий хет-трик в 
карьере. Великий?  
 - Кирилл Капризов - суперзвезда мирового хоккея. Он близок к тому, чтобы стать 
лучшим игроком мира. При этом сейчас он один из лучших. А я очень верю, что 
Капризов станет единственным и неповторимым, кем в свое время были Кросби, 
Лемье, Гретцки или Фил Эспозито. 
- А чем Капризов лучше, чем тот же Остон Мэттьюс, который идет на 70 голов за 
чемпионат?  
 - Мне кажется, что Кирилл обладает всеми необходимыми качествами 
блестящего спортсмена. А самое главное для меня, что Капризов - просто 
хороший парень. Помимо того что он грандиозный и гениальный хоккеист. 
Кирилл - просто хороший человек. Я ему очень симпатизирую. Давно с ним, 
кстати, не общался. Передаю большой привет. И по-прежнему фанатею от моего 
любимого Капризика. 
 - Жаль, что он не выступает за сборную России? Так рейтинг Капризова был бы 
еще выше.  
 - Во-первых, не выступает вынужденно. Мы все знаем обстоятельства. Во-
вторых, если человек играет в НХЛ, то его не интересует сборная до поры до 
времени. Такие спортсмены хотят дойти до финала Кубка Стэнли. Если это 
получается, то они не играют на чемпионатах мира. Олимпиада - это другое. 



 

 

Сборная для хоккеистов НХЛ - хотим мы этого или нет - всегда шла по 
остаточному принципу. Если ты проиграл, то едешь на чемпионат мира. Если 
тебя возьмут. Понятно, что это почетно, все такое прочее. А что касается 
рейтинга, то все это фигня. Есть статистика хоккеиста в НХЛ, есть его игра, есть 
его хоккей и слава. Все остальное - это ерунда. Рейтинги - это искусственная 
формация. 
- Какая серия в первом раунде Кубка Гагарина вам интереснее всего?  
 - Я слежу в целом более-менее за всеми командами. Мне интересно, как 
выступит "Магнитка" в Хабаровске. Естественно, я слежу за СКА особенно 
пристально. Потому что все знают, что я с детства - за ленинградский хоккей. 
И с интересом наблюдаю, как далеко пройдут московские клубы. Не хочу никого 
выделить - мне кажется, тут фаворита нет. Раньше был ЦСКА, но теперь команда 
не столь грозно выглядит. Однако плей-офф Кубка Гагарина способен все 
перевернуть. 
 - Какова роль Ильи Ковальчука в современном "Спартаке"?  
 - Илья доказывает, что он большой спортсмен. Ковальчук - не только дядька-
наставник для молодежи. Он еще нужен "Спартаку" как полезный игрок. Я в Илью 
очень верю. Но в хоккее ведь один в поле не воин. Есть же команда. 
- "Ак Барс" оказался в очень сложной ситуации, уступив в первых двух матчах 
"Автомобилисту", причем в Казани. Да еще Александр Радулов схватил 
дисквалификацию на третью игру.  
 - Сразу скажу: я не верю в "Ак Барс". Думаю, что "Автомобилист" их дожмет. 
Желаю всяческих удач команде из Екатеринбурга. 
 - Почему вы так думаете?  
 - Просто не верю, и все. Как хоккейный обозреватель, это мое личное мнение. И 
дело не в том, что "Ак Барс" перегрузил состав ветеранами, и там в принципе 
многое как ретро. Год назад это работало, когда Зинэтула Билялетдинов пришел 
на пост главного тренера Казани. А теперь я вижу, что работать перестало. 
Нужно в каждом сезоне искать какие-то новые вызовы, а не идти проторенной 
дорожкой. Я безмерно уважаю Билялетдинова и помню взлеты его тренерской 
карьеры. При этом бывали и спады. А самое главное ошибочное решение 
Зинэтулы Хайдаровича было в том, что он на четвертьфинал Олимпиады не 
поставил в ворота Сергея Бобровского - на финнов в Сочи. Это было прям 
фиаско, из-за чего мы не вышли в полуфинал. Я помню радость побед, которые 
одерживал Билялетдинов в разные годы. Но тогда, в 2014-м, весь мир 
обалдевал, что Бобровский сидел на лавке - при всей любви и уважению к 
Варламову. 
 - Вы отметили серию СКА - "Торпедо", о которой все эксперты говорили, что 
будет 4-0 в пользу Питера.  
 - Мне было понятно, что "Торпедо" поборется, это же плей-офф. И главный 
тренер там Ларионов, и команда у них молодая. Я думаю, что СКА победит как 
фаворит. Но нижегородцы погрызут соперника очень здорово. 
- "Торпедо" убрал из состава двух ветеранов - Сизова и Кручинина. Прям режет 
мясо!  
 - Надо мясо не только резать, но еще его и готовить. Прочувствовать момент, 
когда кого-то можно вернуть. Но Профессор знает, что делает. Что я буду 
указывать Ларионову? Он же находится внутри команды. Он дышит этим 
воздухом, он пропитывается этой кровью. 
 - "Торпедо" добиралось 15 часов в Санкт-Петербург на поезде, кушало доширак. 
И как раз на овертайм их не хватило!  
 - Они что, бедная команда? На бутерброды у них денег не хватило? С другой 
стороны, они ведь не в стоячем вагоне ехали. 15 часов в поезде - не так уж и 



 

 

много. Не будем искать отговорки в пользу бедных. Я застал те времена, когда 
команды из футбола и хоккея ездили в Саратов, Киев, Минск, Ленинград, Харьков 
именно по железной дороге. Это были суперзвезды советского футбола и хоккея. 
И знаете, от поезда никто не помер! 
 - СКА после двух матчей потерял уже трех игроков - это Андрей Педан, Борна 
Рендулич, Михаил Пашнин. Такая жесткая борьба?  
 - Это определенный звоночек, но скамейка у СКА большая. Я очень надеюсь, 
что дальше ребята ломаться не будут. Но хочу сказать, что серия очень 
интересная. Я с увлечением наблюдаю за работой штаба Ротенберга. 
Предполагаю, что они в плей-офф Кубка Гагарина могут пройти максимально 
далеко. Но плей-офф прекрасен и тем, что в нем бывают неожиданности. Я за 
то, чтобы у нас был очень долгий и длинный хоккей. Пусть все серии будут идти 
по семь матчей! Это прекрасно! 
 - А как вам посещаемость "СКА Арены"? На игре с "Торпедо" собрались 23996 
зрителей, и это новый рекорд КХЛ.  
 - Я еще раз поздравляю команду с новой ареной. Город кайфует от хоккея и от 
СКА. А сама команда с уважением относится к горожанам и приезжим. Потому 
что я знаю, что тысячи туристов приезжают в Питер не только, чтобы смотреть 
достопримечательности, но и на хоккей сходить. Великолепно, когда есть такой 
дворец - пространство для маневра бесконечно! Я искренне желаю клубу СКА не 
останавливаться, продолжая радовать всех. Следующий момент для 
мощнейшей промоушн-акции - приглашение легендарной группы "Guber Band". 
И тогда мы соберем аншлаг не только на хоккейном, но и на футбольном 
стадионе. 
- Где установим экран, чтобы смотреть хоккей.  
 - Отличная идея! 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2025291_Kazhdyj_Kuznecov__sam_kuzn
ec_svojego_schastja_Intervju_Dmitrija_Gubernijeva_o_khokkeje 

К заголовкам сообщений 

Гашек отказался поздравлять российского голкипера с достижением в 
НХЛ (Газета.Ru, Москва, 4 марта 2024) 
Гашек отказался поздравлять Бобровского с 390-й победой в рамках НХЛ  
Бывший чешский голкипер Доминик Гашек отказался поздравлять российского 
вратаря "Флориды Пантерз" Сергея Бобровского с тем, что он обогнал его по 
количеству побед в Национальной хоккейной лиге (НХЛ). Его слова приводит 
"Чемпионат.com" .  
"В обычных обстоятельствах я бы поздравил его. В связи с нынешней ситуацией 
я намерен избегать различных подобных комментариев - относительно как НХЛ, 
так и особенно российских спортсменов", - заявил Гашек.  
В ночь на 3 марта состоялся матч регулярного чемпионата, в котором "пантеры" 
одержали победу над "Детройт Ред Уингз" со счетом 4:0. Бобровский вышел на 
лед и в четвертый раз в текущем сезоне сохранил свои ворота в 
неприкосновенности. Он отразил 21 удар по своим воротам.  
По количеству побед он вышел на чистое 15-е место в Национальной хоккейной 
лиге, обогнав Гашека. Лидером по этому показателю является канадский 
голкипер Мартин Бродер, который за всю карьеру выиграл 691 матч.  
Бобровский играет в Национальной хоккейной лиге с 2010 года. В период с 2010 
по 2012 год он выступал за "Филадельфию Флайерз", с 2012 по 2019 год 
защищал ворота "Коламбус Блю Джекетс", а после перешел во "Флориду". Во 
время локаута в сезоне-2012/13 в НХЛ голкипер играл за петербургский СКА.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2025291_Kazhdyj_Kuznecov__sam_kuznec_svojego_schastja_Intervju_Dmitrija_Gubernijeva_o_khokkeje
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2025291_Kazhdyj_Kuznecov__sam_kuznec_svojego_schastja_Intervju_Dmitrija_Gubernijeva_o_khokkeje


 

 

Ранее Кирилл Капризов повторил рекорд "Миннесоты" по хет-трикам.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/03/04/22473668.shtml 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Миннесоты": "Капризов и еще несколько парней 
проделали действительно хорошую работу" (Sport24.ru, Москва, 4 марта 
2024) 
Главный тренер "Миннесоты" Джон Хайнс высказался о победе над "Сан-Хосе" в 
матче регулярного чемпионата НХЛ. "Уайлд" одержали победу со счетом 4:3, а 
российский форвард Кирилл Капризов отметился хет-триком.  
"Думаю, вам всегда необходимы парни, которые проводят больше всех времени 
на площадке и на которых вы рассчитываете во многих ключевых ситуациях, 
чтобы быть в состоянии управлять своей командой, а не только создавать. 
Считаю, эти парни хорошо справились с поставленной задачей. Капризов и еще 
несколько парней проделали сегодня действительно хорошую работу", - 
приводит слова Хайнса сайт НХЛ.  

https://sport24.ru/hockey/news-626382-glavnyy-trener-minnesoty-kaprizov-i-yeshche-
neskolko-parney-prodelali-deystvitelno-khoroshuyu-rabotu 

К заголовкам сообщений 

Капризов оформил 5-й хет-трик в карьере и повторил рекорд "Миннесоты" 
(Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 4 марта 2024) 
За увлекательными перипетиями первого раунда плей-офф КХЛ, мы несколько 
забыли о важных событиях, которые произошли с российскими игроками в НХЛ 
за последние дни. Исправляемся! Нападающий "Миннесоты" Кирилл Капризов в 
игре с "Сан-Хосе" оформил свой 5-й хет-трик в регулярке и 3-й в сезоне, 
повторив, тем самым, рекорд этого клуба. А вот форвард "Вашингтона" Евгений 
Кузнецов, прошедший программу помощи игрокам лиги, попросил обмена и был 
выставлен на драфт отказов, с которого его никто не забрал. "МК-Спорт" 
рассказывает подробности.  
Один из лучших своих матчей в Национальной хоккейной лиге провел 26-летний 
воспитанник новокузнецкого хоккея, форвард "Миннесоты" Кирилл Капризов. В 
матче с "Сан-Хосе" наш нападающий оформил хет-трик, чем помог своей 
команде одержать волевую победу над "Шаркс" - 4:3. Для Олимпийского 
чемпиона Пхенчхана он стал 6-м в его заокеанской карьере и уже 3-м в этом 
сезоне. 
Кирилл повторил рекорд "Уйалд" - до него трижды по три шайбы в одной игре за 
гладкий сезон удавалось забрасывать только: Мариану Габорику в сезоне 
2002/03 и Заку Паризе (2015/16). По общему числу матчей с 3+ шайбами в 
регулярках Капризов идет на 2-м месте в истории клуба. Больше их только у 
Габорика. На счету россиянина стало 66 (29+37) очков в 55 проведенных играх, 
и он был признан первой звездой игрового дня в НХЛ.  

https://www.sportmk.ru/sports/2024/03/04/kaprizov-oformil-5y-khettrik-v-karere-i-
povtoril-rekord-minnesoty.html 

К заголовкам сообщений 

Победитель регулярки ВХЛ "Молот" выбыл в первом раунде плей-офф, 
уступив 16-й команде - "Соколу" (Sport24.ru, Москва, 4 марта 2024) 
Хоккеисты пермского "Молота" не смогли преодолеть первый раунд плей-офф 
Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ).  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/03/04/22473668.shtml
https://sport24.ru/hockey/news-626382-glavnyy-trener-minnesoty-kaprizov-i-yeshche-neskolko-parney-prodelali-deystvitelno-khoroshuyu-rabotu
https://sport24.ru/hockey/news-626382-glavnyy-trener-minnesoty-kaprizov-i-yeshche-neskolko-parney-prodelali-deystvitelno-khoroshuyu-rabotu
https://www.sportmk.ru/sports/2024/03/04/kaprizov-oformil-5y-khettrik-v-karere-i-povtoril-rekord-minnesoty.html
https://www.sportmk.ru/sports/2024/03/04/kaprizov-oformil-5y-khettrik-v-karere-i-povtoril-rekord-minnesoty.html


 

 

В противостоянии 1/8 финала "Молот" уступил 16-й команде чемпионата - 
красноярскому "Соколу". Счет в серии - 4-2. Шестая игра серии, прошедшая в 
понедельник в Красноярске, завершилась со счетом 4:3 в пользу хозяев.  
По ходу регулярного чемпионата "Сокол" выиграл оба матча с "Молотом" (3:0, 
2:1). В плей-офф "Сокол" победил, несмотря на крупное поражение во второй 
игре (0:8).  
Следующим соперником "Сокола" станет победитель противостояния "Звезда" 
(Москва) - "Зауралье" (Курган).  

https://sport24.ru/hockey/news-626500-pobeditel-regulyarki-vkhl-molot-vybyl-v-
pervom-raunde-pley-off-ustupiv-16-y-komande-sokolu 

К заголовкам сообщений 

Клуб ВХЛ наказали за оскорбления хоккеистов фарм-команды СКА (Р-
Спорт, Москва, 4 марта 2024) 
Всероссийская хоккейная лига (ВХЛ) оштрафовала орский "Южный Урал" за 
оскорбительные реплики в адрес игроков петербургской команды "СКА-Нева" 
ведущим на арене во время матча, сообщается на сайте турнира.  
Инцидент произошел во время четвертого матча серии первого раунда плей-
офф ВХЛ в Орске, который прошел 27 февраля. Ведущий со своего места 
выкрикивал нецензурные реплики в адрес игроков соперника.  
Также ВХЛ оштрафовала "Южный Урал" и наказала проведением одного матча 
без зрителей условно за инцидент, произошедший в третьем матче серии, 
который также прошел в Орске. Во время одного из перерывов болельщик 
"Южного Урала" бросил бутылку в игрока "СКА-Невы".  

https://rsport.ria.ru/20240304/khokkey-1931013547.html 

К заголовкам сообщений 

Два россиянина в НХЛ попали в Программу помощи игрокам - как она 
работает (Ведомости (vedomosti.ru), Москва, 4 марта 2024) 
Подобные службы есть почти во всех американских профессиональных лигах 
С начала года два российских хоккеиста НХЛ попали в Программу помощи 
игрокам и смогут вернуться на лед только с одобрения ее специалистов. 
"Ведомости. Спорт" разбирается, как работает и кому помогает социальная 
инициатива лиги. 
В середине января участником Программы помощи игрокам (Player Assistance 
Program, PAP) стал нападающий "Колорадо" Валерий Ничушкин, который в 
сезоне шел на личный рекорд результативности в НХЛ. В начале февраля к РАР 
присоединился форвард "Вашингтона" Евгений Кузнецов. Хоккеистов допустят к 
матчам только после одобрения представителей программы. Кузнецову, у 
которого уже был эпизод с положительной допинг-пробой на кокаин, спустя 
месяц после начала участия в PAP разрешили тренироваться с "Кэпиталз", после 
чего команда выставила его на драфт отказов. Но среди клубов НХЛ не нашлось 
желающих забрать россиянина и его перевели в команду "Херши Беарз" - фарм-
клуб "Кэпиталз", выступающий в АХЛ. 
Наследие локаута 
РАР существует уже почти 30 лет, поводом для ее создания стал локаут в сезоне 
1994/95, когда из-за требования игроков увеличить потолок зарплат старт 
чемпионата отложили на несколько месяцев. Ассоциация игроков НХЛ позже 
призналась, что на фоне локаута у многих игроков возникли или усугубились 
проблемы с алкоголем и наркотиками. 

https://sport24.ru/hockey/news-626500-pobeditel-regulyarki-vkhl-molot-vybyl-v-pervom-raunde-pley-off-ustupiv-16-y-komande-sokolu
https://sport24.ru/hockey/news-626500-pobeditel-regulyarki-vkhl-molot-vybyl-v-pervom-raunde-pley-off-ustupiv-16-y-komande-sokolu
https://rsport.ria.ru/20240304/khokkey-1931013547.html


 

 

Например, канадец Боб Проберт, выступавший за "Детройт" и "Чикаго", тратил 
на наркотики десятки тысяч долларов. К 22 годам он пять раз проходил лечение 
в реабилитационных центрах, а в 1989-м даже провел шесть месяцев в тюрьме 
за попытку провезти через границу кокаин. Завершив карьеру в 37 лет, Проперт 
уже в 45 умер от сердечной недостаточности. Форварду "Калгари" Теорену 
Флери поначалу удавалось скрывать пристрастие к наркотикам, но после 
перехода в "Нью-Йорк Рейнджерс" в 1999-м он стал устраивать грандиозные 
вечеринки, и фамилия канадца замелькала в скандальной хронике. В 2005 г. 
нападающему даже пришлось покинуть лигу, так что карьеру он заканчивал в 
Северной Ирландии. Впрочем, в итоге Теорен справился с зависимостью и даже 
выпустил книгу о том, через что ему довелось пройти. На путь саморазрушения 
встал и канадец Джо Мерфи, первый номер драфта-1986 и обладатель Кубка 
Стэнли с "Эдмонтоном". 15-летнюю карьеру игрок заканчивал в "Вашингтоне", 
где, видимо, и подсел на наркотики. Все заработанные хоккеем деньги он быстро 
прожег, а в 2018-м выяснилось, что теперь Мерфи бомжует в крохотном городке 
провинции Онтарио.  
И это лишь несколько примеров наркозависимости, а ведь многие игроки крепко 
сидят на алкоголе, азартных играх или других пагубных пристрастиях. 
Отдельный аспект - психологические проблемы, с которыми регулярно 
сталкиваются даже опытные профи. "Причин для депрессии, уныния, 
тревожности может быть много, - объясняет "Ведомости. Спорту" спортивный 
психолог Ольга Тиунова. - В спорте опасны конфликты с тренером или в команде, 
полоса неудачных выступлений, чрезмерные ожидания со стороны окружения, 
семьи, близких, стойкое ощущение несправедливого отношения, 
неопределенность спортивной карьеры, необходимость выполнять навязанные 
извне "нечестные" правила борьбы и т. п.". 
Решиться на лечение или просто попросить помощи были способны не все 
хоккеисты. Тем более многие опасались публичности. Поэтому в 1996 г. 
Ассоциация игроков НХЛ запустила РАР. Обратиться в программу можно по 
разным поводам - вплоть до проблем с долгами. Для игроков и клубов PAP 
бесплатна, и попасть в нее можно только добровольно. Впрочем, выйти из нее 
досрочно нельзя - для возвращения к игровой практике курс нужно пройти до 
конца. Какого-то единого центра помощи не существует - лига договаривается о 
регулярных приемах с профильными специалистами в разных штатах.  
"Лучше, чтобы спортсмену помогал не просто психолог, а спортивный психолог, 
- продолжает Тиунова. - Важны специальные знания, понимание спортивной 
среды, понятная спортсмену технология работы. Нужно помнить, что все 
психологи, в том числе спортивные, разные. Они по-разному учились, 
накапливали опыт и воспринимают жизнь. Если у спортсмена не сложился 
контакт с кем-то одним, нельзя думать: "Мне это вообще не подходит - они все 
одинаковые". Мы разные". При этом Тиунова полагает, что НХЛ уделяет 
недостаточно внимания профилактике и мониторингу состояния игроков. 
"Возможно, эта работа проводится формально, эпизодически и непрофильными 
специалистами, - добавляет она. - Только так можно объяснить парадокс: игрок 
годами многим жертвует, попадает на вершину хоккейного успеха, но вдруг 
меняет все это на опасную зависимость".  
Диагноз неизвестен 
Хоккеисты в целом хвалят программу, хотя встречается и обратная реакция. 
Завершивший карьеру вратарь Скотт Дарлинг осенью 2023 г. в подкасте What 
Chaos призвал игроков никогда не обращаться в PAP: "Они монстры. Иди куда-
нибудь еще. Они могут удерживать вас или, например, попытаться разорвать 



 

 

ваш контракт. Там работают действительно плохие люди. Лучше решайте свои 
проблемы сами". 
Точного списка хоккеистов, которые прошли через PAP, нет. Лига называет 
имена обратившихся по согласованию с ними, хотя скрыть продолжительное 
отсутствие игрока сложно. Участники программы иногда рассказывают прессе о 
причинах обращения. Например, в 2019-м поддержка потребовалась американцу 
Бобби Райану из "Оттавы". На площадку он не выходил три месяца - как 
оказалось, из-за алкогольной зависимости. "Того, что я делал сам, было 
недостаточно, - рассказывал Райан пресс-службе НХЛ. - Я старался, но шел не 
тем путем. Держался 20 дней, а потом опять срывался. Очень хотелось это 
прекратить. Много раз просыпался утром, чувствуя стыд и вину, говоря себе, что 
справлюсь. Меня хватало дней на 12, а потом опять. Конца этому не было видно". 
Был откровенен и Коннор Ингрэм, который из-за обсессивно-компульсивного 
расстройства (беспрестанно мыл руки, боясь заболеть) хотел закончить карьеру 
в 23 года. В 2022-м ему понадобилось 42 дня в лечебном центре, чтобы прийти 
в себя. Сам он объяснил проблемы стрессом из-за жизни в большом городе - 
переезд из крохотной канадской деревни на 360 человек дался ему очень 
тяжело.  
В России аналогов нет 
Программы помощи стали неотъемлемой частью американского спорта. В США 
и Канаде сильны профсоюзы - они работают с лигами и отстаивают права 
игроков. Так, еще в 1993 г. баскетболисты добились создания в НБА двух 
департаментов. Один отвечает за психологическое здоровье спортсменов, а 
второй обучает финансовой грамотности, повышает мотивацию и даже 
предлагает образовательные курсы. Похожая структура есть в НФЛ 
(американский футбол) и МЛБ (бейсбол). МЛС (соккер) ограничивается пока 
телефоном горячей линии. 
В Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) подобной службы не существует, хотя 
на фоне новостей о Ничушкине и Кузнецове тему поддержки игроков начали 
обсуждать активнее. Например, нападающий "Сибири" Никита Коротков 
высказался в интервью Metarating: "Есть профсоюз с Гимаевым (Сергей Гимаев-
младший, глава Департамента по взаимодействию с игроками. - "Ведомости. 
Спорт"). Он писал ребятам, спрашивал, какие у нас есть замечания и пожелания. 
Например, по медицине, я с этим сталкивался". 
Между тем в КХЛ считают, что лига не должна заниматься психологической 
поддержкой хоккеистов. "Данный вопрос не относится к задачам Сергея Гимаева, 
- прокомментировали "Ведомости. Спорту" в пресс-службе КХЛ. - Контроль 
вопроса здоровья игроков находится в ведении врачей клубов. Что касается 
опыта коллег из НХЛ, важно отметить, что российское и американское, канадское 
законодательство в сфере здравоохранения, персональных и медицинских 
данных отличается, поэтому практика НХЛ не может быть скопирована 
напрямую". 
Между тем спрос на подобную программу наверняка был бы. Летом 2023 г. 
нападающий "Барыса" Даниил Апальков признался, что страдал от игровой 
зависимости, усугубившейся на фоне пандемии. По его словам, он влез в долги, 
а в итоге ему понадобилась помощь реабилитационного центра. 
"Многие наши игроки не хотят признавать проблему, - говорит в интервью 
"Ведомости. Спорту" хоккейный агент Шуми Бабаев. - Они боятся озвучивать ее, 
потому что реакция руководителей клуба будет негативной. Подход такой, что, 
если есть проблема, значит, ты лишний. Тебе не помогают. И даже если игрок 
прошел реабилитацию, все будут задаваться вопросом, а что с ним было?" Все 
будут ждать повторения и откажутся брать на себя риски. Апалькову повезло. Он 



 

 

попал в карагандинский клуб "Сарыарка", а затем его позвал к себе тренер 
"Барыса" Олег Болякин. Но таких людей, которые могут довериться и забыть все, 
не так много". 
По словам Бабаева, с его хоккеистами работает психолог, но эта помощь 
касается прежде всего игровых моментов. Проблемы с алкоголем, наркотиками 
и азартными играми готовы обсуждать далеко не все. Бабаев считает, что КХЛ 
не помешает единая программа по аналогии с Северной Америкой, но нужно 
менять и отношение к теме в целом. "Если в НХЛ есть проблема, люди пытаются 
помочь ее решить и не считают, что ты ущербный человек, - рассуждает агент. - 
И если ты прошел через программу, то тебе говорят: "Молодец! Красавец!" Это 
позитив. У нас такой реакции не будет - причем не только в спорте. Будут 
закапывать: назовут игрока алкоголиком, наркоманом или психопатом"  

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2024/03/01/1023195-dva-rossiyanina-
v-nhl-popali-v-programmu-pomoschi-kak-ona-rabotaet 

К заголовкам сообщений 

Тарасенко - лучший российский игрок недели в НХЛ. Где сибиряк окажется 
в дедлайн? (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 марта 2024) 
Неужели снова воссоединится с Панариным?  
"СЭ" не забывает о спецпроекте, в рамках которого журналисты отдела хоккея 
нашего издания каждую неделю и каждый месяц определяют тройку лучших 
российских игроков НХЛ. Результат складывается из нескольких голосов 
корреспондентов "СЭ". По итогам прошедшей недели лучшим игроком во второй 
раз в сезоне был признан нападающий "Оттавы" Владимир Тарасенко, 
набравший 4 (2+2) очка в четырех матчах.  
Обе шайбы воспитанника "Сибири" на этом отрезке получились достаточно 
эффектными. В матче с "Филадельфией" он убрал шайбу на неудобную сторону 
крюка и с приличного расстояние поразил ближнюю "девятку" Феликса 
Сандстрема. А сутками ранее во встрече с "Аризоной" прошил Карела Веймелку 
и размочил ворота чешского голкипера под конец первого периода.  
Вот только в конечном счете ни одно из четырех очков 91-го номера не помогло 
осевшим на дне Восточной конференции "Сенаторам" хотя бы немного улучшить 
турнирное положение. Зато очередные результативные баллы еще чуть-чуть 
повысили котировки одного из главных лотов предстоящего дедлайна, который 
обещает быть скудным на громкие сделки.  
"Мы рассмотрим все варианты, когда начнутся переговоры. Вы, журналисты, 
любите что-то выискивать, но сейчас ничего нет. Я ничего не могу вам сообщить. 
Я сосредоточен на следующем матче, у нас была хорошая последняя игра. 
Просто наслаждаюсь текущей ситуацией.  
Самое главное - не читать экспертов в интернете. Я не захожу в Сеть, не читаю 
хоккейные новости. Сколько людей - столько мнений. Некоторым парням 
нравится это читать, они воспринимают это близко к сердцу. Я думаю, что нужно 
сосредоточиться на себе, делать то, что можешь сделать, а остальное 
приложится.  
В "Оттаве" хороший коллектив, мне нравится. Позитивные ребята, дружная 
команда. Я всегда считал, что главное - это не место, а люди, которые тебя 
окружают. Мне здесь нравится", - рассказывал Тарасенко месяц назад в 
интервью Sportsnet.  
Впрочем, слухи о его потенциальном обмене вряд ли появились на пустом месте, 
и сейчас они муссируются все активнее с подачи достаточно авторитетных 
инсайдеров. Как утверждает журналист The Fourth Period Дэвид Паньотта, в 
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данный момент Тарасенко открыт для переезда и готов отказаться от пункта о 
запрете на обмен ради клуба, претендующего на Кубок Стэнли.  
Претендентами на россиянина называют пять команд - "Вегас", "Эдмонтон", 
"Рейнджерс", "Тампу" и "Каролину". Разумеется, самым красивым вариантом 
было бы очередное воссоединение сибиряка с Артемием Панариным и 
возвращение на Бродвей, где не могут дождаться выхлопа Каапо Какко - свои 
шансы в верхних звеньях финн по-прежнему не оправдывает. Однако пока в 
приоритете у "синерубашечников" стоят нападающие "Анахайма" Фрэнк Ватрано 
и Адам Хенрик, которых босс ньюйоркцев Крис Друри мечтает получить в одном 
пакете.  
Как бы то ни было, свет клином на "Рейнджерс" не сошелся. Варианты с "Голден 
Найтс", "Ойлерз" и "Харрикейнз", имеющими проблемы на флангах, смотрятся 
не менее привлекательно с точки зрения кубковых перспектив. Вопрос лишь в 
том, какую компенсацию за русского снайпера попробует стрясти с 
потенциального покупателя "Оттава".  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/nashi-v-nhl-pervaya-trojka/reviews/hokkeist-
ottavy-senatorz-vladimir-tarasenko-priznan-luchshim-igrokom-nedeli-po-versii-se-
2186065/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Двоим болельщикам на год запретили ходить на матчи после конфликта 
на СКА Арене (Интерфакс, Москва, 4 марта 2024) 
Московский районный суд Петербурга привлек к административной 
ответственности двух хоккейных болельщиков, сообщает в понедельник 
объединенная пресс-служба судов города. 
Иван Севостьянов и Максим Лаптев оштрафованы на 10 тыс. рублей по части 3 
статьи 20.31 КоАП РФ (нарушение правил поведения зрителей при проведении 
официальных спортивных соревнований). Кроме того, обоим запрещено 
посещать места проведения официальных спортивных соревнований в дни их 
проведения на один год, информирует пресс-служба судов. 
По ее данным, вечером 1 марта Севостьянов и Лаптев дрались и нецензурно 
выражались на хоккейном матче между СКА и "Торпедо" из Нижнего Новгорода. 
По словам сотрудников стадиона, конфликт произошел из-за гола. 
"В 20:55 "Торпедо" забило СКА, Лаптев начал радоваться (по его словам), а 
Севостьянов услышал в этом нецензурную брань (...) и пошел к стюарду. 
Обернувшись, увидел, что поднимается (...) Лаптев и замахивается (...). Лаптев 
же пояснил, что после гола Севостьянов повернулся к нему и начал нецензурно 
выражаться. (...) Севостьянов взмахнул рукой, хотел ударить, но получилось 
мимо. Лаптев принял попытку защищаться", - приводит пресс-служба судов 
содержание протоколов. 
Вину мужчины признали, раскаялись и обещали суду, что больше такого не 
повторится. 
Та встреча между СКА и "Торпедо" в рамках первого раунда Кубка Гагарина 
завершилась со счетом 2:5, победило "Торпедо".  

https://www.interfax-russia.ru/northwest/news/dvoim-bolelshchikam-na-god-zapretili-
hodit-na-matchi-posle-konflikta-na-ska-arene 

К заголовкам сообщений 
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Полиция задержала 12-летнего мальчика, бросившего на лед бутылку с 
водой на матче КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 4 марта 2024) 
12-летнего ребенка и его отца задержали за поведение на хоккейном матче, 
сообщает телеграм-канал "Мутко против". На втором матче серии между 
"Салаватом Юлаевым" и "Трактором" (4:1) 12-летний мальчик бросил на лед 
бутылку с водой. Охрана дворца спорта быстро вычислила нарушителя, и 
ребенка вместе с отцом задержала полиция. 
Как сообщает источник, в отношении отца было возбуждено административное 
дело по статье "неисполнение родителями обязанностей по содержанию 
несовершеннолетних детей". Мальчик избежал ответственности ввиду своего 
несовершеннолетия. 
Напомним, счет в противостоянии между этими командами равный 1-1. Третий 
матч серии пройдет сегодня, 4 марта, в Челябинске. Матч начнется в 17:00 мск. 

https://www.championat.com/hockey/news-5458704-policiya-zaderzhala-12-letnego-
malchika-brosivshego-na-lyod-butylku-s-vodoj-na-matche-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Нефтехимика" Хохлов: "Двумя руками за медиахоккей. Я бы 
тоже попробовал свои силы там" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 4 марта 2024) 
Защитник "Нефтехимика" Илья Хохлов поделился мнением о медиахоккее. 
"Я слежу за медийным хоккеем: смотрю видео, читаю новости. Много знакомых 
ребят участвует. Там хороший уровень хоккея. Столько именитых футболистов 
играет - это круто. Я двумя руками за медиахоккей. Конечно, это пока не 
медиафутбол, есть куда стремиться. Объемы точно вырастут. Я бы тоже 
попробовал свои силы там". 
В хоккейной Медиалиге принимают участие 8 команд: "Чисто Питер", 
"TruFighters", "Чемпион", ХК "10", "Звезда России", "Титан", "Hockey Brothers" и 
NBSK. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-neftehimika-ilya-hohlov-
podderzhal-ideyu-mediahokkeya-2185916/ 

К заголовкам сообщений 

Магия "Безумного Макса". Афиногенов сходу стал главной звездой 
Медиалиги (Советский спорт, Москва, 4 марта 2024) 
Состоялся второй тур соревнований.  
3 марта состоялся второй тур Мединой хоккейной лиги. В преддверии 
возобновления турнира "Чемпион" серьезно усилился. На прошлой неделе ни 
один клуб не поработал над составом так эффективно, как "золотые".  
Заявка "Чемпиона" на матч с ХК "10" действительно смотрелась грозно. 
Обладатели Кубка Гагарина в составе "Динамо" Сергей Коньков и Кирилл Князев 
вместе добрались до ледового дворца "Кристалл" в Лужниках. Пока они 
отмечались на входе, главную звезду команды Максима Афиногенова уже 
атаковали коллекционеры автографов. Непринужденно расправившись с 
привычным делом, чемпион мира также быстро нашел себя в списках 
приглашенных. Еще одним "профиком" "Чемпиона" стал Владимир Малевич. У 
воспитанника "Крыльев Советов" нет громких достижений, но это не отменяет 
его крепкой карьеры в КХЛ: более 200 матчей в восьми клубах лиги - для 
медиахоккея весомый аргумент.  
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Команда спортивно-делового сообщества "Чемпион" представляет в Медиалиге 
Фонд Росконгресс. "Советский спорт" является стратегическим 
информационным партнером команды.  
Впрочем, у "десятки" тоже хватало известных имен. В команду шоуменов Дениса 
Дорохова и Азамата Мусагалиева органично вписался герой флеш-интервью 
Максим Гончаров, Алексей Потапов еще в прошлом сезоне играл за "Динамо", а 
если кто забыл Антона Королева, то напомним, что в его карьере были СКА, 
"Витязь", "Югра" и "Адмирал".  
И эта звездная компания выдала самый напряженный матч первых двух туров 
Медиалиги. За 40 минут ни одной команде не удавалось уйти в отрыв хотя бы в 
две шайбы. ХК "10" четыре раза выходил вперед - "Чемпион" реагировал 
моментально. В начале матча самым заметным у "золотых" был Никита 
Кочубейник. Если в первом туре он точно "пробил двойку" в драке с блогером из 
Hockey Brothers, то теперь дважды хладнокровно попал в ворота "десятки". 
Первый период, который тянулся неимоверно долго из-за бесчисленных 
удалений, завершился бодрыми 3:3.  
В перерыве зарядились вместе с командой - решили, что "закрутим гайки" и 
выиграем, - скажет потом герой второго периода и всего матча Афиногенов.  
"Безумный Макс" начал с любимого - гола с метра, хотя без выверенной 
передачи Юрия Величкина этот момент не был бы столь эффектным. Через три 
минуты у Афиногенова уже был дубль. Между этими голами свою вторую шайбу 
забросил капитан "десятки" Королев.  
Так к последней минуте периода команды подошли со счетом 5:5. Игра мола 
затянуться еще дольше, если бы не Афиногенов. Новый лидер "Чемпиона" 
забрал шайбу в зоне соперника, на ложном замахе поймал Гончарова и тонкой 
передачей нашел на пятачке Олега Бутмана. Популярному барабанщику 
оставалось сыграть последний аккорд в этой красивой комбинации, и он не 
подвел.  
Обычно виртуозами называют музыкантов, но сегодня Максим Афиногенов был 
настоящим виртуозом на льду. Когда мы забили решающий гол, для меня было 
главным не засмотреться на то, что он вытворял с соперниками перед тем как 
отдать передачу. После такого мне было бы стыдно не забить, - делился 
впечатлениями от яркой концовки Олег Бутман.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/magiya-bezumnogo-maksa-afinogenov-shodu-
stal-glavnoj-zvezdoj-medialigi 

К заголовкам сообщений 
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